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 “A El Oíd” 

Mateo 17:1-8 

Es interesante a quién y a quién no hacemos caso. 
Normalmente buscamos y escuchamos a quien o lo que nos 
agrada. El desafío más grande que muchos tenemos es 
escuchar lo que nos conviene escuchar cuando no queremos 
escucharlo.  

Tal vez esta es la primera vez que Ud. asiste a una iglesia 
bautista. Ud. va a escuchar cosas que no le gustan. La verdad a 
veces duele. La verdad a veces irrita. La verdad a veces va en 
contra de lo que siempre hemos creído o pensado. La verdad a 
veces desafía lo que nos han enseñado.  

La Biblia NO es palabra de hombre. Es Palabra de Dios. 
La Biblia NO es un libro religioso. Es la Palabra de Dios 
La Biblia NO es la base de la mayoría de las religiones. 
La Biblia NO siempre va de acuerdo con la sabiduría 
convencional. 
La Biblia a veces rompe con las tradiciones. 
La Biblia casi siempre va en contra de lo que cree la mayoría. 
La Biblia contradice lo que dicen la mayoría de las religiones. 
más bien, la mayoría de las religiones contradicen lo que enseña 
la Biblia. 

Hace poco le testifiqué a un joven. Es pentecostal. O 
pentemorral, no recuerdo. Me dijo lo que piensa la mayoría de 
la gente: “Al cabo, todos servimos al mismo Dios.” Eso sería 
cierto si todos sirviéramos al Dios de la Biblia. El problema es 
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que la mayoría de las sectas sirven a su “versión” de Dios, que 
ni se parece al Dios de la Biblia. 

Para empezar, cuando el Dios de la Biblia salva, salva para 
siempre. No vale un centavo una salvación que sólo dura 
mientras yo me porto bien. Eso no es salvación. 

Cuando el Dios de la Biblia habla, habla claramente. I Timoteo 
4:1: “El Espíritu dice claramente...” NO habla en un idioma que 
sólo entienden unos cuántos. 

Alguien dice: “Pues, yo no creo que se debe hablar mal de otras 
religiones.” Entonces, tienes problema con Cristo. Mucho de lo 
que predicó Cristo fue para corregir los errores de la religión 
establecida de su día.  

Cuatro veces en Mateo 5 (21, 27, 38 43) Cristo dice : “Oísteis 
que fue dicho...pero yo os digo.” Sin contradecir a los profetas 
del Antiguo Testamento, Cristo estaba está diciendo, “A Uds. les 
dijeron una cosa, pero yo se lo voy a decir como en verdad es.” 
Su religión se había desviado. Habían torcido la verdad del 
Antiguo Testamento y habían dejado los rudimentos de la fe 
para buscar los pensamientos de hombres.  

Tú vas a tener que escoger. Vas a tener que escoger entre lo 
que la religión dice y lo que Dios dice. 

En los asuntos espirituales, hay dos voces que nos hablan. Dos 
voces que claman por nuestra atención. Dos voces que 
compiten porque hagamos caso. Las dos voces son: La voz de 
Dios, que nos ama y quiere que triunfemos, o la voz del Diablo - 
nuestro enemigo que está buscando nuestra derrota y 
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destrucción.  

Nuestra victoria o nuestra derrota depende principalmente de 
la voz que escuchamos. Obviamente, si escuchamos la voz de 
Dios - si hacemos caso a lo que Dios nos dice, viviremos bien. Si 
hacemos caso al enemigo, o viviremos mal o moriremos. 

Escucha a Dios. 

Según Gen. 3:1-6, Dios le dio al hombre un ambiente perfecto - 
un huerto paraíso. Le dio al hombre el aliento de vida. Dios 
permitió que el hombre nombrara todos los animales. Le dio los 
árboles, la fruta, las montañas, los océanos, los ríos, las lagunas, 
el sol, la luna, las estrellas. 

Dios le dio todo esto al hombre porque ama al hombre. 
Entonces, Dios dio al hombre el regalo supremo, Juan 3:16. Esto 
también fue por su amor por el hombre. Este (Jesús) es el que 
estuvo en el huerto. 

Génesis 3:8 - Y oyeron la voz de Jehová Dios que se paseaba en 
el huerto, al aire del día...” 

Pero había alguien más en el huerto - Satanás. Gen 3:1: “Pero la 
serpiente era astuta, más que todos los animales del campo que 
Jehová Dios había hecho; la cual dijo a la mujer: ¿Conque Dios 
os ha dicho: No comáis de todo árbol del huerto?” 

¿Qué le dio el Diablo al hombre? ¿Arboles? ¿Animales? ¿Flores? 
¿Paraíso? ¿Esposa? El Diablo no le dio al hombre nada. Pero el 
hombre escuchó y siguió el consejo del Diablo. 

¿A quién oirás? ¿Qué vas a seguir tú?  
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Joven - adolescente, ¿a quién vas a escuchar? ¿A tu madre, que 
sufrió para traerte a este mundo? ¿A quién vas a escuchar? ¿Le 
escucharás a un compañero de escuela en lugar de tu madre? 

¿Escuchas a Britney Spears y a tu madre no?  

¿A quién oirás? ¿Vas a escuchar a tu Papá, o a ese otro mocoso 
en la esquina? Tu padre trabajó duro, sacrificó. ¿Y tú escuchas a 
un muchacho chulo que tiene cacahuate de cerebro y 
rechazarás lo que te dice tu Papá? 

¿A quién oirás? ¿A quién le vas a hacer caso? ¿A tu Papá quien 
te ama, o a ese atleta, adúltero, drogadicto, maldiciente, 
negador de Dios? 

¿A quién oirás? ¿A tu pastor, que ora por ti todos los días, se 
separa de las cosas del mundo, no busca la riqueza, se niega a sí 
mismo? ¿O los impíos que le juzgan de necio?  

¿A quién oirás? ¿Escucharás a tu pastor, o a uno de esos 
televangelistas que ni siquiera sabe que tú existes?  

¿A quién oirás? ¿Vas a hacerle caso a la iglesia que te dirigió a 
Cristo o la iglesia liberal que no cruzaría la calle para 
testificarte?  

Pastor, ¿a quién oirás? A Elmer Fernández, predicador lleno del 
Espíritu Santo, usado por Dios, o a ese criticón que te dice que 
es un presumido y creído? 

¿A quién escoges escuchar? ¿A quién oirás?  

Cuando tú obedeces la Biblia estás escuchando al que te dio 
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todo. El principio de la sabiduría es el temor de Jehová. Es sabio 
el que obedece al que más le ama. El no te sarandea como el 
trigo. El que no quiere explotarte. Al que le interesa tu futuro.  

Cuando tú le das a El, El promete darte de regreso.  

Cuando tú vas en su nombre, El promete ir contigo. 

¿A quién escoges escuchar? ¿A quién le vas a escuchar? 

¿A quién oirás? ¿Al que ha sacrificado por ti y te dio todo lo 
bueno? ¿O al que no te ha dado nada bueno? 

¿A quién oirás? ¿Al que hace que todas las cosas ayuden a bien? 
¿O al acusador de los hermanos? 

Dios dijo, “Este es mi Hijo amado en quien tengo complacencia. 
A EL oíd.” 

¿A quién estás escuchando?  

¿Al que ama tu alma, o al que está dedicado a la destrucción de 
tu vida? 

¿A quién oirás? ¿Al creador de la vida o al acusador de nuestros 
hermanos? 

¿A quién oirás? ¿Al Salvador y Redentor, o al que quisiera 
condenarte al infierno para siempre? 

¿A quién oirás? ¿Al que es el Camino, la Verdad y la Vida? ¿O al 
mentiroso y el padre de la mentira?  

¿A quién oirás? ¿A Aquel en cuya boca no se halló engaño, o al 
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Gran Engañador? 

¿A quién oirás? ¿A tu nueva naturaleza, con sus apetitos para lo 
espiritual, lo sano y lo santo? ¿O a tu antigua naturaleza, que 
tiende a lo vil, lo menospreciado, lo corrupto y lo corriente? 

¿A quién oirás? ¿La televisión o la Biblia?  

¿A quién oirás? ¿La Escuela Dominical o la Escuela Pública? 

¿A quién oirás? ¿A la mujer que te dio a tus hijos, o a esa 
ramera que quiere arruinar tu vida? 

¿A quién oirás? ¿Al predicador de la Palabra de Dios o el 
periódico? 

¿A quién oirás? ¿A tu pastor o al miembro disgustado? 

¿A quién oirás? ¿A tu amigo que te dice la verdad o al 
chismoso? 

¿A quién oirás? ¿Esa voz que dice que os améis los unos a los 
otros, o la que te incita al odio y la venganza? 

¿A quién oirás? ¿A tu padre y tu madre que te dieron la vida, o 
al mocoso de la esquina que te anima a la rebelión y la 
desobediencia? 

¿A quién oirás? ¿A la voz que te dice que nos consideremos los 
unos a los otros para estimularnos al amor y a las buenas obras? 
¿O a la que insiste que siembres discordia entre hermanos? 

¿A quién oirás? ¿Al que dice “Venid a mí todos los que estáis 
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trabajados y cargados, y yo os haré descansar”? ¿O al que 
amarga la vida con dura servidumbre? 

¿A quién oirás? Y ¿cuándo oirás? 
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“José de Arimatea”  
Mateo 27:57 

Mateo 27:57 Cuando llegó la noche, vino un hombre rico de 
Arimatea, llamado José, que también había sido discípulo de 
Jesús. 58 Este fue a Pilato y pidió el cuerpo de Jesús. Entonces 
Pilato mandó que se le diese el cuerpo. 59 Y tomando José el 
cuerpo, lo envolvió en una sábana limpia, 60 y lo puso en su 
sepulcro nuevo, que había labrado en la peña; y después de 
hacer rodar una gran piedra a la entrada del sepulcro, se fue.  

Marcos 15:43 José de Arimatea, miembro noble del concilio, 
que también esperaba el reino de Dios, vino y entró 
osadamente a Pilato, y pidió el cuerpo de Jesús. 44 Pilato se 
sorprendió de que ya hubiese muerto; y haciendo venir al 
centurión, le preguntó si ya estaba muerto. 45 E informado por 
el centurión, dio el cuerpo a José, 46 el cual compró una sábana, 
y quitándolo, lo envolvió en la sábana, y lo puso en un sepulcro 
que estaba cavado en una peña, e hizo rodar una piedra a la 
entrada del sepulcro.  

Lucas 23:50 Había un varón llamado José, de Arimatea, ciudad 
de Judea, el cual era miembro del concilio, varón bueno y justo. 
51 Este, que también esperaba el reino de Dios, y no había 
consentido en el acuerdo ni en los hechos de ellos, 52 fue a 
Pilato, y pidió el cuerpo de Jesús. 53 Y quitándolo, lo envolvió en 
una sábana, y lo puso en un sepulcro abierto en una peña, en el 
cual aún no se había puesto a nadie.  

Juan 19:38 Después de todo esto, José de Arimatea, que era 
discípulo de Jesús, pero secretamente por miedo de los judíos, 



Sermones del Dr. Tommy Ashcraft – Mateo 

- 10 - 

rogó a Pilato que le permitiese llevarse el cuerpo de Jesús; y 
Pilato se lo concedió. Entonces vino, y se llevó el cuerpo de 
Jesús. 

II Tim 3:16: “Toda la Escritura es inspirada por Dios...” Nada en 
este libro es un accidente. Todo es intencional. Todo tiene 
propósito. Y todo fue puesto allí para nuestro bien y nuestra 
edificación. No hay un solo versículo de la Biblia de que no 
podemos aprender algún principio bíblico, útil y práctico. Esta 
porción de Escritura que describe la sepultura de Jesús no es 
menos Palabra de Dios que Juan 3:16 o Romanos 8:28.  

Ningún detalle de la crucifixión, muerte, sepultura y 
resurrección de Jesús fue desatendido, en parte, porque para 
dios, ningún detalle es sin importancia. El cuidado divino se 
encargó de que nadie pudiera suponer que fue otro y no Jesús 
que salió de la tumba después de los tres días de muerto. Por 
eso fue una tumba NUEVA, Mateo 27:60.  

Así es nuestro Dios. ¿Cuántas dudas pudieran surgir si Jesús 
fuese sepultado en una tumba que ya se hubiera usado? 
Ciertamente sus enemigos tratarían de confundir a la gente, 
pretendiendo que fue el ocupante anterior el que resucitó.  

José de Arimatea es un hombre interesante. Fue un discípulo en 
secreto. No es cierto. ¿Cuál secreto? Ni Nicodemo ni José de 
Arimatea eran discípulos secretos. Cuando llegó el tiempo para 
declararse, se declararon. Y mire ante quién se declaró José - 
¡PILATO, nada menos!  

Mire otra cosa. Jesús sabía que iba a morir. Pero no hizo 
preparación para su muerte. No apartó servicio prepagado. No 
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compró lote de cementerio. ¿Por qué? Porque sabíq que José 
de Arimatea le iba a “prestar” su propia tumba. Y porque sabía 
que para cuando José necesitara de su tumba, iba a estar 
desocupada. Sabía que solo tres días y tres noches iba a 
necesitar el uso de la tumba de José.  

Así debe vivir el cristiano. No estoy diciendo que Ud. no debe 
prepararse para su muerte. No estoy diciendo que es pecado 
prepagar su servicio fúnebre. No sería mala idea que algunos de 
los que nos acercamos a ese tiempo, dejáramos nuestros 
deseos escritos. Esto eliminaría mucha confusión a la hora de 
hacer las preparaciones. ¡Cuántas discuciones se arman en la 
familia cuando no saben lo que Mamá o Papá quería!  

La enseñanza es que debemos tener nuestros ojos puestos NO 
en la tierra, donde se pudrirá nuestro cuerpo, sino en el Cielo, 
donde viviremos por siempre con él.  

Yo ya les he dicho que cuando yo me muera, quiero todo el 
escándalo que me puedan hacer. Pero no desperdicien el dinero 
en tanta flor y adorno. Pónganme en una cajita sencilla, barata, 
y usen ese dinero para el fondo misionero o el Instituto Bíblico o 
el ministerio de autobuses. Yo no voy a percibir la fragancia de 
esas flores, ni voy a disfrutar la elegancia de la caja de caoba o 
de bronce.  

Aquí hay otra cosa. La muerte de Jesús no disminuyó la fe de 
ese supuesto “discípulo secreto”. Si la muerte de su Señor no 
disminuyó la fe de José de Arimatea, ¿por qué una “leve 
aflicción momentánea” debe disminuir NUESTRA fe. Dice que 
José de Arimatea “también esperaba el reino de Dios.” No dejó 
que la muerte de su Señor disminuyera su esperanza en el reino 
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de Dios. Si José hubiera perdido su esperanza en el reino de 
Dios, no habría ido “osadamente” en la presencia de Pilato para 
pedir el cuerpo de Jesús. Fue PERSONALMENTE, fue 
CONFIADAMENTE, fue INMEDIATAMENTE, y fue OSADAMENTE.  

Ahí les va otra. Yo veo en el regalo de José a Jesús una 
demostración de su fe. Yo creo que José estaba pensando, “Yo 
le voy a dar mi sepulcro NUEVO a Jesús, pero no lo voy a perder, 
porque él me lo va a devolver.” ¡Qué fe! ¡Cuánta confianza 
demuestra José! Él sabía que un día él iba a necesitar esa 
tumba. Pero también sabía que Jesús no la iba a necesitar para 
siempre. Esta es una ilustración más gráfica de una ofrenda 
“Promesa de Fe”. José dio lo que necesitaba, lo que un día le 
haría falta, a Dios esperando que al momento de necesitarlo, 
Dios supliría su necesidad.  

¡Eso es fe! Eso es fe ¡en acción! Fe es dar algo que sabes que vas 
a necesitar, y esperar que Dios supla tu necesidad cuando se 
presente. Eso es buscar “primeramente el reino de Dios y SU 
justicia, y todas estas cosas os serán añadidas.”  

Mire otra cosa. No sabemos cuándo murió José de Arimatea. 
Pero sabemos que murió. ¿Con qué ansiedad habrá muerto 
José? ¿Cuál habría sido la anticipación de José en cuanto a su 
muerte? No creo que haya sido posible que José, al contemplar 
su muerte y sepultura, no pensara en que él sería sepultado en 
la misma tumba en que Jesús fue resucitado. Y ¿qué le sucedió 
a Jesús? ¡RESUCITÓ! “Mas ahora Cristo HA resucitado. Primicias 
de los que duermen es hecho!” 

No es posible que José no estuviera pensando, “Si CRISTO 
resucitó de esa tumba, yo también puedo.” La misma muerte 
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que reclamó el cuerpo de Jesús reclamaría el cuerpo de José. La 
misma tumba que tragó el cuerpo de Jesús tragaría el cuerpo de 
José.  

Le tengo una buena noticia, mi hermano. TÚ y YO seremos 
sepultados en la MISMA tierra que Jesús. La misma tierra que le 
tragó a él nos tragará a nostros. El mismo sepulcro que tratará 
de triunfar sobre nosotros trató de triunfar con Él. La misma 
muerte que tratará de vencernos a nosotros, trató de vencerlo a 
Él. ¡Y Él triunfó! ¡Resucitó! 

Ahora, ¿qué es más difícil que Dios haga? ¿Que levante a Jesús 
de los muertos? ¿O que resuelva o le dé gracia para su 
problema?  

Yo creo que cada vez que José pasaba por el cementerio, 
llegaba a la tumba donde habían sepultado a Jesús. Creo que se 
asomaba. Creo que le decía algo a esa tumba, “Tumba, tú serás 
mi última morada en esta tierra. Un día tú tratarás de tragarme, 
y tragarme podrías. Pero el último hombre que fue depositado 
en tus entrañas te dio agruras, y en tres días y tres noches, lo 
vomitaste. Sepultura, yo no sé cuánto vas a tardar para 
vomitarme a mí, pero un día, ya no me aguantarás. Un día, ya 
no vas a poder detenerme. Y un día, como soltaste a mi Señor, 
me vas a soltar a mí.”  

Yo creo que de vez en cuando, José iba a visitar la tumba de su 
Señor, nada más para ser recordado de que Jesús había 
triunfado sobre la muerte, el infierno, el pecado y el sepulcro. 
Tal vez cada día 2 de noviembre cuando iba a visitar las tumbas 
de sus seres queridos, llegaba a la tumba vacía donde habían 
puesto a Jesús. Y en lugar de entrarle un terror, le entraba un 
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entusiasmo, tal vez hasta una anticipación. Porque sabía que la 
tumba sería su puerta a una nueva vida, un nuevo cuerpo, un 
nuevo mundo.  

La próxima vez que tú vas a visitar algún cementerio, en lugar 
de entrarte terror, entiende que la misma tierra que te tragará a 
ti se tragó a tu Señor. Pero Él no permaneció allí. Salió.  

Ahora, si Él pudo salir de la tumba, y si Él puede hacer que 
nosotros salgamos de la tumba, ¿qué problema podrá 
presentarle un desafío? Ninguno. Necesitamos tener la misma 
fe que este hombre, José de Arimatea. 
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El Plan de Dios  

La Obra Misionera Debe Llevarse a Cabo Por Medio de la Iglesia 

Mat. 28:19-20 & Hechos 1:8  

I. SE NOS MANDA HACER DISCÍPULOS. 

Mateo 28:19-20“ Por tanto, id, y haced discípulos a todas las 
naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo; 20 enseñándoles que guarden todas las cosas 
que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los 
días, hasta el fin del mundo. Amén.” 

Hechos 1:8: “Pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre 
vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en 
toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra.” 

A. Estos dos pasajes establecen claramente que la intención de 
Dios es que vayamos a todo el mundo y prediquemos el 
evangelio. Se nos manda “hacer discípulos”. Se hace yendo, 
enseñando y bautizando.  

1. La iglesia local recibió el mandato de predicar el evangelio en 
su propia región geográfica - Jerusalén - ciudad 

2. Luego, en su región colindante - toda Judea - provincia o 
estado. 

3. Después, a las regiones inmediatamente fuera de su región - 
estado o nación - Samaria - provincias o estados de su propioa 
país, y  
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4. Y finalmente, “hasta lo último del mundo”. 

Y esto debe hacerse SIMULTÁNEAMENTE, no una a la vez. 

B. La base principal de una verdadera iglesia neotestmental es 
que la Biblia - la Palabra de Dios - es la única autoridad de 
nuestra fe y práctica. 

1. Creemos que la Biblia y la seguimos en forma única. No 
aceptamos las enseñanzas de los hombres que cambian la 
Palabra de Dios, sustrayendo o añadiendo a ella. 

2. Nuestro mandamiento y su implementación se toma de las 
páginas de este sagrado libro que es la precisa Palabra de Dios. 

C. Necesitamos estar seguros de que lo que estamos haciendo 
esté de acuerdo a la Palabra de Dios. 

 1. ¿Son bíblicos nuestros métodos? 
 2. ¿Son bíblicos nuestros programas? 
 3. ¿Es bíblico nuestro mensaje? 
 4. ¿Es bíblica nuestra filosofía misionera? 

D. Los bautistas fundamentalistas usamos el “método” de la 
“deputación” para enviar a nuestros misioneros. (La palabra 
“deputación” no existe. Viene del inglés - “deputation”. Esa 
palabra viene de la palabra “deputy”, que significa 
“representante”. Sí existe la palabra “diputación”. Viene de la 
palabra “diputado” que significa “miembro del parlamento, que 
es un cuerpo legislativo representante del pueblo. En nuestro 
día, un diputado es un representante del pueblo en la 
legislatura. Entonces un misionero es nuestro “diputado” o 
representante en un lugar más allá de nuestro alcance. 
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¿Es correcto el método de la “diputación”? 

 1. La “diputación” es el proceso de convertirse en diputado. 

 2. Significa señalar a uno como el representante de otro. Los 
misioneros son los “diputados” de las iglesias que los sostienen 
con dinero y oraciones. La Familia Esquivel son nuestros 
“diputados” o representantes en el país de Israel. 

 3. No todos son llamados a ir a las regiones más allá de su área 
geográica. Pero somos RESPONSABLES por la gente en esas 
regiones. Así que nuestro programa es enviar a esos lugares a 
los que Dios ha llamado.  

E. Hagamos un estudio de las palabras del Nuevo Testamento 
para ver cuáles eran los métodos que Dios dirigió que se usaran 
en las iglesias primitivas. 

F. Para entender la obra misionera en el Nuevo Testamento, 
necesitamos estudiar el uso de la palabra griega “propempo”. 

 1. Es traducida de varias maneras al español, según el 
significado del contexto en que se utiliza.  

 2. Esta palabra se utiliza nueve veces en el Nuevo Testamento, 
y si estudiamos cómo se usó, descubriremos un aspecto 
práctico de la obra misionera.  

 3. Se traduce en varias maneras al español, principalmente: 
“encaminar”, “acompañar” y “traer”. 

4. Tiene principalmente tres aplicaciones o significados que se 
intercalan. Se usa en referencia a lo siguiente: 
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 a. Sostener en oración. 

 b. Sosén moral - apoyar y animar a otro. 

 c. Respaldo 

 d. Sosén económico.  

II. EL USO DE LA PALABRA “PROPEMPO” EN EL NUEVO 
TESTAMENTO. 

A. Hechos 15:1-3 “Entonces algunos que venían de Judea 
enseñaban a los hermanos: Si no os circuncidáis conforme al 
rito de Moisés, no podéis ser salvos. 2 Como Pablo y Bernabé 
tuviesen una discusión y contienda no pequeña con ellos, se 
dispuso que subiesen Pablo y Bernabé a Jerusalén, y algunos 
otros de ellos, a los apóstoles y los ancianos, para tratar esta 
cuestión. 3 Ellos, pues, habiendo sido encaminados por la 
iglesia, pasaron por Fenicia y Samaria, contando la conversión 
de los gentiles; y causaban gran gozo a todos los hermanos.” 

1. La palabra “encaminados” en el vs 3 viene de la palabra 
griega “propempo.”  

2. Significa “ayudar a otro en su camino con comida, dinero y 
haciendo arreglos para su viaje, etc.” 

3. Concluimos de esto que la iglesia en Antioquía ayudó a Pablo 
y Bernabé con sostén económico para su gastos de viaje.  

4. Una lección que tiene que aprender el siervo de Dios - si es 
misionero o pastor - es la idea de ser “sostenido” por alguien 
más. 
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 a. No pensamos dos veces acerca del hecho de que un 
empleado reciba dinero de la persona por quien trabaja para 
que viva y propsere. 

 b. Es cuestión de orgullo que un hombre provea para las 
necesidades de su familia con su trabajo. 

 c. El que es llamado por Dios a predicar tiene que aprender esta 
lección importante: no podemos hacer la obra de Dios sin la 
ayuda de otros. Aunque sea incómodo, es indispensable.  

 d. Sería más cómodo que uno pagara sus propios gastos él solo. 
Pero este no es el plan de Dios. 

Pablo dijo que el obrero es digno de su salario. Dijo “No pondrás 
bozal al buey que trilla. Y digno es el obrero de su salario.” Dijo 
que el que que gobierna bien es digno de doble honor. Estos 
versículos contienen una verdad importante. Los pastores y los 
misioneros son siervos de Dios, y son los “diputados” o los 
representantes de los que los envían. No están haciendo su 
propio trabajo. Están haciendo la obra de Dios. “La obra” no es 
MI obra. Es la obra de Dios. Es la tarea que Dios ha asignado a la 
iglesia, y no a un solo hombre. No es solo MI llamamiento, sino 
el llamamiento de Dios a las iglesias a enviar a los misioneros a 
lo último de la tierra.  

William Carey, reconocido como el “padre del movimiento 
misionero contemporáneo”, acordó ir a la India sólo si las 
iglesias en Inglatierra que lo enviaron estuvieran dispuestos a 
apoyarlo. Sabía que no iba por su propia voluntad, sino que su 
llamamiento y su comisión eran bíblicos, y debían ser a través 
de las iglesias.  
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B. Hechos 20:33-38. “Ni plata ni oro ni vestido de nadie he 
codiciado. 34 Antes vosotros sabéis que para lo que me ha sido 
necesario a mí y a los que están conmigo, estas manos me han 
servido. 35 En todo os he enseñado que, trabajando así, se debe 
ayudar a los nececitados, y recordar las palabras del Señor 
Jesús, que dijo: Más bienaventurado es dar que recibir. 36 
Cuando hubo dicho estas cosas, se puso de rodillas, y oró con 
todos ellos. 37 Entonces hubo gran llanto de todos; y echándose 
al cuello de Pablo, le besaban, 38 doliéndose en gran manera 
por la palabra que dijo, de que no verían más su rostro. Y le 
acompañaron al barco.” 

La frase en el versículo 38: “le acompañaron”, es la palabra 
griega "propempo." Este pasaje nos enseña que enviar a un 
misionero es más que simplemente darle dinero y sostén 
económico. 

 1. Aquí signifca apoyo moral. Los miembros de la iglesia local 
en Efeso los acompañaron al barco. 

 2. Fue una ocasión gozosa y a la vez triste ver a estos 
misioneros emprender estos viajes. 

Hoy en día sería como la gente de la iglesia acompañar a los 
misioneros al aeropuerto, o tener una “cena de despedida” para 
los que están saliendo.  

 3. ¡Qué gran acompañamiento para un misionero saber que la 
gente “en casa” y en sus iglesias que lo sostienen están orando 
por él y que lo apoyan en su obra!.  

C. Hechos 21:1-5. “Después de separarnos de ellos, zarpamos y 
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fuimos con rumbo directo a Cos, y al día siguiente a Rodas, y de 
allí a Pátara. 2 Y hallando un barco que pasaba a Fenicia, nos 
embarcamos, y zarpamos. 3 Al avistar Chipre, dejándola a mano 
izquierda, navegamos a Siria, y arribamos a Tiro, porque el 
barco había de descargar allí. 4 Y hallados los discípulos, nos 
quedamos allí siete días; y ellos decían a Pablo por el Espíritu, 
que no subiese a Jerusalén. 5 Cumplidos aquellos días, salimos, 
acompañándonos todos, con sus mujeres e hijos, hasta fuera 
de la ciudad; y puestos de rodillas en la playa, oramos.”  

En el vs 5, las palabras “acompañándonos todos” viene de la 
palabra Griega "propempo." Aquí la palabra significa “los 
acompañaron al barco, y los despidieron”.  

1. Note que se pusieron de rodillas y oraron por los que salían a 
la obra a que Dios les había llamado. 

2. De nuevo, signfica que la iglesia local en Tiro les dio sostén 
moral y oraron por ellos.  

D. Romanos 15:22-24. “Por esta causa me he visto impedido 
muchas veces de ir a vosotros. 23 Pero ahora, no teniendo más 
campo en estas regiones, y deseando desde hace muchos años 
ir a vosotros, 24 cuando vaya a España, iré a vosotros; porque 
espero veros al pasar, y ser encaminado allá por vosotros, una 
vez que haya gozado con vosotros.” 

En el Vs 24 la frse “ser encaminado allá” es la palabra griega 
"propempo" y significa “puesto adelante por vosotros”  

1. Aquí se refiere a ayuda financiera.  

2. Pablo está diciendo que cuando venga a España que necesita 
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que le ayuden en su viaje y le sostengan en el ministerio a que 
Dios le ha llamado. 

3. Algunos predican que Pablo rechazaba la ayuda financiera y 
que pagó sus propios gastos con su trabajo. Usan eso como 
excusa para no apoyar a los misioneros. 

Eso no es todo cierto. En II Corntios 11, Pablo explica que había 
quién lo atacaba acusándolo de predicar por el dinero. El dice 
que él despojaba a otras iglesias siendo sostenido por ellas para 
que pudiera ministrar a los corintios: 

II Corintios 11:8-9: “He despojado a otras iglesias, recibiendo 
salario para serviros a vosotros. 9 Y cuando estaba entre 
vosotros y tuve necesidad, a ninguno fui carga, pues lo que me 
faltaba, lo suplieron los hermanos que vinieron de Macedonia, y 
en todo me guardé y me guardaré de seros gravoso.”  

En otras palabas, Pablo fue sostenido por otras igleisas para que 
pudiera hacer la obra en Corintio. Parece que algunos corintios 
lo acusaban de predicaro por interés, pero explica que eso no 
fue cierto porque fue sostenido por otras iglesias. Además, la 
situación fue tal que Pablo sentía que no debía ser carca o 
“gravoso” a ellos. Tal vez eran tan pobres que ellos mismos no 
podían sostenerlo. 

E. I Corintios 16:5-11 “Iré a vosotros, cuando haya pasado por 
Macedonia, pues por Macedonia tengo que pasar. 6 Y podrá ser 
que me quede con vosotros, o aun pase el invierno, para que 
vosotros me encaminéis a donde haya de ir. 7 Porque no quiero 
veros ahora de paso, pues espero estar con vosotros algún 
tiempo, si el Señor lo permite. 8 Pero estaré en Efeso hasta 
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Pentecostés; 9 porque se me ha abierto puerta grande y eficaz, 
y muchos son los adversarios. 10 Y si llega Timoteo, mirad que 
esté con vosotros con tranquilidad, porque él hace la obra del 
Señor así como yo. 11 Por tanto, nadie le tenga en poco, sino 
encaminadle en paz, para que venga a mí, porque le espero con 
los hermanos.” 

En el vs 6, lae words "me encaminéis”, se traducen de la palabra 

griega "propempo" y en el vs 11 se traduce “encaminadle ” 

1. En el vs 1, Pablo dice que está dando una orden a ellos así 
coo a las iglesias de Macedonia, o de Galacia 

2. Aquí estaban hablando de tomar una ofrenda para los pobres 
santos que estaban en Jerusalén. Muchos de ellos ni podían 
trabajar y ganar dinero para ganarse la vida.  

3. Note:  

- No fue una ofrenda de una sola vez 

- Vs 2 Debía ser recogida cada primer día de la semana 
- Era de acuerdo de la bendición que habían recibido 
- Dos personas hacían la cuenta para evitar una tentación de 
robar y eliminar cualquier cuestión acerca de la cantidad 
recibida. 

4. Pablo pensaba visitarlos y en el vs 6 pidió que se prepararan 
para ayudarle a él mismo también. .  

5. En el vs 11, recomienda a Timoteo a ellos y les pidió que le 
ayudaran con sus gastos, también.  
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6. Pablo usó esta palabra dos veces pidiendo a los Corintios a 
ayudar a los santos en Jerusalén, a él mismo y a Timoteo en su 
obra. 

F. 2 Corintios 1:14-16. “como también en parte habéis 
entendido que somos vuestra gloria, así como también vosotros 
la nuestra, para el día del Señor Jesús. 15 Con esta confianza 
quise ir primero a vosotros, para que tuvieseis una segunda 
gracia, 16 y por vosotros pasar a Macedonia, y desde 
Macedonia venir otra vez a vosotros, y ser encaminado por 
vosotros a Judea.” 

En el vs 16 la frase “ser encaminado por vosotros” es la palabra 
griega "propempo."  

1. Aquí habla de sostén monetaria.  

2. Note la razón que se da en el vs 15. Pablo pensabe visitarlos 
dos veces: una vez de ida a Macedonia, y luebo de regreso. Sin 
embargo, Dios cambió sus planes. 

3. Pablo dice que quería dalres la oportunidad de ser parte de 
su obra misionera para que tuvieran recompensa por ayudarle a 
ganar a otros a Cristo. 

4. In Filipenses 4:13-19, Pablo expresa aprecio por la iglesia de 
Filipos por su cuidado de él y su ayuda económica.  

a. Menciona lo importante que fue su sostén, siendo que 
ninguna otra iglesia le ayudó. 
b. Declara en el vs 16 que varias veces esta iglesia le envió 
ayuda.  
c El vs 17 declara claramente que Pablo no está pidiendo ayuda 
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personal, sino para llevar el evangelio. Implica que su sostén 
económico ayudó grande mente. En lugar de tener que gastar 
su tiempo ganando dinero para poder vivir, su ayuda económica 
le permitió dedicr todo su tiempo a su obra misionera.  
d. El vs 19, dice que porque dieron a la obra misionera, Dios les 
bendijo a ellos. Porque ayudaron a suplir las necesidades de 
otros, Dios les prosperó a ellos en sus necesidades. 

 
Filipenses 4:19 es casi siempre aplicado mal. Este versículo no 
es una promesa general a todo cristiano que Dios suplirá sus 
necesidades, no importa cómo vivan, como algunios enseñan. El 
contexto claramente dice que la promesa es suplir sus 
necesidades porque habían dado generosamente a Pablo para 
ayudarle en la predicación del Evangelio. .  

G. Tito 3:12-13. “Cuando envíe a ti a Artemas o a Tíquico, 
apresúrate a venir a mí en Nicópolis, porque allí he determinado 
pasar el invierno. 13 A Zenas intérprete de la ley, y a Apolos, 
encamínales con solicitud, de modo que nada les falte.” 

En el vs 13, la frase “encamínales con solicitud” se traduce del 
griego la palabra "propempo."  

1. También se podría traducir “enviar hacia adelante”.  

2. De nuevo, se refiere a sostén económico.  

3. El versículo está diciendo: “Hagan todo lo que puedan par 
audar a Zenas y a Apolos en su camino, y encárguense de todo 
lo que necesitan.” 

H. 3 Juan 4-7. “No tengo yo mayor gozo que este, el oir que mis 
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hijos andan en la verdad. 5 Amado, fielmente te conduces 
cuando prestas algún servicio a los hermanos, especialmente a 
los desconocidos, 6 los cuales han dado ante la iglesia 
testimonio de tu amor; y harás bien en encaminarlos como es 
digno de su servicio a Dios, para que continúen su viaje. 7 
Porque ellos salieron por amor del nombre de El, sin aceptar 
nada de los gentiles.” 

Las palabras “encaminarlos como es digno de su servicio” en el 
vs 6 se traduce de la palabra griega “propempo."  

1. Juan expresa su gozo porque andan en la verdad de Cristo 

2. Encomienda su fidelidad a los hermanos y a los desconocidos.  

3. Juan en el vs 6 les encomienda por su amor y dice que deben 
continuar haciendo bien ayudando a estos misioneros viajeros, 
“ encaminándolos como es digno”, que significa ayudarles con 
comida, alojamiento, dinero y arreglos de viaje. 

4. Estos fueron misioneros que salieron por amor a Cristo Jesús.  

5. Rehusaron aceptar algo de los gentiles. Decidieron se 
sostenidos sólo por el pueblo de Dios, de la manera de Dios.  

Este es un principio de que el pueblo de Dios debe financiar la 
obra de Dios, y no buscar ayuda de los no cristianos. Si la gente 
en nuestras iglesias dieran los diezmos y las ofrendas al Señor 
como deben, habría más que suficiente dinero para hacer toda 
la obra de la iglesia local y la obra misionera. 

6. Juan dice en el vs 8 que deben ayudar “para que cooperemos 
con la verdad...” Estos “extranjeros” son los misioneros que 
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predicaban el evangelio. Juan dice que esta iglesia debía 
ayudarles como una obra de cooperación con ellos.  

7. Los vs 9-11, tristemente, son un comentario triste de que 
algunos no tienen una carga para la obra misionera. En su 
egoísmo, no les interesa que se predique el evangelio y sean 
salvas las almas.  

Muchos piensan que los misioneros son unos mantenidos, 
vividores, que sólo se pasean con el dinero de otros. Hay 
pastores que temen que si su gente da a la obra misionera, no 
habrá suficiente dinero para la obra local. Dan a misiones de las 
“sobras”, del “sobrante”, del “exceso”. No tienen una visión 
bíblica de la obra misionera. Es iglesia no durará. Y nunca tendrá 
lo que necesita. 

No falta quién piense que si pusiéramos el dinero que damos a 
los misioneros en esa construcción, terminaríamos más rápido. 
Ese es un engaño. La verdad es que entre más damos a la obra 
misionera, más pronto vamos a terminar ese proyecto.  

Demasiados cristianos y pastores tienen el espíritu de Diótrefes, 
que les gusta tener el primer lugar. “YO primero, NOSOTROS 
primero.  

Que Dios nos ayude a apoyar, encaminar, sostener, encaminar, 
acompañar, cooperar con la verdad.  

CONCLUSION:  

- Es claro que la Biblia nos da el ejemplo.  

- La obra misionera es un esfuerzo en equipo entre los que van y 
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los que envían a los que van. 

- Los misioneros son los “DIPUTADOS” de las iglesias. Las 
representan, llevando el evangelio a lo último de la tierra.  

- Lo hacemos apoyándolos con nuestra amistad, nuestra oración 
y nuestra ayuda económica. 

- Este es el plan de Dios, nuestra responsabilidad, oportunidad y 
privileio. 

Una verdadera iglesia es una que crece, y gana almas y ama la 
obra misionera y activamnte busca a los inconversos en su área 
local en alrededor del mundo a través de su programa 
misionero. 

1. Hechos 15:1-3 “encaminados” ayudar a otro en su camino 
con comida, dinero y haciendo arreglos para su viaje. Ayuda 
“logística”.  

2. Hechos 20:33-38. “le acompañaron” ayuda moral 

3. Hechos 21:1-5 acompañándonos todos - apoyo en oración 

4. Romanos 15:22-24 - encaminado - apoyo financiero - para un 
viaje específico 

5. I Corintios 16:5-11 - encaminadle - apoyo financiero, 
sistemático. Cada primer día de la semana. 

6. 2 Corintios 1:14-16 - ser encaminado por vosotros - ayuda 
monetaria. 
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7. Tito 3:12-13 - encaminadles con solicitud - ayuda económica.  

8. 3 Juan 4-7. encaminarlos como es digno de su servicio a Dios, 
para que continúen su viaje - ayuda económica 

LA BENDICIÓN DE DAR 

Mateo 6:24; “Ninguno puede servir a dos señores; porque o 
aborrecerá al uno y amará al otro, o estimará al uno y 
menospreciará al otro. No podéis servir a Dios y a las riquezas.” 

Romanos 8:15; 16, 17; “Mas vosotros no vivís según la carne, 
sino según el Espíritu, si es que el Espíritu de Dios mora en 
vosotros. Y si alguno no tiene el Espíritu de Cristo, no es de él. 
10 Pero si Cristo está en vosotros, el cuerpo en verdad está 
muerto a causa del pecado, mas el espíritu vive a causa de la 
justicia. 11 Y si el Espíritu de aquel que levantó de los muertos a 
Jesús mora en vosotros, el que levantó de los muertos a Cristo 
Jesús vivificará también vuestros cuerpos mortales por su 
Espíritu que mora en vosotros. 12 Así que, hermanos, deudores 
somos, no a la carne, para que vivamos conforme a la carne; 13 
porque si vivís conforme a la carne, moriréis; mas si por el 
Espíritu hacéis morir las obras de la carne, viviréis. 14 Porque 
todos los que son guiados por el Espíritu de Dios, éstos son hijos 
de Dios.  

15 Pues no habéis recibido el espíritu de esclavitud para estar 
otra vez en temor, sino que habéis recibido el espíritu de 
adopción, por el cual clamamos: ¡Abba, Padre! 16 El Espíritu 
mismo da testimonio a nuestro espíritu, de que somos hijos de 
Dios.  
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Gal 2:4: “Mas ni aun Tito, que estaba conmigo, con todo y ser 
griego, fue obligado a circuncidarse; y esto a pesar de los falsos 
hermanos introducidos a escondidas, que entraban para espiar 
nuestra libertad que tenemos en Cristo Jesús, para reducirnos a 
esclavitud, 5 a los cuales ni por un momento accedimos a 
someternos, para que la verdad del evangelio permaneciese 
con vosotros.  

Gal 4:3; 3 Así también nosotros, cuando éramos niños, 
estábamos en esclavitud bajo los rudimentos del mundo.  

Gal 5:1. “Estad, pues, firmes en la libertad con que Cristo nos 
hizo libres, y no estéis otra vez sujetos al yugo de esclavitud.” 

Si tú eres salvo, el enemigo no puede tocarte. No puede hacer 
que pierdas tu salvación. Si la Biblia enseña una sola cosa, 
enseña que una vez que un pecador es salvo, es salvo para 
siempre. La salvación no se pierde. Si lo que Ud. tiene se pierde, 
no es salvación. Si lo que Ud. tiene es verdadera salvación, no se 
pierde.  

Lo que sí podemos perder es nuestra salvación. Recuerde que la 
lucha entre el bien y el mal es cuestión de quién servirá a quién. 

Todo lo que tú tienes o te sirve o tú lo sirves. Tú eres o amo o 
esclavo de todo lo que toca tu vida. Tú eres el dueño, o eres 
poseído. I Cor 6:12 

Ahora, el único amo a quien debemos servir es a Dios. El único 
que nos va a tratar, no como esclavos, sino como a hijos, es el 
Señor.  

Cualquier cosa que produce esclavitud en mi vida terminará 
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destruyendo mi libertad.  

Cristo dijo “Conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres.”  

Me temo que muchos cristianos son esclavos de su dinero. La 
única forma de romper esas cadenas de esclavitud es tomar 
control de tu dinero. Y la mejor forma de tomar control de él y 
de ganar al enemigo es hacer exactamente lo que no quiere que 
hagas: que lo dés. El único dinero que no puede esclavizarme es 
el que yo regalo.  

Ahora, voy a decir algunas cosas que dije en el mensaje hoy en 
la mañana.  

Más bienaventurado es dar que recibir. 

Todo lo que Dios me manda a hacer es para mi propio bien 

Dios nunca me dice que haga algo que me perjudica. (No dije 
que Dios no me dice que algo que me incomoda. Hay mucha 
diferencia entre la incomodidad y el perjuicio.) 

Fe es confiar en que la obediencia a la palabra de Dios me 
conviene, aunque no parezca razonable.  

Dar para recibir no solo es bíblico, es lógico. 

El inversionista tiene que “dar” entregar - para poder recibir. 

El empresario tiene que “dar” - invertir - para poder ganar. 

El trabajador tiene que “dar” - esfuerzo, trabajo - para recibir 

El agricultor tiene que “dar” - sembrar - para poder cosechar. 
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Entonces, ¿por qué se nos hace tan ilógico que Dios pida que 
demos. 

Me he sentido muy “cargado” - preocupado - porque he sentido 
que he fracasado en enseñarle a la gente de esta iglesia acerca 
de la bendición de dar. 

Una de las más grandes oportunidades de la vida cristiana es 
dar. Y una de las cosas que más resiste algunos cristianos es dar. 

Muy pocos cristianos crecen más allá de su capacidad de 
aceptar y practicar los principios bíblicos de dar. Yo no estoy 
corriendo el riesgo de “correr” a alguien hablando del dinero, 
porque si tú no estás dando, o más bien si tú rehusas aceptar lo 
que la Biblia dice acerca de dar y recibir, hay muy poco que yo 
puedo hacer. 

Yo no temo perder a alguien por lo que enseño. Lo que temo es 
que tú sufras un fracaso por lo que NO te enseño.  

No damos - NO porque somos pobres. Damos porque tenemos 
la MENTALIDAD de la pobreza. Somos pobres porque no damos.  

Ahora, note que no dije que “no tenemos dinero porque no 
damos”. Mucha gente pobre tiene dinero. Mucha gente rica no 
tiene dinero. 

Tú no eres rico porque tienes lo que quieres. Tú eres rico 
porque quieres lo que tienes.  

Si lo que tú TIENES no te hace feliz, lo que tú QUIERES tampoco 
te haría feliz. Porque tú no eres feliz por lo que tienes. Tú eres 
feliz por tu ACTITUD hacia lo que tienes.  
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Dar a Dios no es la respuesta de todos tus problemas 
económicos. Es la respuesta de una buena conciencia hacia 
dios.  

Dar a Dios no te hace rico. Dar a Dios te hace obediente. Y no 
hay mayor riqueza que la obediencia. 

Dios no pide que demos porque él no tiene. Pide que demos 
porque nosotros no tenemos 

Damos de gratitud de lo que Dios HA hecho, y en aticipación de 
lo que Dios VA a hacer. 

El diezmo es del Señor. No damos el diezmo. Pagamos el 
diezmo. El diezmo es el reconocimiento de que todo lo que 
tengo es de El. Tú no pagas el oxígeno que respiras, no pagas 
para que tu corazón siga latiendo, nadie te cobra por la salud de 
tus hijos. Dios hace todo eso y más. 

El cristiano que no diezma está diciendo que él mismo es dueño 
de todo lo que tiene, y está negando a Dios. Eso es ateismo. Es 
idolatría. Se establece a sí mismo como su propio Dios.  

Estamos entrando a una etapa muy crítica de la vida de nuestra 
iglesia. Vamos a hacer unas decisiones durante las próximas 
semanas que van a determinar el futuro de nuestra iglesia por 
muchos años.  

Si logramos edificar ese nuevo local, vamos a tener que hacer 
muchísimo más que lo que estamos haciendo. Ahora, aquí hay 
gente que está haciendo todo lo que puede. Pero hay más 
gente que NO está haciendo todo lo que puede. 
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La mayoría de nosotros podríamos hacer más que lo que 
etamos haciendo. La mayoría de nosotros podríamos hacer más 
de lo que PENSAMOS que podemos hacer.  

Dios no necesita gente más rica. Dios necesita a gente que está 
dispuesta a dejar que El les dé lo que necesitan para que 
puedan dar lo que necesitan dar. 

Déjeme darles unas estadísticas que para mí son muy 
inquietantes. 

De los 715 + personas que asistimos a la Escuela Dominical esta 
mañana _____ entregaron sobres. 

Tengo aquí una lista de todas las personas que han entregado 
sobres durante los últimos tres meses. Eso no quiere decir que 
todos están diezmando. La mayoría de estos están diezmando 
consistentemente. 

De los 577 adultos y jóvenes que tengo en mi lista de personas 
que asisten a esta iglesia, 211 están en esta lista de personas 
que han entregado sobres durante los últimos tres meses. 

De los 191 personas que tienen algún puesto en esta iglesia, 73 
están en esta lista. 

De los 123 estudiantes y personas que están en algún programa 
de becas, 61 entregaron sobres. 

De cualquier forma que ves estas estadísticas, menos de la 
mitad de esta iglesia está haciendo cualquier esfuerzo para 
fielmente dar a Dios.  
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Ahora, no me salga con que Ud. da pero no entrega sobre. Si 
está diezmando, mi hermano, ayúdenos a saber quién está y 
quién NO está diezmando. 

Uds., estudiantes, que asisten a esta iglesia. Si tú no diezmas a 
esta iglesia, ¿cómo vas a esperar que los hombres de tu futura 
iglesia diezmen si tú no eres fiel ahora en diezmar? 

Existe suficiente gente en esta iglesia para más que financiar el 
presupuesto actual. Pero no lo vamos a hacer si no nos 
ponemos en serio acerca de este asunto de dar y recibir. 

La tragedia es que Dios QUIERE darnos lo que nosotros 
necesitamos y lo que Él quiere que demos. 

Dios puede hacer milagros si simplemente le obedecemos en el 
asunto de dar y recibir. 
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Compasión 

Quiero hablar a dos grupos de personas en esta noche. Quiero 
hablar primero a los que necesitan compasión. Tú estás 
sufriendo. Algo te duele. Espero que este mensaje te ayude.  

También quiero hablarnos a nosotros que necesitamos 
aprender qué hacer con la compasión que sentimos. Cómo 
debemos responder a esa compasión.  

Mateo 9:36 Y al ver las multitudes, tuvo compasión de ellas; 
porque estaban desamparadas y dispersas como ovejas que no 
tienen pastor.  

Mateo 14:14 Y saliendo Jesús, vio una gran multitud, y tuvo 
compasión de ellos, y sanó a los que de ellos estaban enfermos.  

Mateo 15:32 Y Jesús, llamando a sus discípulos, dijo: Tengo 
compasión de la gente, porque ya hace tres días que están 
conmigo, y no tienen qué comer; y enviarlos en ayunas no 
quiero, no sea que desmayen en el camino.  

Marcos 6:34 Y salió Jesús y vio una gran multitud, y tuvo 
compasión de ellos, porque eran como ovejas que no tenían 
pastor; y comenzó a enseñarles muchas cosas.  

Marcos 8:2 Tengo compasión de la gente, porque ya hace tres 
días que están conmigo, y no tienen qué comer;  

Cuando menos 6 veces en el Nuevo Testamento se nos dice que 
Jesús tuvo compasión o fue movido a compasión. La palabra 
“compasión” es una palabra interesante. Quiere decir sentir 
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algo junto con alguien más. Es compartir lo que otro siente. Es 
estar sintiendo lo que otro está sintiendo. Nadie puede hacer 
eso como el Señor Jesucristo.  

Hebreos 4:15 Porque no tenemos un sumo sacerdote que no 
pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue 
tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado. 16 
Acerquémonos, pues, confiadamente al trono de la gracia, para 
alcanzar misericordia y hallar gracia para el oportuno socorro.  

Nadie puede compadecerse de ti como Cristo. 

Todos los demás tienen la misma necesidad de compasión que 
tú. Todos los demás tenemos la misma CAPACIDAD limitada de 
compadecernos que tú. 

La mayoría de nosotros somos demasiado egoístas para 
compadecernos de ti si no nos estás recordando de tu 
necesidad de recibir compasión.  

Puedes hacer dos cosas: puedes recibir la copasión de Jesús y 
ser en verdad compadecido. O puedes recibir compasión 
inferior y perder la mejor compasión - la de Jesús.  

La verdad es que debemos compadecernos los unos de los 
otros. Debemos tener misericordia los unos de los otros. 
Debemos tratar de sentir lo que otros sienten.  

Filipenses 2:2 completad mi gozo, sintiendo lo mismo, teniendo 
el mismo amor, unánimes, sintiendo una misma cosa.  

Gálatas 6:1-2 Hermanos, si alguno fuere sorprendido en alguna 
falta, vosotros que sois espirituales, restauradle con espíritu de 
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mansedumbre, considerándote a ti mismo, no sea que tú 
también seas tentado. 2 Sobrellevad los unos las cargas de los 
otros, y cumplid así la ley de Cristo.  

I Tes 5:14 También os rogamos, hermanos, que amonestéis a los 
ociosos, que alentéis a los de poco ánimo, que sostengáis a los 
débiles, que seáis pacientes para con todos.  

La compasión bíblica no es solo sentirse mal, sentir tristeza, 
sentir lástima. La compasión bíblica, la compasión cristiana 
HACE ALGO. Cada vez que Cristo sintió compasión, respondió a 
ese sentir e hizo algo: Sanó a los enfermos, alimentó a los 
hambrientos, dio dirección a los que no tenían pastor. Su 
compasión le dirigió a hacer algo. Satisfizo una necesidad.  

En Juan 11:35, la Biblia dice que Jesús lloró. Derramó lágrimas 
de compasiónl. Pero no solo derramó lágrimas. Hizo algo. 
Consoló a los que habían perdido a Lázaro. Y luego hizo lo que 
solo Él pudo hacer: levantó a Lázaro de la tumba.  

¡SIEMPRE HAY ALGO QUE PUEDAS HACER! ¿De dónde viene la 
compasión? De Dios. No viene del diablo. No viene de tu 
naturaleza pecaminosa. Viene de Dios. Ahora, si Dios te da esa 
compasión - si Dios pone esa compasión en tu corazón, Él 
espera que tú hagas algo. El hecho de que la haya puesto allí 
significa que quiere que hagas algo. Esta tristeza que sientes, o 
esa lástima, o esa misericordia que sientes, no son nada más 
para que pases un momento triste. Es para que HAGAS ALGO.  

Dios te diseñó para que tuvieras capacidad de sentir compasión. 
Tú puedes compadecerte de otros. Es más, tú tienes que 
suprimir los sentimientos de compasión que tienes para otros. Y 
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para el cristiano, ese es un PECADO.  

I Timoteo 4:7 dice “Ejercítate para la piedad.” ¿Qué es piedad? 
Es ser como piadoso. Es ser como Dios. Escucha una descripción 
de Dios:  

Jonás 4: yo que tú eres Dios clemente y piadoso, tardo en 
enojarte, y de grande misericordia, y que te arrepientes del mal.  

Joel 2:13 Rasgad vuestro corazón, y no vuestros vestidos, y 
convertíos a Jehová vuestro Dios; porque misericordioso es y 
clemente, tardo para la ira y grande en misericordia, y que se 
duele del castigo.  

Salmo 145:8-9 Clemente y misericordioso es Jehová, Lento para 
la ira, y grande en misericordia. 9 Bueno es Jehová para con 
todos, Y sus misericordias sobre todas sus obras.  

Salmo 103:8 Misericordioso y clemente es Jehová; Lento para la 
ira, y grande en misericordia.  

Y la lista es larga. Entonces, si quiero ser como Cristo, no solo 
tengo que SER compasivo. Tengo que MOSTRAR compasión.  

En una iglesia ganadora de almas como esta, si no tenemos 
cuidado, dirigiremos toda nuestra compasión para los perdidos, 
no reservaremos nada para los otros cristianos. Necesitamos 
tener compasión los unos a los otros.  

I Pedro 3:8-9 Finalmente, sed todos de un mismo sentir, 
compasivos, amándoos fraternalmente, misericordiosos, 
amigables; 9 no devolviendo mal por mal, ni maldición por 
maldición, sino por el contrario, bendiciendo, sabiendo que 
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fuisteis llamados para que heredaseis bendición.  

Claro que debemos tener compasión de los perdidos. Debemos 
tener compasión para los inconversos. Pero ¿qué de los que ya 
son salvos?  

Una vez una persona que trabajaba aquí en Monte Hebrón la 
regó. Fue a mi oficina. Me dijo, “Pastor, si Ud. quiere yo me voy. 
Creo que ya le he causado suficientes problemas.” ¿Sabe qué le 
dije? “No presumas. ¿Tú crees que tú eres mi problema más 
grande?” ¿Sabe por qué le traté así? Porque soy una persona 
compasiva, bondadosa, amorosa, tierna. ¡No! Porque otra y 
otra vez así me ha tratado Dios a mí.  

Efesios 4:32 Antes sed benignos unos con otros, 
misericordiosos, perdonándoos unos a otros, como Dios 
también os perdonó a vosotros en Cristo.  

Yo no estoy hablando de tolerar pecado no confesado en las 
vidas de los líderes. Estoy hablando de tratarnos los unos a los 
otros con compasión. 

En mi oficina, hay tres fotografías. De tres hombres. Esos son los 
tres hombres que más paciencia me han mostrado en mi vida. 
Tengo esas fotografías en mi oficina para ayudarme a 
recordarme que a como me han tratado a mí, yo también debo 
tratar a los demás.  

Áhora. Déjeme hablar a los que necesitan compasión. Tú estás 
herido. Estás batallando. Estás sufriendo. Necesitas compasión. 
Espero que la encuentres con tus hermanos en Cristo. Pero 
déjame decirte dónde en verdad debes buscarla. Búscala y 
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recíbela del que más compasión tiene en todo el mundo. Busca 
y espera esa compasión de Aquel que es toda compasión y 
misericordia y comprensión.  

Hebreos 4: 13 Y no hay cosa creada que no sea manifiesta en su 
presencia; antes bien todas las cosas están desnudas y abiertas 
a los ojos de aquel a quien tenemos que dar cuenta. 14 Por 
tanto, teniendo un gran sumo sacerdote que traspasó los cielos, 
Jesús el Hijo de Dios, retengamos nuestra profesión. 15 Porque 
no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de 
nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según 
nuestra semejanza, pero sin pecado. 16 Acerquémonos, pues, 
confiadamente al trono de la gracia, para alcanzar  

“Nadie pudo amarme com Cristo.  

Es incomparable Su amistad. 

Solo Él pudo redimirme del pecado. 

Por su amor y su bondad.”  

Nadie puede amarte como Cristo porque nadie te conoce como 
Cristo. Él te hizo. Tú eres Su hijo. Nadie tiene compasión de sus 
hijos como el padre o la madre.  

Nadie puede amarte como Cristo porque nadie tiene la 
inversión en ti que Cristo tiene. El derramó Su sangre para 
salvarte. El invirtió 33 años y medio de ausencia del Cielo para 
redimirte. El sufrió contradicción de pecadores, azotes, 
blasfemias, maldiciones, falsas acusaciones, el tormento de los 
condenados, y luego pasó tres días y tres noches en el corazón 
de la tierra para efectuar tu salvación y tu redención. Tú le 
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costaste demasiado como para olvidarse de ti.  

Hebreos 13:5 Sean vuestras costumbres sin avaricia, contentos 
con lo que tenéis ahora; porque él dijo: No te desampararé, ni 
te dejaré;  

Mateo 6:28 Y por el vestido, ¿por qué os afanáis? Considerad 
los lirios del campo, cómo crecen: no trabajan ni hilan; 29 pero 
os digo, que ni aun Salomón con toda su gloria se vistió así 
como uno de ellos. 30 Y si la hierba del campo que hoy es, y 
mañana se echa en el horno, Dios la viste así, ¿no hará mucho 
más a vosotros, hombres de poca fe? 31 No os afanéis, pues, 
diciendo: ¿Qué comeremos, o qué beberemos, o qué 
vestiremos? 32 Porque los gentiles buscan todas estas cosas; 
pero vuestro Padre celestial sabe que tenéis necesidad de todas 
estas cosas. 33 Mas buscad primeramente el reino de Dios y su 
justicia, y todas estas cosas os serán añadidas. 34 Así que, no os 
afanéis por el día de mañana, porque el día de mañana traerá 
su afán. Basta a cada día su propio mal.”  

Ahora, no me malentienda. No es pecado ni es malo buscar o 
necesitar que otro hermano se compadezca de ti. Pero si tú te 
conformas solo con la compasión de tus hermanso en Cristo, 
vas a perder la bendición más grande de tu vida. Porque tú no 
has sido consolado hasta que has sido consolado por Cristo.  

Lo he dicho docenas de veces. Tú nunca serás todo el cristiano 
que debe ser hasta que tengas una carga que solo puedes 
compartir con Dios.  

En este cuarto hay muchas personas que necesitan de una 
buena dosis de compasión. Pero donde vas a encontrar la que 
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más bien te va a hacer es con Cristo.  

“A solas al huerto yo voy, cuando duerme aun la floresta. Y en 
quietud y paz con Jesús estoy. Oyendo absorto allí su voz. El 
conmigo está puedo oir su voz. Y que suyo dice seré.Y el 
encanto que hallo en Él allí Con NADIE tener podré.” 
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Jesús es Más  

Mateo 12:41-42  

Todos tenemos nuestros “favoritos”. ¿Te acuerdas cuando eras 
niño, y pensabas que tu papá era el hombre más fuerte de todo 
el mundo? ¿Recuerdas cuando pensabas que tu mamá era la 
mujer más guapa de todo el mundo? ¿Recuerdas cuando 
pensbas que tu esposo era el hombre más inteligente de todo el 
mundo?  

Todos tenemos nuestro equipo favorito. No importa lo mal que 
le va a tu equipo, es tu equipo, y tú eres leal a tus Rayados, ah, 
dijo Tigres, ¿verdad? 

En nuestro texto, Jesús usa dos eventos en la historia de Israel 
para ilustrar la grandeza de Dios.  

Jesús dice que la ciudad de Nínive estaba bajo la condenación 
de Dios porque rehusaba arreptentirse. Jonás fue un siervo 
rebelde que predicó un gran mensaje, y toda fla ciudad se 
arrpintió.  

Dos cosas:  

1. Una generación puede ser tan mala y adúltera que se le nota 
en su estilo de vida. No estamos lejos de esa situación hoy en 
día.  

2. Los ninivitas son buen ejemplo del arrepentimiento, y de lo 
importante que ese el arrepentimiento. Sin el arrepentimiento, 
la persona permanece bajo la condenación. 
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¿De qué tiene que arrepentirse? De TODO su pecado - 
conocido. Para ser salvo, solo tiene que arrepentirse del pecado 
de la incredulidad - el pecado de no creer en Cristo, porque ese 
es el pecado que lleva a uno al infierno. Si quiere estar bien con 
Dios, vivir en su bendición, tiene que arrepentirse de TODO su 
pecado conocido.  

Yo no PUEDO arrepentirme de TODO mi pecado, porque no 
CONOZCO todo mi pecado. No me acuerdo. No hacemos mucho 
del arrepentimiento. El arrepentimiento es un cambio de mente 
que en un momento dado produce un cambio de sentido.  

3. Hay un día de juicio en nuestro futuro.  

4. El testimonio de los ninevitas será usado como testimonio en 
el día de juicio. La gente de Ninive son un buen ejemplo de un 
pueblo que se arrepiente de su pecado y llega a Dios. Estabano 
hundidos en el pozo cenagoso del pecado. Tan bajos como un 
ser humano puede hundirse. Pero Jonás preició. Predició de lo 
terrible del pecado. ¡NADIE tiene excusa para no acercarse a 
Dios.  

5. El arrepentimiento de los ninivitas deja a TODOS sin excusa 
ante Dios. ¿Por qué? Porque nadie jamás se había hundido más 
en el pecado, pero ELLOS se arrepintieron. Eso demuestra que 
CUALQUIERA puede salirse de su pecado y acerarse a Dios, no 
importa lo grande de su pecado. NADIE tiene excusa para no 
acercarse a Dios. Rom 1:20: “Porque las cosas invisibles de él, su 
eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde la 
creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas 
hechas, de modo que no tienen excusa.” 
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Jonás predicó y hubo avivamiento entre gente que se había 
hundido en el pecado tan profundo que Dios estaba por 
destruirlos, y  

6. Jesús dice que él es más que Jonás. Está diciendo que es el 
mayor de todos los mensajeros que jamás se ha escuchado. Es 
Mesías mismo. Así que, todos están sin excusa. Los pecdores 
más grandes de la hsitoria se arrepintieron cuando oyeron la 
predicación de un hombre, el profeta Jonás y ahora MESÍAS ha 
llegado. El Hijo de Dios. El ha predicado y ha anunciado “El reino 
de Dios se ha acercado...” Y ahora TODOS están sin excusa.  

Nínive fue una ciudad impia y pecaminosa  

Dios envió al profeta Jona’s para advertir a Nínive 

La gente de Nínive creyó a Dios y se arrepintió cuando les 
predicó el profeta. 

Cristo aquí aplica esa experiencia de Nínive al mundo.  

Este es un mundo pecaminoso e impío. 

Dios envió a su profeta Jesucristo, su propio hijo, para advertir 
al mundo en amor. 

El mundo no hace caso, no se arrepiente, no cree cuando se le 
predica el mensaje de Cristo.  

Cristo dice que ellos buscaban una señal. Cristo dijo YO soy tu 
señal. 

Los ninivitas reconocieron el mensaje de Dios cuando lo predicó 
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Jonás, creyeron a Dios y se arrepintieron. 

Cristo dijo “Uds. no me reconocen porque están tan ciegos, 
adúlteros, impios, que no reconocen cuando viene uno que es 
más que Jonás. Dios te ha dado una señal más grande que la de 
Jonás - Mesías - pero no lo ven ni lo cree.. Los ninivitas se 
levantarán en el juicio y testificarán contra uds.” 

Cristo estaba diciendo: una teneración impía es condenada 
porque no busca la sabiduría que es de lo alto. 

La Reina del Sur es un ejemplo de un individuo que busca al que 
conoce la verdad. Ella demuestra lo importante de buscar a uno 
que puede compartir la verdad. Ella tuvo que buscar más 
diligentemente que cualquier persona en la historia para 
encontrar la verdad, y la encontró.  

Tuvo que viajar desde lo último de la tierra para buscar la 
verdad.  

Ella tenía mucha responsabilidad - fue la reina con enormes 
deberes y un horario muy ocupado - era la cabeza de Estado, 
deber tras deber demandaba su tiempo y su presencia. Un reino 
entero dependía de su cuidado, pero ella no dejó que eso le 
detuviera de buscar la verdad. 

Ella no estaba segura de que su búsqueda le daría el resultado 
que quería. 

1) Ell ano podía estar absolutamente segura de que Salomón 
fuese tan sabio como ella había escuchado 

2). Ella no tenía ninguna invitación personal para visitar a 
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Salomón. No tenía ninguna seguridad de que le daría eltiempo 
que necesitaba. 

Habá prejicios en su contra. Ella fue mujer en un mundo 
dominado por los hombres. En esos días la mujer fue simple 
propiedad, poseídas y usadas por los hombres para sus propios 
deseos y placeres.  

La búsqueda de la reina de Sabá será usada como tetimonio en 
el día de juicio. Su búsqueda diligente - los tremendos riesgos y 
dificultades que ella venció para encontrar al que conocía la 
verdad - es un testimonio contra todos los que NO buscan la 
verdad.  

La búsqueda de Sabá deja a todos sin excusa. No hay distancia 
tan grande, ni viaje tan peligroso, ni responsabilidad tan 
importante, ni incertidumbre tan pesada, ni prejuicio ni 
oposición tan fuerte - NADA hay mayor que lo que encaró la 
reina de Sabá. Pero a pesar de todo, ella buscó la verdad. Fue el 
mayor impulso de su vida. Y por ella, TODOS están sin excusa.  

La reina de Sabá se extendió a los extremos de las posibilidades 
humanas para buscar a quien le diera la verdad - Salomón. Es un 
ejemplo dinámico de que ningún esfuerzo, ninguna fuerza, 
ningún sufrimiento debe impedir la búsqueda del que es 
llamado Verdad. 

Si es que conocemos a Dios, se requiere una búsqueda 
diligente.  

Salomón - un gran hombre - un hombre sabio - un gran rey. 
Pero hay uno que es MAYOR que Salomón. Cristo se refería a 
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Símismo - el Hijo de Dios.  

Cristo dice que es mayor, superior, más grande que Salomón. 
Dice que es EL camino, y LA verdad y LA vida. El es aquel a quien 
TODOS los hombres buscan Es la vida misma. Es el que todos 
deben buscar, no importa el precio - llegarán a la condenación. 

Hay tres áreas en que Cristo es Más o Mayor 

Yo sé que la grandeza de Dios y de su Hijo no se limita a estas 
tres cosas, pero escogí estas tres porque creo que son las más 
urgentes.  

Jesús es más - es mayor que tus pecados y tus fracasos. 

Jonás representa el pecado y el fracaso. 

Jonás fracaso en TODO menos un solo evento. Se escriben 
cuatro capítulos acerca de Jonás. Tres de ellos nos hablan de sus 
pecados y sus fracasos. 

No hay pecado ni fracaso demasiado grande para Cristo.  

Sal 103:10-12: “No ha hecho con nosotros conforme a nuestras 
iniquidades, Ni nos ha pagado conforme a nuestros pecados. 11 
Porque como la altura de los cielos sobre la tierra, grandeció su 
misericordia sobre los que le temen. 12 Cuanto está lejos el 
oriente del occidente, Hizo alejar de nosotros nuestras 
rebeliones.” 

Cristo perdona TODOS nuestros pecados.  

Hechos 13:39: “En él es jutificado todo aquel que cree...” “Pero, 
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pastor, Ud. no SABE lo que hice. JESÚS ES MÁS.“ 

¿Me está diciendo que Jesús me perdonará, no importa lo que 
he hecho?” ¡Qué pronto captas las cosas! Cristo es MÁS que 
todos TUS pecdos, y que TODOS tus fracasos.  

2. Cristo es más que lo que el mundo ofrece.  

Salomón fue un hombre rico y sabio. 

¿Tú has considerado la vida de Lázaro, el mendigo? 

¿Qué le ofreció el mundo? Migajas 

El hombre rico se vestía de púrpura y lino fino. Hacía banquete 
cada día con esplendidez.  

Tenía suficiente sabiduría como para hacerse rico según el 
mundo, pero el testoro del mundo son migajas para el hijo de 
Dios.  

Y ahora, ¿dónde está Lázaro? En el Cielo. 

¿Dónde está el hombre rico? En el infierno. 

¿Qué le ofreció el mundo a Juan el Bautista?  

Langostas y piel de camello, y un plato para su cabeza. 

¿Donde está Juan el Bautista? En el cielo 

¿Dónde está Herodes? En el infierno.  

El mundo no tiene NADA que ofrecer al hijo de Dios.  
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Cristo dijo en Juan 17:14: “Yo les he dado tu palabra; y el 
mundo los aborreció, porque no son del mundo, como tampoco 
yo soy del mundo.” 

Jesús VENCIÓ al mundo. 

Juan 16:33 “Estas cosas os he hablado par que en mí tengáis 
paz. En el mundo tendréis aflicción; pero confiad, yo ye 
VENDICO al mundo” 

El canto “Prefiero a Cristo” debe ser nuestrice uniferon a o 
canto. ¿Cómo es posible comparar lo que Cristo ofrece a lo que 
el mundo ofrece? 

3. Jesús es mayor que el poder de Satanás.  

Fue mayor que Satanás en el pasado 

Satanás intentó destruir a Jesús cuando nació. Jesús ganó. 

Satanás intentó destruir a Jesús en la tentación. Jesús ganó. 

Satanás intentó matar a Jesús. Jesús ganó.  

Cristo 3 - Stanás 0. 

Cristo es mayor que Satanás en el PRESENTE. 

1 Juan 4:4 “Hijitos, vosotros SOIS de Dios, y los habéis vencido; 
porque mayor ES el que está en vosotros, que el que ESTÁ en el 
mundo.”  

Rom 8:38 “Por lo cual estoy SEGURO que nila muerte, ni la vida, 
ni ángeles, ni principados, ni potestades, ni lo presente, ni lo 
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porvenir, ni lo alto, ni lo profundo, ni NINGUNA OTRA COSA 
creada nos podrá separar del amor de Dios, que está en Cristo 
Jesús, Señor nuestro.” 

Efesios 2:2 dice: “conforme al príncipe de la potestad del aire, el 
espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia, ” 

Sa Satanás será el príncipe de la potestad delaire, pero 
NUESTRO príncipe Hechos 5:31: “...Dios ha exaltado con su 
diestra por Príncipe y Salvador, para dar a Israel 
arrepentimiento y perdón de pecados.” 

Pab Pablo menciona cada poder satánico, cada influencia 
satánica, cada fuerza maligna, y luego dice: “NINGUNA de ests 
cosas nos podrán serparar de Jesús. ¡CRISTO ES MÁS! 

CRISTO ES MAYOR QUE SATANÁS EN EL FUTURO.  

Apo 17:14 “Pelearán contra el Cordero, y el Cordero los 
vencerá, porque él es Señor de señores, y Rey de reyes; y los 
que están con él son llamados elegidos y fieles.”  

Apo 19:19 “Y vi a la bestia, a los reyes de la tierra y a sus 
ejércitos, reunidos para g;uerrear contra el que montaba el 
caballo, y contra su ejército. 20 Y la bestia fue apresada, y con 
ella el falso profeta que había hecho delante de ella las señales 
con las cuales había engañado a los que recibieron la marca de 
la bestia, y habían adorado su imagen. Estos dos fueron 
lanzados VIVOS dentro de un lago de fuego que arde con 
azufre.” 

En Armagedón, habrá una captura simple y pronta del anticristo 
y el falso profeta.  
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II Tes 2:8 “Y entonces se manifestará aquel inicuo, a quien el 
Señor matará con el espíritu de su boca, y destruirá con el 
resplandor de su venida.” 

El Señor Jesucristo matará al anticristo con el espíritu de su 
boca (aliento - soplo) ¿Qué es el “espíritu de la boca de Cristo?” 
Es verdad, es santidad, es poder sin límite.  

El Señor de gloria destruirá al anticristo con el resplandor de su 
venida. 

Una vez que Satanás es echado al lago de fuego, y el pecado y la 
muerte son echados al lago de fuego, nunca volveremos a ver ni 
a Satanás ni su Reino de Terror. Se desaparece para siempre. 

CRISTO ES MAYOR - es MÁS GRANDE - es MÁS PODEROSO 

Que tu pecado y tus fracasos 

Cristo es más que lo el mundo te ofrece.  

En esta vida el inconverso tiene lo MEJOR que jamás tendrá. 

En esta vida el creyente tiene lo PEOR que jamás tendrá. 

¿Por qué escoger a otro que no sea Cristo. 

Jesús es más grande - más poderoso que Satanás. 

No tienes enemigo, visible o invisible, conflicto, problema, 
enfermedad, tristeza, quebranto de corazón, pecado, tentación, 
con que Cristo no pueda. 
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Las Seis Temporadas de la 
Tentación  

Mateo 4:1-11, Santiago 1:12-18 

Santiago 1:12 dice “Bienaventurado el varón que soporta la 
tentación; porque cuando haya resistido la prueba, recibirá la 
corona de vida, que Dios ha prometido a los que le aman.” 

Felicidad, contentamiento, buena fortuna, satisfacción. ¿No es 
lo que el MUNDO dice que uno se siente cuando RINDE a la 
tentación? 

Comentó el Hno. Wilson Villamonte el domingo pasado en la 
noche: Ud. sigue predicando igual de duro. Jonathan dijo “Es 
como el tequila. Entre más viejo, más pica.” No creo que sea 
eso. Es que entre más viejo, más ves. Nunca he visto a tantos 
cristianos victimizados por la tentación. Parece que los 
predicadores están cayendo como moscas. Gente que ha sido 
activo por años - usados por Dios, ganadores de almas, 
sirviendo a Dios - siendo distraídos por sus propias 
concupiciencias. 

Santiago 1 nos enseña que no es DIOS quien nos tienta. Es 
Satanás. El es el tentador. 

Una de las tácticas más efectivas de Satanás es escoge el 
momento más óptiomo para tentarnos. Hay diferentes 
temporadas en que somos lo más suceptibles a la tentación. 
Satanás sabe eso. Nos estudia. Te conoce. Así como el pescador 
conoce las costumbres del pescado, como el cazador conoce 



Sermones del Dr. Tommy Ashcraft – Mateo 

- 56 - 

exactamente cuándo y dónde cazar a su víctima, Satanás sabe 
exactamente cuándo presentarte la tentación precisa que es 
más probable que te distraiga, te desvíe o te destruya como 
cristiano. 

El cristiano que está consciente de estas tempradas de 
tentación - cuando es más probable que Satanás ataque, puede 
protegerse de las artimañas del enemigo. Quiero meniconar seis 
tempordas en que el cristiano es más vulnerable a la tentación. 

1. SATANÁS TIENTA AL RECIÉN SALVO. Satanás no molesta a los 
suyos. Se concentra en los que han sido librados de su prisión 
del pecado por la salvación. Satanás persigue sin misericordia al 
recién salvo. 

Israel acababa de salirse de Egipto cuando Faraón vino tras 
ellos. Herodes inició su campaña de masacre de los inocentes 
inmediatamente después del nacimiento de Jesús. Las hierbas 
crecen y ahogan las plantas más tiernas. Así ataca Satanás al 
recién salvo. Stanás tiene un odio especial para el recién salvo, 
porque le recuerdan de su más reciente derrota. 

Por eso el cristiano maduro neesita cuidar al recién salvo. Son 
“nuevas criaturas”, “niños neonatas”. Necesitan leche, cuidado, 
atención. Necesitan ser traídos, protegidos. Así que, el primer 
blanco de Satanás es el recién salvo. 

2. SATANÁS NOS ATACA CUANDO ESTAMOS DESOCUPADOS. El 
cazador le tira al pájaro que está en el árbol. Es cuando Satanás 
lanza sus dardos de fuego. 

Por eso debes darle al diablo un “blanco movedizo”. No hagas 
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más fácil el trabajo al Diablo. NO SEAS CAZA FÁCIL. Mat 13:25 
dice: “pero mientras dormían los hombres, vino su enemigo y 
sembró cizaña entre el trigo, y se fue.” 

El desocupado, el dormido, el descuidado, el cristiano que ha 
renunciado - es caza fácil para el diablo. 

¡CUIDADO CON LAS VACACIONES! Los “días libres”. Días 
“fereados”. Fue cuando David estaba en la azotea de su casa, 
“tomándolo fácil”, que Satanás puso la tentación delante de él, 
y prevaleció contra él. Amós 6:1: “¡Ay de los reposados en 
Sión...” 

Entonces, ¿a quién tienta Satanás? Los recién salvos, y los 
desocupados. 

3. SATANÁS NOS TIENTA EN TIEMPOS DE NECESIDAD FÍSICA O 
MATERIAL.  

Mateo 4:2: “Y después de haber ayunado cuarenta días y 
cuarenta noches, tuvo hambre. 3 Y vino a él el tentador...” 

Cuando falta provisión, Satanás se presenta para tentarnos a ir 
en contra de los principios bíblicos y hasta prudentes para 
proveer nuestras necesidades. 

Te dirá “¿Es mejor morirte de hambre que robar?” ¿Vas a servir 
a Dios, o vas a comer? ¿Vas a salir a ganar almas, o vas a 
trabajar horas extras? ¿Vas a ir a la iglesia, o vas a trabajar en 
domingo? ¿Vas a darles de comer a tu familia, o vas a enseñar 
clase de Escuela Dominical? 

El “fruto prohibido” es más tentación para el hambriento que 



Sermones del Dr. Tommy Ashcraft – Mateo 

- 58 - 

para el saciado. Esaú vendió su primogenitura porque tenía 
hambre. 

Entonces, a quién tienta Satanás? Al recién salvo, al cristiano 
desocupado, y al necesitado. 

4. SATANÁS NOS TIENTA DESPUÉS DE UNA VICTORIA 
ESPIRITUAL. Después de un mensaje que habla a tu corazón, a 
que has respondido haciendo una decisión piadosa. Por eso 
necesitas tener cuidado con el ambiente en la casa después del 
culto.  

¿Por qué nos tienta Satanás después de una gran victoria 
espiritual? (Conferencia) (Graduación) (Día grande) 

 (1) ¡Porque te ODIA! Lo que produce FERVOR en el cristiano 
produce FUROR en el enemigo. 

El sabe que TODO lo que hacemos PARA DIOS es CONTRA EL. 
Sabe que cada VICTORIA para Dios y el bien es una DERROTA 
para él. Sabe que cada oración está diseñada a poner TODO EL 
CIELO contra él. 

(2) PORQUE ES CUANDO ÉL PIENSA QUE NOS SENTIMOS MÁS 
SEGUROS. Y tal vez tenga razón. El soldado se quita la armadura 
después de una gran batalla. Es lo que David hizo después de su 
victoria sobre los amalecitas en I Sam 30. Se llevó el botín, se 
quitó la armadura, y los amalecitas cayeron sobre ellos y los 
derrotaron. Fue porque se sintieron seguros de sí. Pero fue una 
FALSA SEGURIDAD. 

Efesios 6 nos dice que nos pongamos TODA la armadura de 
Dios. NUNCA nos dice que la quitemos. 
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Entonces, ¿a quién ataca Satanás? Al recién salvo, al cristiano 
desocupado, al necesitado, y después de una gran victoria. 

5. SATANÁS NOS ATACA DESPUÉS DE UN DESCUBRIMIENTO 
DEL AMOR DE DIOS. Así como el pirata ataca el barco lleno de 
tesoros, Satanás intenta robarnos de cada bendición de gran 
gozo y consolación. 

Satanás te ve disfrutando el amor y el afecto de Dios, y LE 
PROVOCA A ENVIDIA. Porque ÉL no PUEDE gozarse de esos 
deleites. Los demonios creen y tiemblan. Creen, no solo de 
temor, sino porque no pueden responder a lo que creen. 
Tiemblan de envidia. Su incredulidad no puede producir en ellos 
lo que puede en nosotros. La creencia de los demonios es una 
creencia estéril, frustrante, provocativa, pero improductiva. Y 
nos odian a causa de eso. 

La túnica de muchos colores de José provocó a sus hermanos a 
la envidia, y conspiraron en matarle. 

Después de que David recibió la buena noticia de su perdón, 
habrá estado lleno de mucho consuelo. Satanás lo tentó de 
nuevo, e hizo un censo del pueblo. Perdió NO el beneficio de su 
perdón, sino el GOZO de su perdón y consolación. 

Así que Satanás tienta al recién salvo, al cristiano desocupado, 
al necesitado, después de una gran victoria espiritual y después 
de un descubrimiento del amor de Dios. 

6. SATANÁS NOS TIENTA EN MOMENTOS DE GRAN DEBILIDAD. 
Satanás salta la barda en su punto más bajo. Los hijos de Jacob 
se aprovecharon de la debilidad de los hombres recién 
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circuncidados de Siquem, y los mataron, porque no PUDIERON 
resistir a causa de su debilidad. Gen 34:25. 

Hay dos ocasiones de debilidad en que Satanás busca tentarnos: 

(1) CUANDO ESTAMOS SOLOS. Vino a Eva cuando estaba sola. 
Su esposo no estaba. Ella sola no pudo resistir los argumentos 
convincentes de Satanás. La táctica de Satanás es buscarnos 
cuando estamos a solas, en privado, mientras nadie nos ve. 

Te dirá cosas como: Después de todo, ¿quién se va a dar 
cuenta? Al cabo, no estás dañando a nadie. Es tu vida.  

Es lo que sucedió a José en la casa de Potifar. La respuesta de 
José debe ser la nuestra: “¿...cómo, pues, haría yo este grande 
mal, y pecaría contra Dios?” José fue expuesto a una gran 
tentación porque estaba a solas con esa mujer en su casa. (Así 
como ese chavo que quiere visitarte cuando tus padres no están 
en casa.) 

Tengo una política: NUNCA estoy donde nadie más sabe donde 
estoy. 

(2) Cuando estamos DESANIMADOS. Pocas cosas hacen más 
vulnerable a un cristiano a la tentación que el desánimo Te hace 
pensar que no vale la pena. Que no estás logrando nada. Que 
no hay progreso. A nadie le interesa. 

¿Qué hacemos? I Pedro 5:9: “Sed sobrios, y velad; porque 
vuestro adversario el diablo, como león rugiente, anda 
alrededor buscando a quien devorar; 9 al cual resistid firmes en 
la fe, sabiendo que los mismos padecimientos se van 
cumpliendo en vuestros hermanos en todo el mundo.” 
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Santiago 4:7-8: “Someteos, pues, a Dios; resistid al diablo, y 
huirá de vosotros. 8 Acercaos a Dios, y él se acercará a 
vosotros. Pecadores, limpiad las manos; y vosotros los de doble 
ánimo, purificad vuestros corazones.” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Sermones del Dr. Tommy Ashcraft – Mateo 

- 62 - 

 

 

 

 

 

 



 

- 63 - 

LAS DIEZ VÍRGENES 

Mateo 25:1-13 

Jesús está enseñando aquí acerca del “Reino de los Cielos” por 
medio de una parábola. Recuerde, una parábola es una 
ilustración terrenal que enseña una verdad celesital o espiritual. 
El “Reino de los Cielos” incluye a todos los que están tratando 
de llegar al cielo.  

El esposo representa a Cristo, el Hijo del Hombre, que vendrá 
como ladrón en la noche. El próximo evento en el calendario de 
Dios es la venida de Cristo en secreto - cuando viene POR los 
salvos. Nadie sabe el día ni la hora. Todos los esfuerzos para 
fijar la fecha de la venida de Cristo fallarán, porque nadie sabe. 
Lo único que sabemos es que va a ser pronto - sin aviso - sin 
advertencia.  

Lo interesante aquí es que la “Esposa” o la Novia no se 
menciona. En los tiempos antiguos, el centro de atención no era 
la Novia. Hoy en día, en una boda, la novia es el centro de 
atención. Ella es la festejada. Cuando yo oficio en una boda, 
siempre busco que la novia sea complacida. El vestido de la 
novia es la prenda central. El pobre novio se pone el traje más 
elegante del mundo, pero nadie se fija. Toda la atención está en 
la novia. No era así en la cultura del primer siglo, y ¡NO SERÁ ASÍ 
CUANDO CRISTO VENGA! Nosotros, la iglesia o los redimidos, 
los que formamos la novia o la esposa de Cristo NO SEREMOS 
los festejados. El NOVIO - el ESPOSO - Cristo será el centro de 
Atención! 
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Las LÁMPARAS aquí hablan de nuestro TESTIMONIO. Cristo dijo 
en Mateo 5:14-16: “Vosotros sois la LUZ del mundo...” Hay tres 
cosas que debemos hacer con nuestros testimonios: 

1. DEMOTRAR nuestras lámparas - quitarlas de debajo del 
almud, y dejar que brillen - que se vean. Eso es ganar almas. Es 
estar involucrado activamente en un programa organizado de 
ganar almas de tu iglesia local. Tú me dirás, “Pastor, yo gano 
almas, pero por mi propia cuenta - en mi propio tiempo.” En 
primer lugar, lo dudo. Que tú no aparezcas una vez por semana 
y la gente te vea ganando almas, pone duda sobre la realidad de 
tu testimonio para Cristo. ¿Por qué no quieres ir con nosotros? 
¿Te da vergüenza? Si tú ganas almas sin asistir a un programa 
organizado de ganar almas dos cosas están sucediendo: 

1. No estás ganando todas las almas que podrías. 

2. No estás produciendo ganadores de almas. 

3. No estás animando a otros a ganar almas. 

4. DIRIGIR nuestras lámparas - hacia el Señor. Nuestros 
testimonios deben dirigir la atención de la gente hacia Cristo.  

5. DECORAR nuestras lámparas. Limpiarlas. Ese es el propósito 
de la separación - dejar que brille nuestra luz. Una lámpara 
limpia arroja más luz. Una lámpara sucia oculta la luz. Una 
lámpara sucia no puede alumbrar como debe.  

El propósito de la separación del mundo es múltiple:  

1. Para que mi propia relación con Dios esté bien.  
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2. Para que mi testimonio sea efectivo.  

Es una cosa TESTIFICAR y es otra cosa tener un TESTIMONIO. 

Las VASIJAS son nuestras vidas - nuestros cuerpos. Son 
utensilios. Son Vasos 

Pablo fue un instrumento escogido, Hechos 9:15 

II Tim 2:21 habla del instrumento para honra. 

I Pedro 3:7 habla del “vaso más frágil”.  

II Cor 4:7 dice que tenemos este tesoro en vasos de barro.  

Nosotros no somos nada. Somos simples instrumentos. Por 
grande o bueno o excelente que luzca un hombre, cualquier 
hombre, es solo un vaso. Es solo un instrumento. Es solo un 
untensilio.  

Las VÍRGENES - son las que asisten y ayudan en la boda. Había 
cinco prudentes (salvas, con el Espíritu Santo) y cinco insensatas 
- perdidas, sin el Espíritu Santo. El aceite en la Biblia a veces 
habla del Espíritu Santo.  

Esto habla de PREPARACIÓN. Habla de dos clases de 
preparación: Habla de la preparación de la salvación. De 
simplemente ser salvos. Y habla de la preparación de tener la 
medida del poder del Espíritu Santo. 

La vida del Cristiano que no tiene la medida necesaria o 
adecuada del poder y la presencia del Espíritu Santo es una vida 
cristiana vana y vacía. Yo creo que por eso tantos cristianos se 
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aburren con la vida cristiana. Porque están tratando de vivir la 
vida cristiana en su propio poder. No oran. No leen la Biblia. No 
viven por principios bíblicos. No se involucran en las cosas de 
Dios. No se comprometen a servir a Dios. Y si lo hacen, lo hacen 
por un sentido de obligación o para mantener una imagen de 
religiosidad. Eso no dura.  

Note que TODAS cabecearon y durmieron. Y cuando se anunció 
la venida del espos, TODAS se levantaron a recibilo. Pero solo 
las que tenían aceite en sus vasijas entraron en las bodas con el 
esposo. 

Las vírgenes insensatas les pidieron aceite a las prudentes. Pero 
no pudieron prestarles. Ellas tenían que conseguir su PROPIO 
aceite. Tú también tienes que conseguir tu propio aceite. 

Tú tienes que hacer la decisión de ser salvo. La salvación de tu 
mamá o tu papá no basta para ti. Es algo personal. Es algo 
individual. Tú no eres salvo solo porque tus padres son 
cristianos. Tú eres salvo porque tú haces una decisión personal, 
individual, conciente, voluntaria de recibir a Cristo como tu 
Salvador. 

Yo creo que todos entendemos eso. Pero el aceite propio 
también tiene que ver con tu relación con Dios. Cada cristiano 
necesita una medida de poder del Espíritu Santo. Yo me 
preocupo por algunos de Uds. Estoy hablando de cristianos 
activos, ganadores de almas, fieles, que asisten tres veces a la 
semana, que salen a ganar almas, estudian en el Instituto, 
cantan en el coro, dirigen algún programa, son capitanes de 
ruta, enseñan clase de E. D. Tú necesitas de la medida del poder 
de Dios exactamente como el pastor o como un misionero o un 



Las Diez Vírgenes 

- 67 - 

predicador. Hacer la obra de Dios en el poder de la carne es 
tentar a Dios. Es insultar a Dios. Y es frustrarte a ti mismo.  

Yo creo que por eso tantos cristianos se dan por vencidos. Tú 
puedes “pasarla” por un tiempo sin el poder de Dios en tu vida. 
Tú puedes vivir a la luz de otro por un tiempo. Pero viene un 
tiempo cuando tú tienes que vivir a la luz de tu propia lámpara. 
Tú tienes que tener tu propio aceite. Tú tienes que tener tu 
propia relación con Dios.  

El Hijo Pródigo estaba bien mientras estaba en casa, pero 
cuando se fue a la tierra lejana, perdió su herencia viviendo 
perdidamente. 

Lot estaba bien mientras estaba con Abraham, pero cuando se 
acercó a Sodoma y Gomorra, cayó.  

Israel ganaba la batalla mientras tenían el arca del pacto, pero 
cuando faltaba el arca, perdían. 

Tú estás bien mientras estás junto a otros crisitanos, pero 
¿cómo te va cuando estás con puros inconversos? Hablas bien 
mientras estás en la iglesia, Pero ¿cómo hablas cuando no hay 
otros cristianos cerca?  

Hay otra enseñanza aquí. Si las diez vírgenes eran tan 
prudentes, ¿por qué no les dijeron a las otras vírgenes de su 
necesidad de tener su propio aceite? Me pregunto cuántas 
caras vamos a tener que ver en el juicio del Gran Trono Blanco 
de personas que estuvieron en nuestras vidas que no oyoeron 
de su necesidad del Salvador.  

El pecador no va al infierno porque nadie le habla. El pecador va 
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al infierno va por su propio pecado. “El que no cree ya ha sido 
condenado.” Pero Dios nos ha puesto como atalayas en el 
muro, para advertir y avisar a otros de su necesidad del 
Salvador. Y el que PUDO advertirle y NO le advirtió, tendrá la 
sangre del perdido sobre sus manos. 

La enseñanza de la parábola de las diez vírgenes es que 
necesitamos 

Ser SALVOS cuando hay tiempo. 

Necesitamos tener el PODER del Espíritu Santo cuando es 
tiempo. 

Necesitamos ADVERTIR a otros mientras hay tiempo.  
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Dios con nosotros 

Mateo 1:23, Isaías 7:14 

Isaías 7:14: “Por tanto, el Señor mismo os dará señal: He aquí 
que la virgen concebirá, y dará a luz un hijo, y llamará su 
nombre Emanuel.” 

Mateo 1:23: “He aquí, una virgen concebirá y dará a luz un hijo, 
Y llamarás su nombre Emanuel, que traducido es: Dios con 
nosotros.” 

Uno de los retos de un predicador o pastor durante estos días 
del año es mantener su propia perspectiva, y ayudar a su gente 
a mantener su perspectiva. Estos son días de mucha actividad, 
de mucho movimiento, fiestas, reuniones familiares, viajes, 
compra de regalos, y luego todas las presiones que acompañan 
esas cosas - presiones emocionales, económicas y sociales.  

Me temo que para la mayoría de la gente lo que debe ser un 
tiempo de alegría y gozo se vuelve carga y frustración. NINGÚN 
festejo debe quitarle al cristiano su gozo. No debemos permitir 
que NINGÚN evento nos robe de la conciencia de que - pase lo 
que pase - estemos como estemos - tenemos o no tenemos - 
nos falte o no nos falte - hay una verdad sobresaliente que 
debemos recordar y debemos tener constantemente presente - 
y ese es que Dios es con nosotros. 

El nombre que Dios escogió para su Hijo es Emanuel - Dios con 
nosotros. Pero es más que un nombre. Es más, no sé de una 
sola ocasión en que a Jesucristo le dijeron “Emanuel”. Y es 
porque es más que un nombre. Es una descripción. “Dios con 
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nosotros” es un título.  

Cristo dijo en Mateo 28:20: “He aquí yo estoy con vosotros 
todos los días, hasta el fin del mundo.”  

Hebreos 13:5: “No te dejaré ni te desampararé.” 

¡Qué hermoso pensamiento! DIOS con nosotros. No es Dios 
SOBRE nosotros. No es Dios ALREDEDOR de nosotros. No es 
Dios CERCA de nosotros. No es Dios ARRIBA de nosotros. Es Diso 
CON nosotros.  

¿Qué significa esta expresión “Dios con nosotros”?  

Esta expresión solo aparece dos veces en Isaías (7:14 y 8:8) y en 
Mateo 1:23. Es una expresión muy exclusiva. Es a la vez un 
nombre, una profecía y una promesa.  

Más que un nombre, es una descripción.  

Describe la naturaleza personal de Dios y de su Hijo, Jesucristo. 

Describe la cercanía que Dios quiere con la humanidad. 

Describe lo disponible que Dios es.  

Describe el deseo de Dios de ser alcanzado por el hombre. 

Describe el deseo de Dios de ser comprendido por el hombre. 

Describe el deseo de Dios de ser aceptado por el hombre. 

“Dios con nosotros” Es una expresión muy personal.  
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1. Significa que Dios es con nosotros en nuestras dificultades.  

2. Significa que Dios es con nosotros en nuestras decisiones. 

3. Significa que Dios es con nosotros en nuestras caídas. 

4. Significa que Dios es con nosotros en nuestras luchas. 

5. Significa que Dios es con nosotros en nuestras victorias. 

6. Significa que Dios es con nosotros en nuestras derrotas. 

Significa que Dios es con nosotros en cada momento, cada 
detalle, cada paso, casa instante.  

Pero mientras es una promesa, una profecía y una descripción, 
es un ofrecimiento. Dios OFRECE estar con nosotros. Dios se 
DISPONE a estar con nosotro. Dios OFRECE su presencia al que 
está dispuesto a recibirla.  

Mientras la presencia de Dios está DISPONIBLE a todos, el que la 
quiere tiene que acercarse a ella. 

Santiago 4:8: “Acercaos a Dios, y él se acercará a vosotros...” 

Mateo 11:26: “Venid a mí, todos los que estáis trabajados y 
cargados...” 

Dios DISPONE su presencia. Dios no FUERZA a NADIE a 
acercarse a El.  

Juan 1:11-12: “A lo suyo vino, y los suyos no le recibieron; mas a 
todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les 
dio potestad de ser hechos hijos de Dios.” 
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II Corintios 6:17-18: “Por lo cual, Salid de en medio de ellos, y 
apartaos, dice el Señor, Y no toquéis lo inmundo; Y yo os 
recibiré, 18 Y seré para vosotros por Padre, Y vosotros me seréis 
hijos e hijas, dice el Señor Todopoderoso.” 

Cada persona en este cuarto tiene todo de Dios que quiere. No 
tenemos más de Dios - no tenemos más de sus bendiciones, no 
tenemos más de su presencia - no tenemos más de su ayuda - 
no tenemos más de su paz - no tenemos más de su gozo - 
porque no lo queremos.  

“Dios con nosotros” es Dios OFRECIÉNDOSE a nosotros. Pero yo 
tengo que RECIBIRLO. Tengo que ACERCARME a El.  

El hijo pródigo regresó al padre porque volvió en sí, recordó 
cómo era estar con el padre, y él mismo se levantó y regresó al 
padre.  

Jacob regresó a Betel, y hasta que regresó él mismo, encontró 
los deleites de la presencia de Dios. 

David voluntariamente confesó su pecado y volvió a tener 
comunión cercana con Dios. 

Vuelvo a decir, tenemos todo de Dios que queremos. No 
tenemos más de Dios porque no lo queremos.  

Pero ¿cómo es posible que uno no quiera más de Dios? Porque 
está satisfecho con las cosas como son. El cristiano carnal está 
contento con su vida espiritual inferior, con el bajo nivel de su 
espiritualidad. Le importa más su comodidad, sus quehaceres, 
sus actividades, sus diversiones inútiles, que tener lo que Dios le 
ofrece. 
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Espero que no lo haya, pero frecuentemente viene alguien a 
esta iglesia, escucha el mensaje del evangelio, decide que su 
pecado es más atractivo que la vida eterna, y se va sin aceptar a 
Cristo.  

¡No sea Ud. esa persona! La Biblia enseña que todos hemos 
pecado, que estamos bajo la sentencia y la pena de muerte. 
Romanos 3:23: “Por cuanto TODOS pecaron, y están destituidos 
de la gloria de Dios”.  

Romanos 6:23: “Porque la paga del pecado es muerte, mas la 
dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, Señor nuestro.” 

Cada persona que jamás ha nacido está bajo la pena de muerte 
- muerte física, y muerte espiritual. La muerte física es la 
separación del alma del cuerpo. La muerte espiritual - la muerte 
segunda - la muerte eterna - es la separación del hombre de 
Dios en un lugar que la Biblia llama el infierno.  

Lo que cada persona en este cuarto merece a acusa de su 
pecado es muerte eterna - es pasar toda la eternidad en el 
infierno. Pero Dios no QUIERE que Ud. vaya al infierno. Dios 
quiere que Ud. pase la eternidad con El en un lugar que la Biblia 
llama El Cielo. 

El cielo es un lugar de total felicidad. No hay llanto, ni tristeza, ni 
dolor, ni muerte, ni hambre, ni sed. Y esa frase “Dios con 
nosotros” será más real en el Cielo, porque estaremos en la 
presencia directa, visible, palpable de Dios. 

Pero no todos van a ir al Cielo. Los que van a ir al cielo son los 
que han recibido a Cristo como su Salvador Personal. “La paga 
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del pecado es muerte, mas la dádiva de Dios es vida eterna en 
Cristo Jesús, Señor nuestro.” 

Vida eterna es vivir para siempre - no en un cuerpo corruptible 
como este sino en un cuerpo glorificado, transformado - 
perfecto, y sobre todo, con Dios.  

¿Cómo es que uno llega a tener la vida eterna que Dios ofrece?  

Primero, hay que reconocer que la vida eterna - la salvación - 
está SOLO en el Señor Jesucristo. Hechos 4:12: “Porque no hay 
otro nombre bajo el cielo dado a los hombres en que podamos 
ser salvos.” I Tim 2:5: “Porque hay un solo mediador entre Dios 
y los hombres, Jesucristo hombre.” 

La salvación no está en Cristo mas los santos, ni Cristo mas la 
iglesia, ni Cristo mas las buenas obras, ni Cristo mas el 
bautismo. Es Cristo y SOLO Cristo. 

“Esta es la palabra de fe que predicamos. Que si confesares con 
tu boca que Jesús es el Señor, y creyeres en tu corazón que Dios 
le levantó de los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se 
cree para justicia, pero con la boca se confiesa para salvación”.  

Dios ES con nosotros. Está en este cuarto en esta mañana. Y 
quiere salvarte. Cristo quiere entrar en tu corazón y tu vida. 
Quiere darte vida eterna. Se ofrece. 

Pero tú tienes que aceptarlo. Tú tienes que reconocer en tu 
propio corazón que has pecado, que no mereces ir al cielo, y 
que Cristo es el Hijo de Dios - que es Dios mismo - y que El 
murió por tus pecados, resucitó, y quiere salvarte ahora mismo. 
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“Dios con nosotros” es más que un dicho. Es más que un título. 
Es más que un nombre. Es una promesa. Es un ofrecimiento. 
¿Aceptarás el ofrecimiento que Dios te hace hoy?  
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DIOS PUEDE 

Mateo 3:1-10 

“...Dios puede levantar hijos a Abraham aun de estas piedras.” 

Todo de Juan el Bautista era diferente.  

Su predicación era diferente. “Al ver él que muchos de los 
fariseos y de los saduceos venían a su bautismo, les decía: 
¡Generación de víboras! ¿Quién os enseñó a huir de la ira 
venidera? 8 Haced, pues, frutos dignos de arrepentimiento...,” 

Su vestido era diferente. Matt 3:4 “Y Juan estaba vestido de 
pelo de camello, y tenía un cinto de cuero alrededor de sus 
lomos...” 

Su dieta era diferente: y su comida era langostas y miel 
silvestre.”  

Su “púlpito” era diferente: “En aquellos días vino Juan el 
Bautista predicando en el desierto de Judea.” 

Su congregación era diferente. “En aquellos días vino Juan el 
Bautista predicando en el desierto de Judea, Y salía a él 
Jerusalén, y toda Judea...” 

Su bautisterio era diferente: “...y eran bautizados por él en el 
Jordán”  

Dudo que Juan el Bautista cualificaría para predicar en los 
púlpitos de la mayoría de las iglesias contemporáneas. No 
encajaría en nuestro concepto de lo que es un personaje 
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“ministerial”. Pero ¡qué gran hombre fue!  

Normalmente la grandeza viene vestida en la sencillez. La 
grandeza no tiene que ver con las apariencias exteriores. Lo que 
a Dios le interesa - y lo que a nosotros nos debe interesar - es lo 
que está por dentro. 

Juan dice algo aquí - dos palabras - que quiero que veamos por 
unos minutos.  

Los fariseos presumían ser hijos o descendientes de Abraham, el 
padre de los fieles. Se aferraban a su genealogía religiosa. Juan 
decía que nada de eso les valía en cuanto a su salvación, ni su 
relación personal con Dios. En la respuesta a los pensamientos 
de los fariseos está lo que quiero que vea. Juan dice: “...Dios 
puede levantar hijos a Abraham aun de estas piedras.” 

Me temo que muchos bautistas independientes fundamentales 
suponen que porque son bautistas independientes 
fundamentales, tienen una “palanca”con Dios. Que eso les 
encomienda a Dios. Que gozan de algún privilegio especial. 

Las “etiquetas” no impresionan mucho a Dios.  

Tu diploma de Monte Hebrón no impresiona mucho a Dios.  

Tu certificado de ordenación no impresiona mucho a Dios.  

Tu membresía en la Iglesia Bautista Monte Hebrón no 
impreisona mucho a Dios.  

Haberte nacido en una familia cristiana no impresiona mucho a 
Dios. 
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Lo que nos sorprende a veces es que Dios use o bendiga al 
menos indicado. Al que menos cualificaciones tiene. Al que no 
TIENE cualificaciones.  

Supe hace poco de un hombre que expulsamos del instituto que 
comenzó una iglesia, y le está yendo bien. Es más, la última vez 
que lo expulsamos (de tres veces que fue expulsado) yo le dije: 
“No regreses. Mientras yo sea director de ese instituto, nunca 
aparecerá mi firma en un diploma que lleva tu nombre.” 
Aparentemente eso no le impresonó a Dios, porque Dios lo está 
usando.  

Dios no solo es impresionado con nuestras “etiquetas”, Dios no 
se molesta cuando NO tenemos esas “etiquetas”.  

Cuando mi padre vino al campo misionero, un director de la 
asosiación a que él había pertenecido durante todo su 
ministerio le dijo: “Ud. no PUEDE venir a México.” Se lo dijo en 
el restaurante del Hotel El Paso que está por Zaragoza y Ruperto 
Martínez. ¡Pero vino!  

Ahora, quiero que mire y subraye esas dos palabras: “Dios 
puede ”. Dios ¿QUÉ? Dios PUEDE. Dilo: “Dios puede ”. Dilo otra 
vez: “Dios puede ”.  

¿En verdad crees que Dios puede?  

En Génesis 18, el ángel anunció que Sara - de más de 90 años de 
edad - iba a tener un bebé. Sara se rió. Pero el mensajero de 
Dios dijo estas palabras: “¿Hay para Dios alguna cosa difícil ”. 

Los discípulos se maravillaron de que Jesús dijera que sería 
difícil que un rico entrara en el reino de los cielos. Cuando le 
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preguntaron a Jesús que quién podría ser salvo, Cristo dijo: “Y 
mirándolos Jesús, les dijo: Para los hombres esto es imposible; 
mas para Dios todo es posible.” 

Lucas 1:37: “Porque nada hay imposible para Dios ”. 

La Biblia está llena de pruebas indubitables de que NADA que 
DEBE hacerce, y que verdaderamente NECESITA hacerse es 
IMPOSIBLE para Dios. No solo eso, no es DIFÍCIL para Dios. 

¿Quién crees que diseñó el maravilloso cuerpo humano? ¿Quién 
diseñó los circuitos electroquímicos que comunican el nervio 
ópitico a tu cerebro de tal forma que puedas percibir las 
imágenes en un sin fin de colores y tridimensionalmente? De 
TODAS las cosas en la naturaleza, NADIE ha podido explicar ni 
entender la operación del ojo humano. Ningún lente de la 
cámara más sofisticada puede ajusarse a las condiciones de luz, 
color, contornos, figuras, con la exactitud, la rapidez y la 
precisión que el ojo humano. Y ¿quién lo hizo? 

¿Quién crees que diseñó tu sistema inmuno para poder resistrr 
los ataques bacteriales y virales que todo el tiempo están 
flotando en el ambiente?  

¿Quén crees que diseñó nuestra galaxia y nuestro sistema solar 
de tal forma que los planetas permanezcan en sus órbitas en 
una manera tan precisa y exacta que una colisión astral es la 
rara excepción, y normalmente no tiene consecuencias 
negativas para la vida humana? 

Ahora, la lista de lo que Dios hizo, ha hecho y está haciendo es 
interminable. No tengo que comprobar nada. Solo tengo que 
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decir las dos palabras que Juan dijo: “Dios puede ”.  

“Dios puede ”. “Dios puede ”. “Dios puede ”. “Dios puede ”.  

1. Dios puede con tu pecado, hermano cristiano, que estás 
batallando con ese vicio. No tienes que ser esclavizado por ese 
hábito dañino que te está quitando el sueño y la felicidad.  

Romanos 8:15: “Pues no habéis recibido el espíritu de 
esclavitud para estar otra vez en temor, sino que habéis 
recibido el espíritu de adopción, por el cual clamamos: ¡Abba, 
Padre!”  

2. Dios puede con tu mala conciencia, hermano incumplido. ¿Tú 
entiendes que si quieres, puedes estar INSTANTANEAMENTE 
bien con Dios? ¿Tú entiendes que “...si confesamos nuestros 
pecados, él es fiel y justo para perdonar nuestros pecados y 
limpiarnos de toda maldad.” 

3. Dios puede con tu carga, mi hermana, madre soltera, 
tratando de darles a tus hijos un hogar cristiano. “Echando toda 
vuestra ansiedad sobre él, porque él tiene cuidado de vosotros.”  

4. Dios puede con tu futuro, siervo de Dios que no sabes cómo 
vas a lograr lo que sabes que Dios te ha llamado a hacer.  

5. Dios puede con tu confusión. Dios puede con tu depresión. 
Dios puede con tu tristeza. Dios puede con tu necesidad 
económica. Dios puede con tu enfermedad física. Dios puede 
con tu enfermedad emocional. Dios puede con tus dudas. Dios 
puede con tus preguntas. Dios puede con tus inquietudes. 

Prediqué hace unos días de la parábola del dueño de la viña. Les 
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dijo a sus dos hijos: “Hijo, ve hoy a trabajar en mi viña”. Hice 
énfasis en la palabra Hijo, Ve, Hoy, Trabajar y Viña. Quiero que 
vea otra cosa. Dijo ve hoy a trabajar en MI viña.  

Olvidamos a veces que estamos en la viña del Señor. “De Jehová 
es la tierra y su plenitud.” DOS VECES en el Nuevo Testamento - 
en I Corintios 10:26 y 28 nos recuerda otra vez: “...del Señor es 
la tierra y su plenitud.” 

Es muy difícil ver este mundo, su incredulidad, su negación de 
Dios, su burla de Dios - la forma que con aparente impunidad 
despliegan sus perversidades y concluir que estamos en la 
minoría. Si no tenemos cuuidado, llegamos a pensar que 
estamos pediendo. 

Quiero recordarle: “del SEÑOR es la tierra y su plenitud.” Si no 
tenemos cuidado, nos dejamos sentir que estamos en territorio 
enemigo. NO ESTAMOS EN TERRITORIO ENEMIGO. Estamos en 
el territorio de DIOS. 

No nos dejamos dejar intimidar. Necesitamos recordar que 
somos parte de un ejército real. Somos embajadores en nombre 
de Cristo. Somos real sacerdocio. Linaje real.  

La ÚNICA forma en que un crisitano puede perder es darse de 
baja. Mentras seguimos, mientras no nos damos por vencidos, 
mientras mantenemos nuestra mirada en el galardón, los ojos 
en Cristo, NO PODEMOS PERDER. 

Me encanta lo que le dijo Eliseo a su siervo. 2 Kings 6:15-17 “Y 
se levantó de mañana y salió el que servía al varón de Dios, y he 
aquí el ejército que tenía sitiada la ciudad, con gente de a 
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caballo y carros. Entonces su criado le dijo: ¡Ah, señor mío! ¿qué 
haremos? 16 El le dijo: No tengas miedo, porque más son los 
que están con nosotros que los que están con ellos. 17 Y oró 
Eliseo, y dijo: Te ruego, oh Jehová, que abras sus ojos para que 
vea. Entonces Jehová abrió los ojos del criado, y miró; y he aquí 
que el monte estaba lleno de gente de a caballo, y de carros de 
fuego alrededor de Eliseo.” 

Ps 34:7-9 “El ángel de Jehová acampa alrededor de los que le 
temen, Y los defiende. 8 Gustad, y ved que es bueno Jehová; 
Dichoso el hombre que confía en él. 9 Temed a Jehová, 
vosotros sus santos, Pues nada falta a los que le temen.” 

¿Cuál fue la queja de Satanás acerca de Job? Satanás “acusa” a 
Dios de haber “cercado alrededor” a Job. Dios puso una “cerca” 
alrededor de Job para protegerlo. “Dios puede ”.  
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Discerniendo las señales 

Mateo 16:1-6 

“Vinieron los fariseos y los saduceos para tentarle, y le pidieron 
que les mostrase señal del cielo. 2 Mas él respondiendo, les 
dijo: Cuando anochece, decís: Buen tiempo; porque el cielo 
tiene arreboles. 3 Y por la mañana: Hoy habrá tempestad; 
porque tiene arreboles el cielo nublado. ¡Hipócritas! que sabéis 
distinguir el aspecto del cielo, ¡mas las señales de los tiempos 
no podéis! 4 La generación mala y adúltera demanda señal; 
pero señal no le será dada, sino la señal del profeta Jonás. Y 
dejándolos, se fue.” 

Hebreos 5:13-14: “Y todo aquel que participa de la leche es 
inexperto en la palabra de justicia, porque es niño; 14 pero el 
alimento sólido es para los que han alcanzado madurez, para los 
que por el uso tienen los sentidos ejercitados en el 
discernimiento del bien y del mal.” 

Jesús declara que los fariseos y los saduceos sabían distinguier 
el aspecto del cielo - que podían pronosticar el las condiciones 
climatológicas, pero no entendían en qué tiempo estaban 
viviendo. El Señor se sorprendió de que estaban tan adiestrados 
- tan expertos - en algo tan complicado como la meteriología, 
pero no podían discernir lo más sencillo que estaba delante de 
sus ojos. 

Es parecido a lo que le dijo a Nicodemo. Después de explicarle la 
necesidad del nuevo nacimiento - que para ser salvo uno tiene 
que nacer espiritualmente - Nicodemo expresó absoluta 
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ignorancia acerca de este tema. Una vez más Jesús expresa 
admiración y le dice “¿Eres tú maestro de Israel, y no sabes 
esto?” Jesús no puede creer que Nicodemos es maestro de 
Israel y no sabe lo más básico acerca de la salvación. 

Y parece que nada ha cambiado. Los hombres inteligentes, 
academicamente preparados, expertos en distintos campos y 
disciplinas, puede ser tan ciegos a las cosas que deben ser 
obvias. Como los fariseos y los saduceos podían pronosticar el 
tiempo, pero no discernían que el mismo Hijo de Dios - el 
Anciano de Días, el Santo de Israel a quien habían estado 
esperando todos esos siglos estaba en medio de ellos. 

Enseñé una clase el sábado antepasado a los jóvenes acerca de 
lo que la Biblia dice acerca de la creación - que Dios creó los 
cielos y la tierra en seis días, exactamente como lo dice la Biblia. 
Un niño de kínder puede entender y creer eso. Y los científicos y 
los supuestos expertos que creen la teoría de la evolución no 
son unos indoctos e ignorantes. Son hombres intelectuales con 
enormes poderes de deducción, con coeficiencia de inteligencia 
estratosféricas. Pero no pueden aceptar - discernir - que el 
mundo a que han dedicado tanto estudio e investigación es el 
producto de un Dios Todopoderoso. 

No pueden discernir las señales.  

Pero no vamos muy lejos. Algo muy parecido sucede en 
nuestras propias vidas. Y al cabo, estamos nada más nosotros, 
¿verdad? No tiene caso que les predique a los que no están 
aquí. 

Hay cristianos que son salvos, conocen la Biblia, conocen a Dios, 
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pero cometen errores gigantescos con sus propias vidas. Hay 
predicadores - pastores y misioneros - que son expertos en la 
Biblia. Te interpretan cualquier versículo de acuerdo a la sana 
doctrina. Son ganadores de almas por excelencia. Han ganado a 
docenas tal vez cientos de almas a Cristo, pero sus vidas 
personales son un desastre. 

No me malentienda. Ganar almas es importantísimo. Un 
cristiano no es todo el cristiano que debe ser si no gana almas. 
Pero un cristiano que SOLO gana almas TAMPOCO es todo el 
cristiano que debe ser. Es más, ganar almas es la parte más 
FÁCIL de la vida cristiana. Si tú puedes aprender cinco o seis 
versículos de memoria o si solo puedes marcar en tu Biblia 
dónde se encuentran, tú puedes ganar almas. Por eso me 
sorprende por qué más cristianos no lo hacen.  

¿Sabe Ud. que si 1,000 ganadores de almas testificaran a 10 
personas por semana, en 10 años podríamas presentar el 
evangelio a cada habitante de la ciudad de Monterrey. Hay más 
de 60,000 personas que asisten a una iglesia bautista 
independiente en México cada domingo. ¿Sabe que si menos de 
la mitad de ellos testificaran a 10 personas por semana, en 10 
años, cada habitante en la República Mexicana podría escuchar 
el evangelio?  

¿Sabe por qué no estamos alcanzando a nuestra área para 
Cristo? Porque no estamos haciendo ni lo mínimo.  

Pero tú puedes ganar a cien mil personas para Cristo y vivir una 
vida personal desastrosa si no vives discerniendo las señales 
que Dios introduce en tu vida.  
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Por ejemplo, está la señal de la falta de oración. Si tú pasas dos 
o tres días sin orar como debes, eso podría ser una señal de que 
estás llenando tu vida de cosas que son de importancia 
secundaria. 

La señal de la falta de estudio bíblico. Si tú solo estudias la Biblia 
para prepararte para una clase de Escuela Dominical o del 
Instituto Bíblico o para predicar, esa es una señal de que otras 
cosas están distrayendo tu atención.  

¡Aprenda a discernir las señales! 

Si tú vives deprimido, desanimado, preocupado, afanado, en 
temor, eso podría ser una señal de que tu confianza está mal 
dirigida. Hay personas que asisten fielmente a esta iglesia que 
luchan contra la depresión - buenos cristianos - gente sincera, 
que ama a Dios y que está tratando de vivir como Dios quiere. 
Para mí su depresión es una señal de que su problema es 
orgánica o metabólica u hormonal.  

Lo que me sorprende no es que un buen cristiano luche con la 
depresión. Lo que me sorprende es que alguien que NO está 
viviendo para el Señor se SORPRENDA de que esté deprimido. 
Lo que a MÍ me sorprende NO es que haya gente deprimida. Lo 
que me sorprende es que no hay MÁS depresión que la que hay 
debido a la forma vaga en que vivimos.  

La depresión no es una señal de que no eres un buen cristiano. 
Pablo sufría la depresión. En II Corintios 1:8 dice: “Porque 
hermanos, no queremos que ignoréis acerca de nuestra 
tribulación que nos sobrevino en Asia; pues fuimos abrumados 
sobremanera más allá de nuestras fuerzas, de tal modo que aun 
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perdimos la esperanza de conservar la vida.” 

En eso consiste la depresión. En perder la esperanza. Y Pablo 
dice que él grupo de cristianos que estaban con él pedieron la 
esperanza de conservar su vida.  

TODOS nos desesperamos de vez en cuando. Pero lo que 
necesitamos hacer es aprendera discernir las señales. 

Tal vez donde esto más se manifiesta es en el matrimonio. 
¿Cómo pueden vivir dos personas juntas por cinco o seis o diez 
años y no conocerse mejor que lo que algunos de Uds. se 
conocen? Un esposo necesita aprender a discernir las señales 
en su esposa, y vice versa. 

Un matrimonio no se descompone de un día a otro. Es un largo 
proceso. Y ese proceso SIEMPRE emite señales. A veces consiste 
en solo una mirada. A veces consiste en un gesto muy discreto, 
pero muy negativo.  

Los hombres somos tan brutos que a veces se nos tiene que 
pegar en la frente con un maso para que entendamos. La pobre 
esposa deja pistas, hace sugerencias muy discretas, y el burro 
del hombre ni cuenta se da. 

Ella dice, “¿Recuerdas qué día es hoy?” El dice “Miércoles.” “Sí, 
pero, ¿qué día es?” “9 de agosto”. Y ¿qué sucede el 9 de 
agosto?” “¿Salen los resultados de la lotería nacional?” Ella dice, 
“¡No, tonto! ¡Hoy cumplimos años de casados, y tú lo 
olvidaste!” El dice “No es cierto. Solo estaba te probando a ver 
si TÚ recordabas.”  

Pero hay cosas más serias. El hombre llega más y más tarde a la 
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casa del trabajo. Tal vez es una señal de que hay algo en la casa 
a que no quiere llegar.  

Tu esposa es menos responsiva a tus avances románticos que 
antes. Tal vez hay algo en tu actitud que le entristece o le 
incomoda.  

Tal vez una de las señales más obvias de que un matrimonio 
está en problemas son los argumentos que comienzan con las 
palabras “Tú siempre...” O “tú nunca...” ¡Cuidado! Esa es una 
señal. 

Aprende a discernir las señales. 

Nuestros hijos nos dan señales. Un hijo adolescente que pierde 
interés en las cosas que antes le fascinaban tal vez te esté 
dando una señal de que necesita de la atención del padre. 
Investiga a ver con quién se está juntando, qué está leyendo, 
qué programas de televisión o qué videos está viendo. Pérdida 
de apetito, insomnia o mucho sueño podría ser una señal de 
que esté ingiriendo alguna droga.  

Si se encierra en su cuarto por varias horas sin salir, investigue a 
ver qué está haciendo en su cuarto. Es una cosa que un 
adolescente tenga privacidad. Pero mientras tú pagas la renta o 
el impuesto predial de esa casa, es tú responsabilidad y tu 
derecho saber qué está sucediendo en esa casa.  

¡Tira el walkman o el discman o los audífonos en la basura! 

Así como en la carretera se colocan señales para ayudarnos a 
conducir en forma más segura, Dios pone señales en nuestras 
vidas. Más vale que aprendamos a discernir las señales.  
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El Primero entre Vosotros 

Mateo 20:20-27 

“Entonces se le acercó la madre de los hijos de Zebedeo con sus 
hijos, postrándose ante él y pidiéndole algo. 21 El le dijo: ¿Qué 
quieres? Ella le dijo: Ordena que en tu reino se sienten estos 
dos hijos míos, el uno a tu derecha, y el otro a tu izquierda. 22 
Entonces Jesús respondiendo, dijo: No sabéis lo que pedís. 
¿Podéis beber del vaso que yo he de beber, y ser bautizados con 
el bautismo con que yo soy bautizado? Y ellos le dijeron: 
Podemos. 23 El les dijo: A la verdad, de mi vaso beberéis, y con 
el bautismo con que yo soy bautizado, seréis bautizados; pero el 
sentaros a mi derecha y a mi izquierda, no es mío darlo, sino a 
aquellos para quienes está preparado por mi Padre. 24 Cuando 
los diez oyeron esto, se enojaron contra los dos hermanos. 25 
Entonces Jesús, llamándolos, dijo: Sabéis que los gobernantes 
de las naciones se enseñorean de ellas, y los que son grandes 
ejercen sobre ellas potestad. 26 Mas entre vosotros no será así, 
sino que el que quiera hacerse grande entre vosotros será 
vuestro servidor, 27 y el que quiera ser el primero entre 
vosotros será vuestro siervo; 28 como el Hijo del Hombre no 
vino para ser servido, sino para servir, y para dar su vida en 
rescate por muchos.”  

Tal vez este concepto, más que cualquier otro, define lo que 
somos los que decimos que hemos rendido nuestras vidas para 
servir a Dios. Ninguna cualidad, ningún talento, ninguna 
habilidad, ningún conocimiento, tomará lugar del espíritu de 
siervo en la vida del cristiano que quiere ser usado por Dios.  
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Esta es la medida de nuestra utilidad a Dios. El que es más 
usado por Dios no es el de mayor talento, no es el que más 
Biblia se sabe, no es el que mejor puede predicar, es el que más 
dispuesto está a servir.  

No es asunto de menosprecio ni vergüenza ser llamado siervo. 
El Apóstol Pablo se declara siervo de Jesucristo en Romanos 1:1 
y Tito 1:1 

Santiago se declara siervo de Jesucristo en Santiago 1:1 

Pedro, en II Pedro 1:1 

Judas en Judas 1 

Juan en Apocalipsis 1:1. 

En Génesis 26:24, Dios declara que Abraham es su siervo 

En Génesis 32:10, Jacob se describe como siervo del profano 
Esaú. 

En Josué 1:7, Dios llama “mi siervo” a Moisés 

En Josué 5:14, Josué se declara siervo de Dios 

Y en Mateo 20:27, Cristo mismo dice que El no vino para ser 
servido, sino para servir. 

El anhelo del predicador, maestro de Escuela Dominical, 
asistente de pastor, pastor, misionero, misionera, secretaria, 
líder, capitán de ruta, obrero de ruta, padre, madre, hijo, 
estudiante del Instituto debe ser NO ser servido, sino servir. 
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Recuerdo la primera vez que el Hno. Hyles vino a Monte Hebrón 
en Octubre de 1981. Yo estudié en un Colegio Bíblico donde el 
Hno. Hyles no fue muy apreciado. Lo describían como un 
presumido, orgulloso, soberbio, egoísta, enamorado de sí 
mismo, creído, que solo se interesaba en engrandecer su propio 
nombre y reputación.  

Me dijeron que los predicadores al nivel del Hno. Hyles 
aceptaban varias invitaciones para la misma fecha, y que 
acercándose la fecha, escogían entre la que más les convenía. 
Un pastor me dijo, “El Hno. Hyles no irá a Monte Hebrón porque 
predicar en Monte Hebrón no añadirá nada a su reputación. Te 
va a cancelar unas dos semanas antes de la fecha, y va a ir 
donde le dan una buena ofrenda de amor, o donde puede 
predicar a más gente.” 

Cuando llegó el Hno. Hyles, mi Papá y yo lo fuimos a recibir en 
el aeropuerto. Cuando le expliqué al Hno. Hyles cómo iba a ser 
el horario y los cultos, me dijo, “Tú eres el mariscal de campo. 
Nosotros (los predicadores) somos los corredores y los 
receptores. Tú dinos que hacer y lo haremos. Soy tu siervo. Lo 
que tú me pones a hacer, lo haré. Vine para ayudar y ser una 
bendición. Tú decide cómo puedo ayudar, y lo haré.”  

Rumbo a la casa después de dejar al Hno. Hyles en el hotel, le 
comenté a mi Papá, “¿Este es el mismo Jack Hyles de quien me 
habían contado?” Mi Papá, un hombre muy sabio, dijo, “Mi hijo, 
un hombre no llega a la altura del Hno. Hyles con un espíritu 
presumido.”  

Semanas antes de esa conferencia, otro predicador me ofreció $ 
1,000.00 para ponerlo a predicar DESPUÉS del Hno. Hyles. 
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Quería presumir delante de sus amigos que él había predicado 
después del gran predicador Jack Hyles. Ese hombre ya no está 
en el ministerio.  

Cristo fue siervo. 
Abraham fue siervo. 
Jacob fue siervo. 
Moisés fue siervo. 
Josué fue siervo. 
David fue siervo - pastor de ovejas. 
Pablo fue siervo. 
Santiago fue siervo. 
Pedro fue siervo. 
Judas fue siervo. 
Juan fue siervo. 
El siervo está en muy buena compañía. Quiero que vea algunas 
cosas acerca del siervo. 

Cualquiera puede servir.  

No se necesita mucho talento para servir.  
El que menos talento tiene puede servir.  
El que no puede cantar puede servir.  
El que no sabe predicar puede servir.  
El que no sabe leer puede servir.  
El que no ha estudiado puede servir.  
El que no tiene título universitario puede servir.  
Es más, tú ni tienes que tener diploma de Monte Hebrón para 
servir.  

CUALQUIERA puede ser siervo.  
CUALQUIERA puede servir.  
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Dios está buscando siervos.  
Dios no está buscando al que quiere ser reconocido.  
Está buscando a alguien que está dispuesto a servir.  
Dios no puede usar a uno que no está dispuesto a servir.  
Dios no puede usar a uno que quiere ser reconocido.  
Dios no puede usar a un creído, presumido.  
SIEMPRE hay lugar para un siervo.  

No siempre hay lugar para un talento dado.  

No siempre hay lugar para un especialista, pero siempre hay 
lugar para un siervo.  

No siempre hay lugar para los “grandes”,   pero siempre hay 
lugar para un siervo. 

TODOS estamos dispuestos a ser servidos.  

NADIE está buscando a quien le mande.  NADIE resiste la oferta 
de ser servido.  NADIE está buscando a quién más le supervise.  

 NUNCA falta trabajo para un siervo.   

Las características de un siervo. 

1. El tiempo del siervo es del amo. 

2. La voluntad del siervo es del amo. 

3. El siervo no necesita ser reconocido. Su gozo está en servir. 

Si tu anhelo es ocupar un puesto importante, ser reconocido, 
ser servido, estás en el lugar equivocado. Hay algo en cada uno 
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de nosotros que constantemente tiene que ser vigilado y 
contolado.  

Mi orgullo quiere ser reconocido.  

Mi orgullo quiere que reciba lo que pienso que merezco.  

Pero no soy mío. Yo he sido comprado por precio. 

Deut 15:12 “Si se vendiere a ti tu hermano hebreo o hebrea, y 
te hubiere servido seis años, al séptimo le despedirás libre. 13 Y 
cuando lo despidieres libre, no le enviarás con las manos vacías. 
14 Le abastecerás liberalmente de tus ovejas, de tu era y de tu 
lagar; le darás de aquello en que Jehová te hubiere bendecido. 
15 Y te acordarás de que fuiste siervo en la tierra de Egipto, y 
que Jehová tu Dios te rescató; por tanto yo te mando esto hoy. 
16 Si él te dijere: No te dejaré; porque te ama a ti y a tu casa, y 
porque le va bien contigo; 17 entonces tomarás una lesna, y 
horadarás su oreja contra la puerta, y será tu siervo para 
siempre; así también harás a tu criada.”  

Fil 2:5 “Haya, pues, en vosotros este sentir que hubo también 
en Cristo Jesús, 6 el cual, siendo en forma de Dios, no estimó el 
ser igual a Dios como cosa a que aferrarse, 7 sino que se 
despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante 
a los hombres; 8 y estando en la condición de hombre, se 
humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y 
muerte de cruz. 9 Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo 
sumo, y le dio un nombre que es sobre todo nombre, 10 para 
que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que 
están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra; 11 y toda 
lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios 
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Padre.”  

¿Quién no quisiera ser siervo de Dios? ¿Qué puesto más alto, 
más elevado podría haber que servir a Dios? 

En I Reyes 10:8, la reina de Sabá le dijo a Salomón: 
“Bienaventurados tus hombres, dichosos estos tus siervos, que 
están continuamente delante de ti, y oyen tu sabiduría.” 
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El Rey Ya Viene 

Mateo 2:1-6 

Hace casi veinte siglos, vinieron estos “magos” del oriente 
buscando a Jesús, el Rey de Israel. La palabra “magos” 
probablemente significa que estos eran hombres científicos, 
muy estudiados, probablemente en matemática y astronomía. 
Eran hombres de mucha categoría social, economica e 
intelectual.  

La primera venida de Jesús fue el producto de planes y 
propósitos bien ordenados y planeados. Gálatas 4:4 dice “Pero 
cuando vino el cumplimiento del tiempo, Dios envió a su Hijo, 
nacido de mujer, nacido bajo la ley.” Todo fue de acuerdo a un 
orden exacto, llevadoa cabo con tanta precisión que no había 
lugar para el error de cálculo más pequeño.  

Y la segunda venida de Cristo no será menos precisa. En su 
primera venida, el Cordero murió por el pecado del mundo. En 
su segunda venida, el León salvará al mundo de los estragos del 
pecado. Hebreos 9:28: “Así también Cristo fue ofrecido una sola 
vez para llevar los pecados de muchos; y aparecerá por segunda 
vez, sin relación con el pecado, para salvar a los que le esperan.” 

En su segunda venida, establecerá su reino milenial, Apoc 20:4: 
“Y vi tronos, y se sentaron sobre ellos los que recibieron 
facultad de juzgar; y vi las almas de los decapitados por causa 
del testimonio de Jesús y por la palabra de Dios, los que no 
habían adorado a la bestia ni a su imagen, y que no recibieron la 
marca en sus frentes ni en sus manos; y vivieron y reinaron con 
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Cristo mil años.” 

En ese día, las profecía serán cumplidas - las que tienen que ver 
con el Rey y su Reino. 

La ceremonias que no entendemos serán explicadas - las que 
tienen que ver con el sacerdote y su sacerdocio. 

Y los deseos serán satisfechos. Esos deseos que expresa el 
corazón de David en Sal 42:1: “Como el ciervo brama por las 
corrientes de las aguas, Así clama por ti, oh Dios, el alma mía.” 

Las poesías del poeta, los cantos de los músicos, las expresiones 
colectivas de los siglos de los deseos de una Edad de Oro serán 
realizados - NO por esfuerzos humanos, sino por la intervención 
divina. 

La NECESIDAD de ese día es URGENTE. 

La NATURALEZA de ese día es GLORIOSA 

La CONCLUSIÓN de ese día será GLORIOSA. 

Ese día - ese reino de Edad de Oro - es URGENTE por la 
necesidad de ejecutar a Satanás. Cuando cayeron Adán y Eva, 
Satanás usurpó el derecho del hombre de reinar como monarca 
sobre la tierra. La Biblia declara que es el “dios de este mundo”, 
II Cor 4:4. Es el “príncipe de la potestad del aire”. Efesios 2:2. 

I Juan 5:19 dice que “el mundo entero está bajo el maligno.” 
Literalmente, está bajo un estupor - un atontamiento - de 
Satanás. El mundo ni está conciente de su condición. Están 
engañados. 
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Pero un día muy pronto, el simiente prometido de la mujer va a 
recuperar el destino perdido del hombre como rey de la tierra. 
Fue un hombre - Adán - que PERDIÓ el derecho del hombre de 
reinar. Será un hombre - el DIOS-HOMBRE que lo recuperará. 

Como el Cordero de Dios que quita el pecado del mundo, Cristo 
derrotó a Satanás. Como el León de la Tribu de Judá, Cristo lo 
ejecutará. Satanás será encadenado, puesto fuera de operación 
durante el reino milenial de Cristo. Apoc 20:1-3: “Vi a un ángel 
que descendía del cielo, con la llave del abismo, y una gran 
cadena en la mano. 2 Y prendió al dragón, la serpiente antigua, 
que es el diablo y Satanás, y lo ató por mil años; 3 y lo arrojó al 
abismo, y lo encerró, y puso su sello sobre él, para que no 
engañase más a las naciones, hasta que fuesen cumplidos mil 
años; y después de esto debe ser desatado por un poco de 
tiempo.” 

Ese día - la venida de Cristo - es URGENTE por la necesidad de 
establecer los derechos mesiánicos de Cristo. En el Antiguo 
Testamento, había tres oficios: profeta, sacerdote y rey. El 
profeta fue el que hablaba por Dios al pueblo. El sacerdote fue 
el que representaba al pueblo ante Dios. Y el rey fue el 
gobernante puesto por Dios para reinar sobre el pueblo en los 
asuntos civiles.  

Cada necesidad del corazón humano pudo satisfacerse en esas 
tres funciones.  

Ahora, surge la pregunta: “En este mundo confuso, fuera de 
control en que yo vivo, ¿habrá alguna verdad absolunta en que 
puedo confiar y poner mi vida?” La respuesta es “¡Sí! ¡Escucha 
al profeta de Dios!” A la pregunta “¿Habrá alguna forma en que 
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un pecador vil como yo pueda ser aceptado ante un Dios Santo, 
que es fuego consumidor?” La respuesta es “¡Sí! A través del 
Sacerdote de Dios!” Y a la pregunta “¿Serán alguna vez la 
justicia, la rectitud y la paz una realidad en la tierra?” De nuevo 
la respuesta es”¡Sí! A través de ese rey divinamente señalado, el 
Rey de reyes y el Señor de señores!”  

Durante su primera venida, Jesús fue profeta - fue el que 
hablaba por Dios al pueblo. 

Durante la última SEMANA de su primera venida, fungió como 
sacerdote, ofreciendo el sacrificio a Dios, y luego siendo el único 
sacrificio aceptable a Dios. Un Dios infinito requería un sacrificio 
de valor infinito, y solo el sacrificio de Jesús valdría. Cuando El 
regrese a la tierra la SEGUNDA vez, vendrá como su heredero 
legítimo, a un trono legítimo, para reinar sobre un pueblo 
legítimo. Su ministerio real futuro es URGENTE para estalbecer 
su derecho mesiánico. 

La segunda venida de Cristo - el establecimiento de su reino - es 
URGENTE, porque demuestra la fidelidad de Dios a su Palabra.  

Dios le dijo a David: II Samuel 7:12, 16: “12 Y cuando tus días 
sean cumplidos, y duermas con tus padres, yo levantaré 
después de ti a uno de tu linaje, el cual procederá de tus 
entrañas, y afirmaré su reino. 16 Y será afirmada tu casa y tu 
reino para siempre delante de tu rostro, y tu trono será estable 
eternamente.” 

Y a María, la madre de Jesús, el Angel Gabriel habló estas 
palabras: Lucas 1:31-33: “31 Y ahora, concebirás en tu vientre, y 
darás a luz un hijo, y llamarás su nombre JESûS. 32 Este será 



El Rey Ya Viene 

- 107 - 

grande, y será llamado Hijo del Altísimo; y el Señor Dios le dará 
el trono de David su padre; 33 y reinará sobre la casa de Jacob 
para siempre, y su reino no tendrá fin.” 

Las promesas incondicionales que Dios dio al rey David y a 
María, la madre de Jesús, de un trono y un reino eternos a 
través de su simiente todavía no han sido historicamente 
cumplidas. Serán implementadas cuando Cristo venga a 
establecer su reino sobre la tierra. Un Dios inmutable no 
incumple sus promesas 

Y ¡qué glorioso será ese día! Será un día de teocracia, Apoc 
19:15-16: “De su boca sale una espada aguda, para herir con 
ella a las naciones, y él las regirá con vara de hierro; y él pisa el 
lagar del vino del furor y de la ira del Dios Todopoderoso. 16 Y 
en su vestidura y en su muslo tiene escrito este nombre: REY DE 
REYES Y SEÑOR DE SEÑORES.” 

Dios, en la persona de Jesucristo, reinará directamente sobre 
los asuntos de la humanidad. La maldición producida por la 
caída del hombre será quitada. La expectativa de la duración de 
la vida humana será extendida dramaticamente. Isaías 65:20 
dice: “No habrá más allí niño que muera de pocos días, ni viejo 
que sus días no cumpla; porque el niño morirá de cien años, y el 
pecador de cien años será maldito.” 

La tierra producirá su abundancia sin límite. Isaías 35:1-2: “Se 
alegrarán el desierto y la soledad; el yermo se gozará y florecerá 
como la rosa. 2 Florecerá profusamente, y también se alegrará y 
cantará con júbilo; la gloria del Líbano le será dada, la 
hermosura del Carmelo y de Sarón. Ellos verán la gloria de 
Jehová, la hermosura del Dios nuestro.” 
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No habrá más guerra porque los instrumentos bélicos serán 
convertidos en herramienta de agricultura: Isaías 2:4: “Y juzgará 
entre las naciones, y reprenderá a muchos pueblos; y volverán 
sus espadas en rejas de arado, y sus lanzas en hoces; no alzará 
espada nación contra nación, ni se adiestrarán más para la 
guerra.” 

Isaías 11:6: “Morará el lobo con el cordero, y el leopardo con el 
cabrito se acostará; el becerro y el león y la bestia doméstica 
andarán juntos, y un niño los pastoreará.” 

La paz, la justicia y la santidad serán las características de su 
glorioso reino. Isaías 9:6-7: “6 Porque un niño nos es nacido, 
hijo nos es dado, y el principado sobre su hombro; y se llamará 
su nombre Admirable, Consejero, Dios fuerte, Padre eterno, 
Príncipe de paz. 7 Lo dilatado de su imperio y la paz no tendrán 
límite, sobre el trono de David y sobre su reino, disponiéndolo y 
confirmándolo en juicio y en justicia desde ahora y para 
siempre. El celo de Jehová de los ejércitos hará esto.” 

Isa 11:1-5: “Saldrá una vara del tronco de Isaí, y un vástago 
retoñará de sus raíces. 2 Y reposará sobre él el Espíritu de 
Jehová; espíritu de sabiduría y de inteligencia, espíritu de 
consejo y de poder, espíritu de conocimiento y de temor de 
Jehová. 3 Y le hará entender diligente en el temor de Jehová. No 
juzgará según la vista de sus ojos, ni argüirá por lo que oigan sus 
oídos; 4 sino que juzgará con justicia a los pobres, y argüirá con 
equidad por los mansos de la tierra; y herirá la tierra con la vara 
de su boca, y con el espíritu de sus labios matará al impío. 5 Y 
será la justicia cinto de sus lomos, y la fidelidad ceñidor de su 
cintura.” 
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Lo que la tierra DEBÍA ser - lo que HABRÍA sido, si no habría 
entrado el pecado a través de la desobediencia del hombre, 
será plenamente desplegado. 

La CONCLUSIÓN de ese día será un triunfo completo. Stanás 
buscará una vez más rebelarse contra Dios y su Ungido. No lo 
logrará. Su rebelión será de corta duración. Y será consignado a 
una sentencia de condena perpetua, y nunca volverá a obrar 
contra los herederos de la gracia de Dios. Apoc 20:10: “Y el 
diablo que los engañaba fue lanzado en el lago de fuego y 
azufre, donde estaban la bestia y el falso profeta; y serán 
atormentados día y noche por los siglos de los siglos.” 

Ese día terminará con el Juicio del Gran Trono Blanco, donde 
Dios juzgará en justicia y santidad a los hombres no 
arrepentidos. 

“Y sabed que vuestro pecado os alcanzará...” no es un dicho 
impontente, sin significado.  

“Todo lo que el hombre sembrare, eso también segará.” (Gal 
6:7). Esta es uina ley absoluta de la vida. El que siembra para la 
carne, de la carne segará corrupción. El que siempre para el 
espíritu, del espíritu segará vida eterna.  

Para los no arrepentidos, esto debería de causar temor en sus 
corazones. Para el redimido, es un mensaje de consuelo sin 
límite, y provee más evidencia de las perfecciones absolutas de 
nuestro Dios. 
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LLEVAD MI YUGO SOBRE 
VOSOTROS 

Mateo 11:28-30 

Quiero enseñarle por qué tantos cristianos están llevando 
cargas especialmente pesadas.  

Le voy a decir por qué tnta gente está decepcionada con la vida 
cristiana.  

Le voy a decir por qué tantas personas aceptan a Cristo, vienen 
a la iglesia, asisten por un tiempo, y luego dejan de venir.  

Le voy a decir por qué tantos pastores dejan de servir a Dios.  

Le voy a decir por qué tantos jóvenes cristianos “se aburren” 
con la vida cristiana. 

Es porque esperamos que la vida cristiana haga lo que no 
promete hacer. Demasiados cristianos esperan que Dios haga lo 
que Dios NUNCA prometió hacer. Y cuado Dios no hace lo que 
ellos esperaban que hiciera, se decepcionan, y abandonan las 
cosas de Dios. 

Por eso tanta gente deja la iglesia. Por eso tantos cristianos 
están decepcionados con la Iglesia Bautista Monte Hebrón.  

Porque esperaban que hiciera algo que no fue diseñada a hacer.  

Tal vez esto te sorprenda, pero no hay nada en la Biblia que 
Dice que el pastor debe ayudarte con tus problemas 
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matrimoniales. No me malentienda. Nada me hace más feliz 
que aconsejar a dos personas y ayudarles a tener un 
matrimonio feliz. Pero la Biblia no dice que lo haga. La Biblia 
dice que predique la palabra, que inste a tiempo y fuera de 
tiempo; que redarguya, que reprenda y que exhorte con toda 
paciencia y doctrina. 

La Biblia no dice que la iglesia debe ser anfitriona de bodas. La 
boda a que Cristo asistió en Caná de Galilea no fue en una 
iglesia. Cristo todavía no organizaba su iglesia en Mateo 2. No 
hay nada en la Biblia que dice que la iglesia debe tener 
quinceañeras ni funerales.  

No hay nada en la Biblia que dice que el pastor vaya al hospital. 
Dice que si alguno está enfermo, llame a los ancianos de la 
iglesia. Ese es el trabajo de los ancianos. 

Ahora, hacemos todas esas cosas y más, y seguiremos 
haciéndolas (menos las quinceañeras). Pero la iglesia no fue 
diseñada para hacer ninguna de esas cosas. La iglesia fue 
diseñada para una sola cosa: “Por tanto, id, y haced discípulos a 
todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del 
Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándoles que guarden todas las 
cosas que os he mandado...” ESA y NADA MÁS ESA es la misión 
de la iglesia. 

Yo no estoy diciendo que vamos a dejar de hacer ningunas de 
esas cosas que mencioné. Menciono esas cosas nada más como 
ilustración de que nos decepcionamos cuando algo no hace lo 
que pensábamos que debía hacer.  

El propósito de Dios en cada área de tu vida es que ames y seas 
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amado. El propósito del matrimonio no es atender tus 
necesidades. Es para que ames y seas amado. Que cuides y seas 
cuidado. Que dés y recibas.  

El propósito de la iglesia no es QUITAR tu aflicción. Es que ames 
a OTROS mientras ELLOS están siendo afligidos, y que TÚ seas 
amado mientras tú estés afligido.  

Ahora, déjeme decirle por qué tantos cristianos se decepcionan 
con la vida cristiana, con la iglesia y con Dios mismo. Porque 
esperan que haga algo, y no lo hace. Porque piensan que 
promete algo que no prometió, y cuando no cumple lo que 
pensaba que había prometido, se decepciona y lo abandona.  

Queremos algo que FUNCIONE. Esta es la generación más 
conciente de la “FUNCIONALIDAD” de toda la historia. Y si algo 
no “funciona”, lo tiramos a la basura. Por eso algunos de Uds. 
ya “tiraron” sus matrimonios. Porque no “funcionó”. No hizo lo 
que tú esperabas. No recibiste lo que anticipabas. No realizó 
todas tus ilusiones.  

Y luego viniste con el pastor, o comenzaste a asistir a la iglesia a 
ver si podíamos “componer” lo que estaba descompuesto en tu 
vida (tu matrimonio, tus hijos, etc.), y cuando descubriste que 
esto tampoco “funcionaba”, lo abandonaste. 

Tú esperabas que la iglesia enderezara tu hijo adolescente 
rebelde, y cuando o lo hizo, te decepcionaste. 

El propósito de la iglesia no es componer tu matrimonio. El 
propósito de la iglesia no es componer a tu hijo adolscente. Esas 
cosas, y la mayoría de las otras cosas que esperamos que la 
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iglesia haga automaticamente, se componen con la aplicación 
de los principios BÍBLICOS que se predican y se enseñan en esta 
iglesia. Si tú asistieras como DEBES a esta iglesia, y escucharas la 
predicación de los principios bíblicos como debes, y los aplicaras 
a tu vida como debes, la mayoría de las cosas en tu vida sí se 
enderezarían.  

El problema es que queremos que “NOS LO HAGAN”. Quieres 
que alguien MÁS te lo haga. Quieres que el pastor mueva una 
varita mágica y que todas las cosas se compongan. No funciona 
así, chuiquito. TÚ tienes que hacer la aplicación. Lo único que 
nosotros podemos hacer es darte la receta. Tú tienes que tomar 
la medicina. Tú tienes que aplicar el ungüento. TÚ tienes que 
seguir la dieta.  

Queremos algo que escuché en el radio el otro día: 
“TEOTERAPIA”. ¿Qué bien se oye, verdad? Implica algo que nos 
HACEN. Implica algo que OTRO hace. Nos van a dar “terapia”. 
Nada más tengo que acostarme en la mesa de exploración, y 
dejo que el “terapista divino” haga su trabajo. ¡NO, NO, NO! Así 
NO Pepe. NO es así. 

Mira otra vez Mateo 11:28-29: “Venid a mí todos los que estáis 
trabajados y cargados, y yo os haré descansar. 29 Llevad mi 
yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy manso y 
humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras almas; 
30 porque mi yugo es fácil, y ligera mi carga.” 

En primer lugar, quiero que note que no hay nada allí que 
indique que yo traiga mis cargas a Cristo y las deje. No hay nada 
aquí ni en ninguna otra parte de la Biblia que indique que Él 
quite mis cargas. I Pedro 5:7 dice “echando toda vuestra 
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ansiedad sobre él, porque él tiene cuidado de vosotros.” Gálatas 
6:5: “Porque cada uno llevará su propia carga.” Es más, en el vs 
2 dice “sobrellevad los unos las cargas de los otros, y cumplid así 
la ley de Cristo.” Eso quiere decir que YO debo buscar ayudarle a 
OTRO con SU carga, y no que debo estar buscando a quién me 
lleve MI carga. 

Entonces ¿qué significa este pasaje - Mateo 11:28-30? Significa 
que en lugar de QUITARME mi carga, Dios me da un YUGO con 
que puedo LLEVAR mi carga. 

El yugo del mundo es un yugo opresor. Es un yugo que 
AUMENTA la dificultad para llevar la carga. El yugo de Cristo 
FACILITA la llevada de la carga.  

El yugo no es la carga. El yugo es lo que facilita que la carga sea 
llevada. El yugo es lo que viene entre el anaimal de carga y la 
carga. El yugo es lo que relaciona la carga al que lleva la carga. 
La callidad del yugo y el diseño del yugo es lo que determina la 
facilidad con que se lleva la carga.  

Si tú quieres mover un metro de arena a una distancia de 100 
metros, puedes hacerlo llenando una pala y caminando 100 
metros con la pala cuantas veces necesites para mover ese 
metro de arena. Pero sería más práctico conseguir una 
carretilla, poner la arena en la carretilla, y transportarla así. 

Ahora, si quieres mover CINCO metros, un kilómetro, podrías 
hacerlo con la carretilla, pero sería más práctico conseguir un 
camión de volteo. ¿Sí me entiende? 

Su Ud. va a preparar una comida para Ud. y su esposo, y quiere 
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preparar salsa, puede hacerlo en el molcajete. Pero si va a 
preparar una cena para 100 personas, más vale que se se 
consiga una licuadora.  

Eso es lo que Cristo hace. Cristo no nos QUITA la carga. Hace 
más fácil y más eficiente la forma en que lleve mi propia carga. 
Eso se llama “gracia”.  

¿Sabe cuál porqué un cristiano crece bajo la misma carga que 
aplasta a otro cristiano? No es necesariamente que uno sea 
más cristiano o más fuerte que el otro. No es que uno sea más 
espiritual que otro. Es que uno está usando el yugo que Dios le 
ha dado, y el otro todavía está usando el yugo que usa el 
mundo. 

Proverbios 13:15: “El buen entendimiento da gracia; Mas el 
camino de los transgresores es duro.” A noche nuestros vecinos 
usaron el yugo del mundo para tratar de alivianar su carga. 
Estuvieron de “fiesta” toda la noche. ¿Sabes qué? Su carga 
ahora es más pesada que anoche antes de comenzar la carga.  

Ahora, tal vez tú no seas “transgresor” - inconverso - pero si 
todavía estás tratando de llevar la carga como los transgresores, 
tu camino va a ser duro igualmente que el de ellos. Por eso 
tantos cristianos caen por el camino. No han descubierto el 
yugo de Cristo. ¿Cuál es el yugo? Déjeme mencionar varios. 

“Dios resiste a los soberbios, y da gracia a los humildes.” 
“Regocijaos, y otra vez os digo: Regocijaos.” Salmo 84:10: 
“Porque mejor es un día en tus atrios que mil fuera de ellos. 
Escogería antes estar a la puerta de la casa de mi Dios, Que 
habitar en las moradas de maldad.” Nehemías 8:10: “...el gozo 
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dde Jehová será vuestra fuerza.” Romanos 8:28: “Y sabemos 
que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, 
esto es a los que conforme a su propósito son llamados.” I 
Pedro 5:5: “El resiste a los soberbios, y da gracia a los 
humildes.” Hebreos 13:5: “Sean vuestras costumbres sin 
avaricia, contentos con lo que tenéis ahora; porque él dijo: No 
te desampararé, ni te dejaré.” 

Hay un yugo diseñado especialmente para cada carca. No hay 
carga tan pesada que Dios no haya diseñado un yugo que haga 
más fácil que la lleves. Pero es un proceso. El proceso es 
“Aprended de mí...” Por eso vienes a la iglesia. NO para que tu 
carga te sea QUITADA. Tú vas a llevar esa carga hasta que 
llegues a la GLORIA. Aprendemos de El para descubrir qué yugo 
es adecuado para esta carga. Aprendemos cómo ponerla. 
Aprendermos que PODEMOS vivir victoriosos, gozososo, NO 
porque bajamos la carga, sino porque hay un YUGO para cada 
carga. 
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El verdadero Espíritu de la 
Navidad 

Mateo 2:1-15  

A mí me gusta la Navidad. Me gusta casi todo lo relacionado a la 
Navidad. Me gustan los pinitos, los adornos, las luces, las 
reuniones familiares. Me gusta el frio, me gusta sentarme 
temprano en la mañana con un café en la mano, leyendo mi 
Biblia y viendo las luces del pinito que mi esposa tan 
elegantemente adorna cada año. 

Me gustan los regalos. Me gusta darlos, y me gusta recibirlos. 
Me gusta el pavo, me gusta el pay de nuez, me gusta ir a la casa 
de mi suegra, me gusta jugar dominó con mi suegro y mi 
cuñado y mis concuños.  

Me gusta cuando siento que estoy en lo que en mi familia 
llamamos “el espíritu de la Navidad”. ¿Sí sabes a qué me refiero 
- el “espíritu de la Navidad”. Es una nostalgia, un 
sentimentalismo, que le entra a uno, posiblemente por tantos 
recuerdos tan bonitos que recuerdo de esta temporada del año. 

Mi hermano, ¿sabe Ud. que está haciendo recuerdos para el 
futuro de sus hijos? ¿Qué clase de recuerdos tendrán sus hijos 
de su niñez y su juventud? Quiero animarle a tener cuidado con 
los recuerdos que está creando para sus hijos. 

Pero ese no es el espíritu de la Navidad de que quiero hablarle. 
En Mateo 2, tenemos el relato bíblico del nacimiento de 
Jesucristo. Cristo nació de virgen. Fue concebido del Espíritu 
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Santo de María cuando era virgen. El nacimiento virginal de 
Cristo es lo que llamamos “doctrina cardenal”. Es una de las 
bases sobre la cual está fundada nuestra fe. Si Cristo no nació 
de virgen, heredó la naturaleza pecaminosa de su padre, Adán, 
al igual que nosotros, y no es más capaz de “salvar a su pueblo 
de sus pecados” que cualquier hombre pecador. 

Pero Cristo nació sin la mancha del pecado de Adán.  

En Mateo 2, encontramos a tres personas o grupos de personas 
que recibieron la noticia del Nacimiento de Cristo, y cómo lo 
recibieron. 

Primero, tenemos a los magos. La Biblia no dice que eran reyes, 
y tampoco dice que eran tres. Los llama “magos”. La palabra 
“mago” no es lo que en nuestros días pensamos como un 
“mago” - uno que hace trucos de “magia”. La palabra “mago” 
significa “sabio”. Probablemente eran astrónomos - hombres 
que estudiaban el movimiento de los cuerpos celestiales.  

Los magos recibieron a Cristo con espíritu de adoración. Le 
trajeron regalos. Tal vez pensamos que eran tres porque 
entregaron tres regalos. Sus regalos eran regalos que 
tradicionalmente uno daría a un rey. Oro, incienso y mirra. 
Trajeron regalos dignos de un rey.  

A propósito, Cristo probablemente tenía algunos dos años 
cuando esto sucedió. Ellos no llegaron al pesebre. El vs 11 dice 
que entraron a la casa. Cristo nació en un pesebre - en un 
establo, probablemente una cueva, donde guardaban a los 
animales. Ya no están en el pesebre. Están en la casa. 
Perdóneme por echar a perder tu nacimiento. 
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Esto hombres, con su actitud y sus regalos, reconocieron a 
Cristo como rey. Lo recibieron con espíritu de adoración.  

Esto no nos sorprende. Los sabios SIGUEN reconociendo a Cristo 
como rey. ¿Sabes que puedes ser salvo sin que Cristo sea el 
Señor de tu vida? ¿Sabes que la salvación no significa que tú 
tienes el espíritu correcto hacia Cristo? Yo he escuchado a 
personas decir, “Dale tu corazón a Cristo.” No es malo decir eso, 
pero deja la impresión que en eso consiste la salvación. No 
necesariamente. No es lo que DAS a Cristo lo que te salva. Es lo 
que tu RECIBES de Cristo - vida eterna. 

Segundo, quiero que vea el espíritu con que Herodes recibe la 
noticia del nacimiento de Cristo. El vs 3 dice que oyendo esto, el 
rey se turbó, y toda Jerusalén con él. Jerusalén no estaba 
turbada por la noticia del nacimiento de Cristo. Estaba turbada 
porque Herodes estaba turbado. Y tenían por qué turbarse. 
Herodes fue un hombre incomparablemente cruel. Herodes 
mandó asesinar a su propio hijo porque temía que le iba a 
quitar el trono. César Augusto dijo que era menos peligroso ser 
el cerdeo de Herodes que su hijo.  

El vs 16 dice que Herodes se enojó mucho. Mandó matar a 
todos los niños de dos años y menores. Por eso pensamos que 
Jesús tenía algunos dos años cuando aconteció esto. Herodes 
tenía espíritu de “antagonismo”.  

Herodes respondió a la venida de Jesús como mucha gente de 
hoy en día responde. Resiste. ¿Por qué resiste? Porque para 
recibir correctamente a Cristo, TIENES que reconocer su 
señorío. No estoy diciendo que tienes que aceptar a Jesús como 
tu Señor para ser salvo. Estoy diciendo que si tú aceptas a Cristo 
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como tu Salvador, sigue que lo aceptes como tu Señor. Si lo 
acepto como mi Señor, eso significa que YO no puedo ser el rey 
de mi vida. Quiere decir que yo no puedo mandarme solo. 
Quiere decir que tengo que entregar el control de mi vida a 
otro. 

Herodes cruelmente destruyó a una generación de niños judíos 
simplemente para preservar el control de su vida. Me pregunto 
cuántos padres condenan a sus propios hijos a una vida sin Dios 
solo porque hay algunas cosas que quieren hacer, o que no 
quieren hacer. 

Quieren mantener el control de sus vidas.  

Pero hay otro grupo que quiero que vea. Son los escribas.  

Lea los vs 4-6. Herodes mandó traer a los ecribas para preguntar 
dónde había de nacer el rey de Israel. Hizo bien. Estos hombres 
conocían las Escrituras al revés y al derecho. Estos son los 
hombres cuya responsabilidad principal fue copiar minuciosa y 
cuidadosamente las Sagradas Escrituras. Estos son los hombres 
que tenían tanta reverencia para el nombre de Dios que cuando 
veían ese nombre, dejaban pluma y escritorio, se bañaban con 
jabón que nosotros llamaríamos “jabón mariposa”, regresaban 
a sus escritorios, tomaban pluma nueva, sacaban un frasco de 
tinta nueva, y luego escribían el nombre de Dios. 

Estos hombres inmediatamente respondieron a Herodes, y le 
dijeron exactamente dónde debía nacer el rey de los judíos. Lo 
sorprendente es que después de hacer este anuncio histórico - 
de pronunciar el cumplimiento de la Profecía de Profecías, se 
retiraron, sin comentario, sin respuesta, y nunca volvemos a oír 
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de ellos.  

Le digo que sorprende las respuesta de los escribas que la 
respuesta de los magos. Es más sorprendente la respuesta de 
los escribas que la respuesta de Herodes. Este es el espíritu de 
la INDIFERENCIA. 

¡Qué tragaedia! ¡Qué gran oportunidad perdieron estos 
hombres! ¿Por qué no saltaron y brincaron de gusto y de 
emoción? ¡El REY HA NACIDO! ¡EL REY HA NACIDO!  

¿Qué estaban pensando? ¿Dónde estaban sus mentes? Estos no 
son hombres ignorantes. Estos no hombre inicuos. Este no es un 
Herodes. Estos no son incrédulos. No son borrachos, ateos, 
drogadictos, perversos. Son hombres rectos, nobles, justos. 
Pero simplemente no les interesa. 

¡Cuántos cristianos viven así! Tienen su veredita que siguen. 
Tienen su rutina. Tienen sus planes. Y NADA - ni el nacimiento 
de REY va a interferir en sus planes. 

Este es el cristiano que asiste a una iglesia ganadora de almas, 
pero nunca gana almas. Este es el cristiano que tiene acceso 
directo al trono de la gracia, pero nunca ora. Este es el cristiano 
que se goza de las bendiciones de una buena iglesia, pero nunca 
diezma. Este es el cristiano que tiene la eterna palabra de Dios, 
la carga, tiene dos o tres copias en su casa, pero nunca la lee. 

Este es el cristiano que conoce el plan de Dios de la salvación al 
revés y al derecho, pero nunca gana almas. Este es el que 
conoce la Biblia, pero rehusa enseñar clase de Escuela 
Dominical. Este es el crisitano que ha recibido de Dios toda 
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buena dádiva - salud, sostén, vida, familia, iglesia - pero nunca 
hace hada para mostrar su agradecimiento a Dios.  

Es indiferente. 

No está enojado. No está disgustado. No está en contra. 
Simplemente no le importa.  

¿Sabe cuál es la respuesta a esta actitud? “Por cuanto eres tibio, 
y no frio ni caliente, te vomitaré de mi boca.”  

Ese espíritu le da nauseas a Dios.  
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Feliz Año Nuevo 

Mateo 5:4-11 

Este “saldo” se usa mucho durante estos días, a veces hasta a la 
mitad del mes de enero. Lo decimos a veces casi sin pensar en 
lo que estamos diciendo. Es un “decir” - un dicho.  

Sin embargo, por frecuente que sea el uso del dicho, lo decimos 
con sinceridad, especialmente cuando se le dice a una persona 
que apreciamos y con quien tenemos amistad estrecha.  

Pero ¿se ha puesto a pensar qué se necesita para tener un año 
feliz? ¿Qué sería necesario para que Ud. tuviera un feliz año?  

Tal vez Ud. ha pasado por su pensamiento: “Si solo tuviera 
‘esto’ o ‘aquello’. Si solo sucediera lo otro... tendría un feliz año. 
En muchos casos, sería un feliz año solo sobrevivir un año más. 
Es muy posible que ese sería el caso del Hno. Aarón Davis. No 
sabemos si el Hno. Davis sobrevivirá un año más. Es un milagro 
que esté todavía con vida.  

Otra pregunta: ¿Qué es la felicidad? ¿En qué consiste la 
felicidad? Hay diferencia entre “felicidad” y “gozo”. La felicidad 
depende de lo que sucede por fuera. El gozo es un 
contentamiento interior que no es afectado por lo que suced 
por fuera.  

Las “bienaventuranzas” de Mateo 5 nos dice NO cómo ser 
felices. Nos dicen cómo tener gozo - esa paz interior con Dios. 
Es algo que toda persona salva puede tener. No todo salvo tiene 
gozo, pero todo salvo PUEDE tener gozo. 
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Una persona sin Cristo encontrará felicidad - algo superficial, 
provisional que depende de las circunstancias y las condiciones 
de su vida. Pero NUNCA encontrará verdadero gozo sin el Señor 
Jesucristo. Quiero mencionar varias maneras en que el año 
2006 puede ser unaño muy feliz. 

1. Será un feliz año si Cristo es su Salvador.  

Salmo 32:1: “Bienaventurado aquel cuya transgresión ha sido 
perdonada, y cubierto su pecado.” 

“Bienaventurado” o “feliz” es aquel que está libre de la deuda 
de su pecado. ¿No sería feliz si no le debía nada a nadie? 

Romanos 3:24: “Siendo justificados gratuitamente por su gracia, 
mediante la redención que es en Cristo Jesús,” 

Cuando una persona recibe a Cristo como su Savlador, hay 
cuando menos UNA cosa que NUNCA volverá a encarar: la 
DEUDA de su pecado. Esa cuenta, por la sangre de Cristo, ha 
sido ETERNAMENTE cubierta.  

Salmo 103:12: “Cuanto está lejos el oriente del occidente, Hizo 
alejar de nosotros nuestras rebeliones.” 

Nuestros pecados - TODOS nuestros pecados - pasados, 
presentes y futuros - han sido perdonados, pagados, resueltos, 
absueltos, cubiertos, de tal forma que NUNCA volveremos a 
tener que tratarlos. 

Eso debería de hacer feliz a cualquiera. Lucas 10:20: “Pero no os 
regocijéis de que los espíritus se os sujetan, sino regocijaos de 
que vuestros nombres están escritos en los cielos.” 
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“Mucho ha, mucho ha, que mi cuenta Jesucristo ya pagó.  

Si Dios no hiciera NADA más por nosotros - y a propósito, SÍ 
HACE MUCO MÁS - debemos regocijarnos porque no está 
pendiente la deuda de nuestro pecado. 

Podemos tener una conciencia limpia porque en la cruz del 
Calvario Cristo pagó nuestro pecado una vez para siempre.  

Isaías 1:18: “Venid luego, dice Jehová, y estemos a cuenta: si 
vuestros pecados fueren como la grana, como la nieve serán 
emblanquecidos; si fueren rojos como el carmesí, vendrán a ser 
como blanca lana.” 

¡Gracias a Dios porque soy bautista! ¡Gracias a Dios por la 
doctrina bíblica de la seguridad eterna del creyente!  

“Hay un precioco mantantial de sangre de Emanuel, 

Que purifica a cada cual que se sumerge en él.”  

El resutlado natural de ser salvo es verdadero gozo. Si tú eres 
salvo, no importa qué más está sucediendo en tu vida, puedes 
tener gozo. Puedes estar feliz. Tienes una relación con el Señor. 

Habacuc 3:17: “Aunque la higuera no florezca, Ni en las vides 
haya frutos, Aunque falte el producto del olivo, Y los labrados 
no den mantenimiento, Y las ovejas sean quitadas de la majada, 
Y no haya vacas en los corrales; 18 Con todo, yo me alegraré en 
Jehová, Y me gozaré en el Dios de mi salvación. 19 Jehová el 
Señor es mi fortaleza, El cual hace mis pies como de ciervas, Y 
en mis alturas me hace andar.”  
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2. Será un feliz año si estás sirviendo al Señor. 

Salmos 65:4 “Bienaventurado el que tú escogieres y atrajeres a 
ti, Para que habite en tus atrios; Seremos saciados del bien de 
tu casa, De tu santo templo.” 

No es posible medir la miseria del cristiano que está fuera de la 
voluntad de Dios.  

Si tú eres salvo, nunca experimentarás verdadera felicidad hasta 
que comiences a vivir por el Señor y servirle. 

¡Qué buen día para decidir comenzar a servir a Dios! ¡El primer 
día del año! Y cae en domingo. 

El cristiano desobediente o inactivo busca satisfacción 
momentánea en algún substituto. Pero si tú no estás viviendo 
como Dios quiere que vivas, este año será igual de miserable 
que el año pasado. Nada cambiará hasta que decidas que vas a 
comenzar a hacer lo que tú bien sabes que Dios quiere que 
hagas.  

¿En qué área de servicio piensas que Dios quiere que le sirvas?  

¿Escuela dominical, rutas, cuna, coro, limpieza, mantenimiento, 
construcción, culto infantil, música especial, jóvenes, 
pescadores, sembradores, predicación en las calles, vencedores, 
años dorados? 

¿Dios te ha llamado a predicar? Yo he oído a hombres de 50-55 
años decir: “Dios me llamó a predicar cuando era joven. Rehusé 
hacerlo. He vivido en miseria todos estos años.” ¡No dejes que 
eso te suceda a ti! 
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3. Será un feliz año si lo pasas ayudando a otros.  

Salmo 41:1: “Bienaventurado el que piensa en el pobre; En el 
día malo lo librará Jehová.” 

Proverbios 14:21: “Peca el que menosprecia a su prójimo; Mas 
el que tiene misericordia de los pobres es bienaventurado.” 

La vida cristiana está basada en dar. Nos damos a nosotros 
mismos a Cristo. Nos damos a su obra. Y nos damos a nosotros 
mismos ayudando a otros.  

Cristo SIEMPRE consideraba a otros. Todos sus milagros fuero 
para otros. Todo su tiempo fue para otros. Su muerte fue para 
otros.  

Hay mucha gente que necesita tu ayuda. Siempre hay alguien a 
quien puedes ayudar. Alguen te necesita a ti. Tú puedes ayudar 
a alguien. Hay alguien que te necesita que nadie más puede 
ayudar.  

4. Será un feliz año si vences la tentación.  

Santiago 1:12: “Bienaventurado el varón que soporta la 
tentación; porque cuando haya resistido la prueba, recibirá la 
corona de vida, que Dios ha prometido a los que le aman.” 

La tentación vendrá. Tal vez sea la tentación de un trabajo que 
te hará prosperar, pero te quitará de servir a Dios. Te quitará de 
tu iglesia.  

Es muy tentador mejorar tu situación económica sin tomar en 
cuenta las consecuencias espirituales. Un cristiano NUNCA debe 
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hacer una decisión sin tomar en cuenta cómo afecta su vida 
cristiana. NUNCA es la voluntad de Dios una decisión que 
disminuya tu posibilidad de vivir como sabes que debes vivir. 

Una de dos cosas: O venverás la tentación, o serás vencido de la 
tentación. Y SÍ PUEDES vencer esa tentación.  

I Cor 10:13: “No os ha sobrevenido ninguna tentación que no 
sea humana; pero fiel es Dios, que no os dejará ser tentados 
más de lo que podéis resistir, sino que dará también 
juntamente con la tentación la salida, para que podáis 
soportar.” 

5. Será un feliz año si esperas la venida de Cristo. 

Lucas 12:37: “Bienaventurados aquellos siervos a los cuales su 
señor, cuando venga, halle velando; de cierto os digo que se 
ceñirá, y hará que se sienten a la mesa, y vendrá a servirles.” 

Cada año pienso: “Este podría ser el año en que Cristo venga.” 
Lo que DEBO decir es: “Este podría ser el DÍA en que Cristo 
venga.”  

¿Estás listo para la venida de Cristo? ¿Estás anticipando la 
venida de Cristo? Cuando Cristo venga, te hallará velando, o 
durmiendo?  

Lo que está sucediendo en el Medio Oriente hace más realidad 
la pronta venida de Cristo. 

La anticipación de la venida de Cristo cambiará su estilo de vida 
diaria. El que espera que Cristo venga no vive para las cosas de 
este mundo. Y el cristiano vive por este mundo porque no está 
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esperando la venida de Cristo. No le es una realidad.  

I Juan 3:1-3: “Mirad cuál amor nos ha dado el Padre, para que 
seamos llamados hijos de Dios; por esto el mundo no nos 
conoce, porque no le conoció a él. 2 Amados, ahora somos hijos 
de Dios, y aún no se ha manifestado lo que hemos de ser; pero 
sabemos que cuando él se manifieste, seremos semejantes a él, 
porque le veremos tal como él es. 3 Y todo aquel que tiene esta 
esperanza en él, se purifica a sí mismo, así como él es puro. ”  

El egoísmo comprueba que el cristiano no está anticipando la 
venida de Cristo. Una vida social descuidada indica que el 
cristiano no está esperando a Cristo. ¿Qué si fuera hoy? ¿Qué 
cambiarías? ¿Qué si supieras que Cristo vendría mañana a las 
6:00 p.m.? ¿Cómo cambiarían tus planes para mañana? ¿A 
quién llamarías? ¿A quién le pedirías perdón? ¿Con quién te 
reconciliarías? ¿Qué libros, videos, destruiríasn en tu casa? 
¿Cómo sabes que Cristo NO vendrá mañana a las 6:00 pm? 

6. Será un feliz año si eres obediente a la Palabra de Dios. 

Salmo 128:1: “Bienaventurado todo aquel que teme a Jehová, 
Que anda en sus caminos.” 

Proverbios 29:18: “Sin profecía el pueblo se desenfrena; Mas el 
que guarda la ley es bienaventurado.” 

7. Será un feliz año si tienes un espíritu humilde. 

Juan 13:17: “Si sabéis estas cosas, bienaventurados seréis si las 
hiciereis.” 

8. Será un feliz año si te sometes a la mano de corrección de 
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Dios.  

Job 5:17: “He aquí, bienaventurado es el hombre a quien Dios 
castiga; Por tanto, no menosprecies la corrección del 
Todopoderoso.” 

9. Será un feliz año se soportas aflicción. 

II Timoteo 2:3: “Tú, pues, sufre penalidades como buen soldado 
de Jesucristo.” 

10. Será un feliz año si sufres por causa de la justicia. 

Mateo 5:10 “Bienaventurados los que padecen persecución por 
causa de la justicia, porque de ellos es el reino de los cielos.” 

I Pedro 4:14: “Si sois vituperados por el nombre de Cristo, sois 
bienaventurados, porque el glorioso Espíritu de Dios reposa 
sobre vosotros. Ciertamente, de parte de ellos, él es 
blasfemado, pero por vosotros es glorificado.”  

No permita que sus circunstancias determinen el nivel de su 
gozo. Determine en su corazón que va a tener un feliz año 
aplicando y viviendo por los principios de la Palabra de Dios. ¡Y 
SUCEDERÁ! 



 

- 133 - 

La Fidelidad sobre lo Poco 

Mateo 25:21 

“Y su señor le dijo: Bien, buen siervo y fiel; sobre poco has sido 
fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor.” 

La cualidad que es absolutamente esencial para el éxito en 
cualquier área de la vida es la fidelidad. La fidelidad compensará 
la falta de talento, de inteligencia y de habilidad natural.  

I Corintios 4:2: “Ahora bien, se requiere de los administradores, 
que cada uno sea hallado fiel.” 

Cada uno de nosotros es administrador. Somos responsables. 
Dios nos ha puesto sobre algo. En el caso del ministerio, ese 
“algo” es la iglesia - la gente a quien tenemos que cuidar y 
enseñar. Nuestra responsabilidad va mucho más allá del 
domingo en la mañana. La fidelidad del obrero de Dios se trata 
de mucho más que llegar a la iglesia tiempo el domingo en la 
mañana. Se trata de hacer algo todos los días que contriubye a 
la efectividad de lo que estamos haciendo: orar por nuestros 
alumnos, vivir en la Palabra de Dios, visitar a los hermanos, y 
prepararnos para ser lo que ellos necesitan que seamos. 

Algunas observaciones acerca de la importancia de la fidelidad.  

1. La fidelidad es más cuestión de integridad que capacidad. Es 
la realización de un compromiso, no a causa de la importancia 
del compromiso, ni por presiones exteriores, sino por un 
impulso interno que no permite el incumplimiento. El fiel hace 
su deber, no para ser reconocido por otro, sino para poder vivir 
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con su propia conciencia que insiste que sea cumplido.  

2. La fidelidad es primeramente un compromiso consigo 
mismo, y luego con alguna institución, persona o autoridad. El 
fiel no tiene que ser constantemente recordado por otro de su 
compromiso. El fiel cumple porque él mismo es más exigente 
consigo mismo que cualquier entidad externa.  

3. La fidelidad produce una satisfacción que no puede ser 
lograda de ninguna otra manera. El fiel no permite que los 
obstáculos lo detengan del cumplimiento de su compromiso. Se 
goza en vencerlos. Los enfrenta, los analiza, está convencido de 
que tiene que haber manera de vencerlos, porque solo así 
puede lograr su propósito: ser fiel sobre lo poco. 

4. La fidelidad sobre lo poco no solo permite el ascenso a una 
posición sobre lo mucho, sino que PRODUCE ese mucho sobre 
lo cual uno es puesto. Esa es la enseñanza de Mateo 25:21. 
Cristo está reconociendo la supremacía de la fidelidad sobre 
todas las demás gracias y habilidades. La fidelidad produce 
resultados que ningún talento puede producir.  

5. La fidelidad es más que la presencia física. Es más que 
simplemente llegar. 

6. El fiel hace lo que debe hacer y lo hace a tiempo. La 
puntualidad (la falta de ella) no es cuestión de cultura. Es 
cuestión de honestidad - de integridad. 

7. La fidelidad es saber lo que se debe hacer. Es tomar la 
iniciativa para aprender lo que se debe hacer, y cómo se debe 
hacer. Mi hermano, si lo que está haciendo no está dando 
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resultado, ¿por qué no toma la molestia de investigar por qué 
otro, que tiene el mismo mensaje, la misma Biblia, el mismo 
Espíritu Santo que Ud., está teniendo resultado y Ud. no? 

8. La fidelidad es conseguir lo que se necesita para cumplir el 
compromiso.  

9. La fidelidad es cumplir la responsabilidad con una actitud 
debida. II Corintios 9:14 “dador alegre” 

10 La fidelidad hace lo que produce el resultado buscado. 
Filipenses 3:14 “...prosigo a la meta...” La demencia es hacer la 
misma cosa otra y otra vez esperando que tarde o temprano 
dará un resultado diferente. 

11 El fiel no espera que otro haga lo que él debe hacer. Lo hace 
a pesar de la aparente infidelidad de otros. El fiel no cuestiona 
los motivos de los que parecen ser infieles, ni usa su infidelidad 
como excusa para no cumplir con su propia responsabilidad.  

12 El fiel hace lo que debe hacer cuando no quiere hacerlo o 
cuando podría excusarse de hacerlo. Jueces 8:4: “Y vino Gedeón 
al Jordán, y pasó él y los trescientos hombres que traía consigo, 
cansados, mas todavía persiguiendo.” 

13 El fiel hace lo que debe hacer cuando parece que no está 
dando resultado. No es dirigido por el resultado visible 
inmediato. Es motivado por la satisfacción de hacer lo que debe, 
y está contento con dejar el resultado a Dios. I Corintios 3:7: 
“Así que ni el que planta es algo, ni el que riega, sino Dios, que 
da el crecimiento.” 

14 El fiel cumple su deber cuando parece que el costo de 
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hacerlo es mayor que el valor de lo que está haciendo. Efesios 
6:13: “...habiendo acabado todo, estar firmes. 14 Estad, pues, 
firmes...” 

15 La fidelidad es contagiosa. Mi fidelidad anima la fidelidad de 
otro. Proverbios 27:17: “Hierro con hierro se aguza; Y así el 
hombre aguza el rostro de su amigo.” 

16 La fidelidad es “pro-activa”. No es solo una “asistencia 
pasiva”. Es actividad enérgica y activa. 

17 El fiel rehusa darse por vencido hasta que encuentre la 
manera de lograr su propósito.  

18 La fidelidad es llevar a lo máximo sus esfuerzos. Es eliminar 
o reducir al mínimo el movimiento inútil o no productivo. 

19 La fidelidad no es la perfección. Es aprender de los errores y 
tomar medidas para evitar repetirlos. Proverbios 24:16: “Porque 
siete veces cae el justo, y vuelve a levantarse; Mas los impíos 
caerán en el mal.” 

20 El fiel está dispuesto a ser una parte pequeña de algo 
grande, si está convencido de ese algo grande merece su 
fidelidad. Juan 3:30: “Es necesario que él crezca, pero que yo 
mengüe.” 
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EL GOZO DE LA FIDELIDAD 

Mateo 24:45-51 

No hay nada que iguale el valor de la fidelidad - la 
perseverancia. Perseverancia es seguir haciendo algo que no te 
gusta hacer.  

I Cor 4:2 dice “Ahora bien, se requiere de los administradores 
que cada uno sea hallado fiel.” 

Un hombre ordinario que es fiel val más que diez hombres de 
talento inconsistentes. 

Nada en el mundo iguala el valor de la fidelidad. 

El talento no toma lugar de la fidelidad. 

La inteligencia no toma lugar de la fidelidad 

La personalidad caristmática no toma lugar de la fidelidad 

El cariño no toma lugar de la fidelidad 

Nada en el mundo causa más pérdida que la infidelidad - la 
inconsistencia. 

Pronto comenzará el verano. El horario de muchos cambiará. 
Cuidado con los puntos de cambio en tu vida. Hemos hablado 
de esto. Son los momentos más peligrosos de tu vida. Cambio 
de casa. Cambio de trabajo. Casarse. Nuevo bebé en la casa. 
Nuevo horario de escuela. 
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Casi cada persona que ha dejado la Iglesia Bautista Monte 
Hebrón, o que se ha retirado de la actividad - ganar almas, 
rutas, Escuela Dominical, coro - ha sido cuando su rutina ha sido 
interrumpida. Una enfermedad extensa. Hay la tendencia de 
relajar - de posponer un compromiso, y nunca volver a tomarlo. 

Antes de comprar un carro o un refrigerador, lavadora, etc., 
averigua si puedes el día de la semana de su manufactura. Evita 
comprar un aparato manufacturado el lunes en la mañana o el 
viernes en la tarde. Es de conocimiento común en la industria 
que lo que se produce el lunes en la mañana - DESPUÉS del fin 
de semana, o el viernes en la tarde - en ANTICIPACIÓN del fin de 
semana, tiende a ser de calidad inferior a lo que se produce 
entre martes y jueves. 

Tú haces tu peor trabajo el lunes de 8:00-12:00 y el viernes de 
1:00-5:00. ¿Sabes por qué? Estás rompiendo la rutina. Se pierde 
el ritmo del trabajo.  

No sé cuántas veces lo he visto. Una persona acepta a Cristo, 
empieza a venir a la iglesia. Viene varios domingos seguidos. 
Pero algo sucede. Tal vez no es un problema grande. Nada más 
una interrupción. Tal vez sale de viaje a visitar a sus familiares. 
Tal vez viene un familiar de visita. Falta a la iglesia, se 
interrumpe su rutina. Nada es más difícil que volver a establecer 
una rutina interrumpida. 

No tengo estadísticas para comprobarlo, pero te aseguro que 
los miembros de esta iglesia que trabajan de lunes a sábado, y 
dedican todo el día el domingo a la iglesia, son más productivos 
el lunes en la mañana que los trabajadores que pasan el sábado 
en la tarde y el domingo “descansando.” 
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Yo sé que necesitamos descansar de vez en cuando. Yo sé que 
nos hace bien retirarnos de la rutina de vez encuando, pero ten 
cuidado que el bien que recibes de tu descanso no haga más 
mal que bien. Ese es el tiempo cuando el enemigo se aprovecha 
para interrumpir tu rutina. Cuando regresas, por espiritual que 
seas, por maduro que seas, por decidido que seas, te cuest 
trabajo volver a la rutina. 

Estoy pensando en un hombre que fue salvo en esta iglesia. 
Estaba batallando con el alcohol. Fue salvo, empezó a venir a la 
iglesia, su vida fue cambiada, le iba bien, su hogar se estaba 
ordenando, su esposa estaba feliz. Pero algo sucedió e su 
familia, salió para atender el asunto, y cuando regresó, NUNCA 
volvió a agarrar el mismo ritmo que tenía. 

Ahora, Cristo viene pronto. Cada día que pasa es un día menos 
que tenemos que esperar su venida. Cristo vendrá como ladrón 
en la noche - en la hora que no pensamos.  

Quiero hacerle una pregunta. ¿Está Ud. preparado para la 
venida de Cristo? Si Ud. no es salvo, no está preparado. El libro 
de Apocalipsis describe los horribles eventos que comienzan 
después del arrebatamiento - cuando todos los creyentes 
seremos llevados al Cielo con Cristo, y los inconversos 
permanezcan aquí en la tierra. Se llama La Gran Tribulación. 
Suceden cosas que nunca han sucedido. Se describen terrores y 
horrores que la mente humana no puede concebir. Se 
profetizan calamidades y catástrofes que solo pueden ser el 
invento del mismo Destructor, el diablo. Los hombres que 
permanecen, que han rechazado a Cristo, sufrirán como NADIE 
en la historia de la humanidad ha sufrido. 
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Muerte, pestilencia, hambre, guerras, anarquía, terremotos, 
granizo que pesa varios kilos. El agua del mundo se volverá en 
sangre, la luna se oscurecerá, las estrellas se caerán, la 
humanidad será sujeta a indignidades y opresión que harán que 
el holocausto de los judíos parezca un día de campo. 

No hay manera de describir lo terrible de esos días. Esta no es 
una fantasía. No es un cuento de monstruos. Esta es la Palabra 
de Dios. Dios no miente. Dios no juega cuando describe estas 
cosas. Son una realidad. ¡Sí sucederán! 

Y la tragedia es que después de todo esto, lo que les espera a 
los hombres por TODA la eternidad es un sufrimiento 
interminable, el infierno para siempre, donde hay llanto, y 
gritos, y crugir de dientes, día y noche, noche y día, sin fin, sin 
alivio, sin salida, olvidados por Dios y por los hombres, sin 
esperanza de UN SOLO SEGUNDO de descanso. 

Pero, ¡GLORIA A DIOS!, hay una alternativa. 

Tú no TIENES que pasar por la Gran Tribulación. Tú no TIENES 
que pasar toda la eternidad en el infierno. “Mas Dios muestra 
su amor para con nosotros, en que siendo aun pecadores, Cristo 
murió por nosotros.” 

“Que si confesares con tu boca que Jesús es el Señor, y creyeres 
en tu corazón que Dios le levantó de los muertos, seras salvo. 
Porque con el corazón se cree para justicia, mas con la boca se 
confiesa para salvación. Porque TODO AQUEL que invocare el 
nombre del Señor SERÁ SALVO!” 

¡Gloria a Dios! la Segunda Venida de Cristo no contiene temores 
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para el creyente. Tú no tienes que quedarte despierto, 
preguntándote si vas o no vas a ir al cielo cuando mueras. 

Pero mire lo que Cristo dice en Mateo 23: “Bienaventurado 
aquel siervo al cual, cuando su Señor venga, le halle haciendo 
así.” Le haya siendo fiel. 

Cristo viene pronto. Cristo podría venir antes de que yo termine 
de decir las palabras “Cristo podría venir hoy.” Y cuando Él 
venga, ¿cómo te hallará? 

Si Cristo viene el sábado en la noche, ¿dónde te encontrará? 

Si Cristo viene el domingo en la mañana, ¿dónde te encontrará? 

Si Cristo viene el domingo en la noche, ¿dónde te encontrará? 

Si Cristo viene el jueves en la noche, ¿dónde te encontrará? 

Si Cristo viene el viernes en la noche, ¿dónde te encontrará? 

Si Cristo viniera hoy y te preguntara, “¿A cuántas personas 
testificaste en esta semana pasada?” ¿Qué le dirías? 

Si Cristo viniera hoy y examinara tus finanzas, ¿cómo 
encontraría tu mayordomía? ¿Estás diezmando? ¿Estás dando a 
misiones? Esta iglesia se sostiene por los diezmos y las ofrendas 
de los miembros constantes y consistentes de esta iglesia. 

No deje que el diablo le diga que lo que Ud. hace no cuenta. ¡SÍ 
CUENTA! 

Si Cristo viene hoy, y te pregunta cuánto tiempo pasaste en su 
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palabra la semana pasada, ¿qué responderías? 

Si Cristo viene hoy, y te pregunta cómo estás con tu hermano en 
Cristo, ¿qué le responderías? 

Si Cristo viene hoy y te pregunta cuánto tiempo pasaste orando 
la semana pasada, ¿que le constestarías? 

El problema es que para muchos cristianos estas cosas no son 
una realidad. No son más realidad que el calentamiento global, 
o los problemas de contaminación en la Ciudad de México, o los 
terremotos en El Salvador. No me afectan a mí. No me 
procupan.  

Pero un día sí te afectarán. Muchos cristianos son ateos. Creen 
con la cabeza. Creen lo suficiente para ser salvos, pero no creen 
lo suficiente para cambiar sus vidas.  

La venida de Cristo es una realidad. Pero Cristo dijo, “He aquí 
estoy con vosotros, todos los días...”  

“He aquí estoy a la puerta y llamo. Si alguno oyere mi voz, y 
abriere la puerta, entraré a él, y cenaré con él, y el conmigo.”  

No tenemos que esperar hasta que él venga. El está aquí. El 
conoce todos mis pensamientos. El sabe cada cosa que yo hice 
esta semana pasada, y las que NO hice. No hay nada oculto de 
sus ojos.  

Algunos de Uds. no pueden asisitir a dos cultos seguidos. No 
pueden asisitir a todos los cultos en una sola semana. No es que 
puedas. Es que no quieres. Y algunos podrían, y no lo hacen. 
Otros no pueden participar en dos programas de ganar almas 
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seguidos. ¿Cómo está tu fidelidad? 
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Herodes buscará al niño 
para matarlo 

Mateo 2:1-13 

Este es el último culto del Campamento de Niños. Les debemos 
una enorme deuda de gratitud al Hno. Fidel Leija, el Hno. 
Fernando Ramones, y los demás hermanos que trabajaron tan 
duro durante esta semana para llevar a cabo este campamento.  

Se les ha enseñado y predicado a los niños todos los días de esta 
semana. Han hecho decisiones. Varios de ellos han aceptado a 
Cristo como su Salvador. Otros han hecho decisiones que les 
seguirán el resto de sus vidas. Pero no voy a predicar a los niños 
en esta noche. Quiero hablar con Mamá y Papá. Y con futuros 
Mamás y Papás.  

No hay un campo misionero más necesitado ni más productivo 
en todo el mundo que la niñez. Los niños son responsivos al 
evangelio. Es raro que un niño rechace recibir a Cristo. Las 
mentes de los niños son tiernas y receptivas. 

Los niños son muy confiados. Creen todo lo que un adulto le 
dice. No hay en ellos todavía engaño. Hay unas estadísticas muy 
interesantes acerca de cómo y cuándo uno responde al 
evangelio. 

Me dicen que el 85% de todos los cristianos son salvos antes de 
llegar a los 18 años de edad. Eso significa que después de 
cumplir 18 años, la probabilidad de que uno sea salvo es uno en 
6. ¿Cuándo fue la última vez que Ud., ganador de almas, 
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testificó a un niño de 6 o 7 u 8 años que no quiso escuchar el 
evangelio? 

Con eso en mente, es trágico cómo la mayoría de los cristianos 
consideran la obra con los niños en la iglesia como algo 
secundario y de mínima importancia.  

Cualquiera de nosotros se escandaliza cuando leemos en el 
periódico acerca de un monstruo que fisicamente maltrata a un 
niño inocente e indefenso. 

Uno de esos “monstruos” fue el rey Herodes. No sé si la Biblia 
menicona a un hombre de posición tan prominente más cruel e 
inmisericorde que Herodes. Herodes mandó asesinar a sus 
propios hijos porque temía que se llegaran a ser adultos, fueran 
una amenaza a su trono. ¡Piénselo! ¿Qué hombre aquí le 
quitaría la vida a uno de sus propios hijos porque se siente 
amenazado por él? 

César Agusto dijo que será menos peligroso ser el cerdo de 
Herodes que ser uno de sus hijos. 

Mire lo que dice el vs. 13. Este niño mencionado aqué es el 
Señor Jesucristo. Dice que Herodes buscaría al niño para 
matarlo. Para destruirlo. 

Algunas cosas no cambian. Sigue habiendo quién destruya a los 
niños. Nuestro mundo está lleno de amenazas para los niños de 
nuestros días - nuestros hijos y nuestros nietos y los hijos de 
nuestros amigos y vecinos. 

Vivimos en un mundo peligroso. Y nadie está en más peligro 
que los niños.  
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Vivimos en un mundo poblado por gente perversa. Gente que 
toma placer en ver sufrir a los inocentes. Es peligroso dejar por 
a un niño un solo minuto. Madre, cuida a tu niño ¡TODO EL 
TIEMPO!  

Ya no sabe uno con quién se está tratando. ¡Cuántas veces se 
descubre a un hombre perverso que ha maltratado a un sin 
número de niños. ¿Qué dice su madre? ¿Qué dicen sus 
familiares y sus vecinos? “¡Nunca pensaría uno que fuera 
capaza de tal cosa!” Allí está el peligro. Son expertos en 
disfrazarse. Saben engañar a los adultos mientras están 
maltratando a los niños. 

No solo hay perversos. Hay gente que simplemente está 
demente. Está fuera de control de sus facultades. Maltrata, 
abusa NO porque le gusta, sino porque simplemente no sabe lo 
que está haciendo. 

Hoy un jurado en Plano, Texas, cerca de Dallas, declaró inocente 
por razones de enfermedad mental a una madre que ahogó a 
sus dos niños porque pensaba que los estaba protegiendo de 
algún mal. 

Ud. dice, “Pastor, ¡me está asustando!” ¡Qué bueno! DEBEMOS 
asustarnos. Pero deja que tu susto te induzca a hacer algo. 
Cuida a tus niños. Vigílalos. No dejes que anden en la calle. No 
dejes que pasen la noche en casas ajenas. No dejes que se 
vayan con quien sea.  

Cuando yo recluto a una persona para trabajar con los niños en 
esta iglesia, tengo que hacer preguntas vergonzosas. Y nos falta 
tantito así para pedir un acta de no antecedentes penales para 
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los que trabajan niños. ¡Qué vergüenza! ¿Verdad? Pero ¡ay de 
nosotros si no tenemos suficiente criterio para asegurar el 
bienestar de nuestros niños! 

Pero no solo son los perversos y los dementes que buscan 
destruir a los niños. Hay algo más dañino todavía. Es la 
combinación de influencias producidas por un mundo ateo e 
incrédulo que afecta las mentes y los corazones de los niños.  

La televisión, el cine, la caricaturas, los juegos de video, están 
llenos de violencia y sexo, rebelión a la autoridad, lenguaje 
sucio y vulgar, enseñanzas que niegan la existencia y el poder de 
Dios. La evolución, el secularismo que excluyen a Dios del 
pensamiento del hombre. 

Nuestros niños son bombardeados todos los días con cosas que 
no pueden describirse sin valerse los términos más drásticos. 
Nada de lo que los de mi edad experimentamos se acerca a 
compararse a los extremos a que los niños de nuestros días 
están expuestos. Pocos ADULTOS de mi época fueron expuestos 
a los abusos visuales, espirituales y emocionales, ni se diga, 
físicos, que sufren los niños de nuestros días.  

Sí, Herodes buscó al niño para matarlo. Pero la crueldad de 
Herodes no se compara con la crueldad de una epoca en que los 
niños son sistematica y rutinariamente destruidos. 

¿Quién velará por los niños? ¿Quién se pondrá en la brecha? 
¿Quién dispondrá su vida para SALVAR a los niños? ¡Gracias a 
Dios por esos hombres y mujeres de nuestra iglesia y de otras 
iglesias que semana tras semana, mes tras mes, año tras año, se 
entregan para contrarrestrar los terribles efectos de vivir como 
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niño en este mundo! 

¿Qué podemos hacer? 

1. Ama a un niño. ¿Qué tan difícil es amar a un niño? ¿Cuánto 
esfuerzo se requiere para amar a un niño? Lo más natural del 
corazón humano es amar a un niño. Pero ¿cómo lo amo?  

“Mas Dios muestra su amor para con nosotros en que siendo 
aun pecadores, Cristo murió por nosotros.”  

Muestre su amor para un niño Háblale de Cristo. Maestro, 
maestra de Escuela Dominical, tome su trabajo en serio. No 
permita que su responsabilidad se reduzca a una simple tarea. 
Ud. tiene la responsabilidad más grande del mundo. 

Las importancia de las clases de Escuela Dominical de esta 
iglesia aumentan NO a como la edad sube, sino como baja. 
Entre más pequeño el niño de su clase, más importante es su 
clase. Más ese niño lo necesita. Más posibilidad tiene Ud. de 
hacer una diferencia en una vida. Una diferencia significante. 
Una diferencia eterna.  

¿Qué puedes hacer con un hombre de mi edad? ¿Consolarlo por 
sus fracasos? Pero ¡piénselo! Ud. enseña a un niño de Kínder, o 
de 6 o 7 años. ¡Ud. tiene una hoja en blanco! ¡Tiene un futuro 
sin límite con qué trabajar!  

¡No lo desperdicie! ¡Ame a ese niño! ¡Llegue temprano a su 
clase! ¡Recíbalo con un saludo genuino y un abrazo caluroso! 
¡Sonríale! Deje sus problemas en casa. Ese niño no puede 
resolverlos. Y no es culpa de EL que Ud. tiene problemas. 
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2. ¡Ore por los niños, y por los que trabajan con los niños! Tal 
vez Ud. no puede enseñar una clase de Escuela Dominical. Tal 
vez no PUEDE trabajar en la Cuna o en el Kínder.  

Si mañana un país declarara guerra contra México, y los 
miemros del ejército tuvieran que pelear para defender la 
libertad de los ciudadanos de este país, no hay un solo cristiano 
sincero aquí que no pasaría tiempo orando por esos hombres.  

Le tengo noticia. Estamos en estado de emergencia. Y los que 
están peleando la batalla - los que están en el calor de la batalla 
- tal vez más que cualquier soldado en la historia de México que 
ha derramado su sangre para defender esta nación - son los 
hermanos y las hermanas que trabajan con los niños. 

Ellos no enfrentan a un enemigo visible. Enfrentan a un 
enemigo que parece amigo. Sostienen una lucha constante 
contra las fuerzas del maligno obrando en las mentes y los 
corazoncitos de los niños. 

Ore por ellos. Apóyelos.  

Por eso es tan urgente que construyamos ese nuevo local. NO 
es para que tengamos un lugar más cómodo donde reunirnos. 
Es para convertir este edificio en 36 salones de clase para poner 
a 50 o 60 personas más a trabajar con los niños. Es para que 
haya más gente cuidando, amando, enseñando, protegiendo, 
defendiendo a los niños.  

Herodes buscó al niño para matarlo. Y lo sigue buscando. Cristo 
dijo “Dejad a los niños venir a mí, y no se lo impidáis; porque de 
los tales es el reino de los Cielos.”  
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Hay un enemigo que está impidiendo que los niños se acerquen 
a Cristo. Lo que nosotros tenemos que hacer es ponernos a 
nosotros entre el enemigo y los niños para que puedan llegar a 
Cristo.  

Doy gracias a Dios porque hace 60 años esta primavera pasada 
dos hermanas de una iglesia bautista fundamental tocaron la 
puerta de la casa de mis padres. Yo todavía no nacía. Eran 
maestras de Escuela Domincial. La Hna. Cartwright y la Hna. 
Gentry. Ellas llegaron a ser mis maestras de Escuela Dominical 5 
años después.  

¿Qué estamos haciendo para los niños? ¿Quién se pondrá entre 
los niños y el enemigo para que vengan a Cristo? 
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Hijo, ve hoy a trabajar en 
mi viña 

Mateo 21:28-32  

Esta tiene que ser una de esas ocasiones en que ciertamente 
algunos de los discípulos, y sin duda, los principales sacerdotes y 
los ancianos, a quien Cristo estaba hablando en esta ocasión, 
pensaron: “Dura es esta palabra...” ¡Acusarles a los principales 
religiosos de su día de que los publicanos y las rameras irán 
DELANTE de ellos al reino de Dios sería algo muy difícil de oír!  

Cristo, con esta parábola, les desvistió de toda su fachada de 
pretención relgiosa y los redujo a lo que eran, y a lo que todos 
somos: pecadores, en necesidad de la gracia de Dios, y sin 
ninguna justicia propia para encomendarnos a Él. Se necesita la 
misma medida de la gracia de Dios para salvar a uno que “nació 
en el evangelio” que para un drogadicto o una prostituta. Tal 
vez no nos gusta escuchar eso, pero según las palabras de 
Cristo, es la verdad. Uno no está más cerca de ser salvo que el 
otro. Uno está tan “alejados de la ciudadanía” que el otro. 

Todos entraremos al Cielo por la misma puerta: fe en Cristo. 
Dios tiene un solo plan de salvación:  

“Cree en el Señor Jesucristo, y serás salvo, tú y tu casa.”  

“Y en NINGÚN OTRO hay salvación; porque no hay otro nombre 
bajo el cielo, dado a los hombres, en que podamos ser salvos.”  

“Porque hay un solo Dios, y un solo mediador entre Dios y los 
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hombres, Jesucristo hombre.”  

“Jesús dijo: Yo soy el camino, y la verdad y la vida; NADIE viene 
al Padre si no por mí.”  

“Que si confesares con tu boca que Jesús es el Señor, y creyeres 
en tu corazón que Dios le levantó de los muertos, serás salvo. 
Porque con el corazón se cree para justicia, pero con la boca se 
confiesa para salvación.”  

“Todo aquel que invocare el nombre del Señor será salvo.” 

“A los suyo vino, mas los suyos no le recibieron; mas a todos los 
que recibieron, a los que creen en su nombre, les dio potestad 
de ser hechos hijos de Dios.” 

Ahora, mire esta declacarión: Hijo, ve hoy a trabajar en mi viña 

1. Quiero que vea primero la RELACIÓN que hay entre el dueño 
de la viña estos dos hombres: Padre e hijo. ¡Qué precioso 
pensamiento! Somos hijos de Dios. De esto se trata mi primer 
punto. Cristo dice que el dueño de una viña tenía dos hijos. Le 
dijo al primero, “Hijo, ve hoy a trabajar en mi viña.” El primero 
le contestó: “No quiero”. Pero después, arreptentido, fue. Si 
este hubiera sido mi padre, no habría otra oportunidad para 
arrepentimiento, “...aunque lo procurara con lágrimas”.  

El otro hijo dijo, “Sí, señor, voy, y no fue.” Esto me dice que Dios 
tiene dos clases de hijos: hijos obedientes, e hijos 
desobedientes. Si tú eres salvo, tú eres hijo de Dios. Nada 
puede cambiar esto. Tú no eres hijo de Dios porque obedeces a 
Dios. Pero si eres hijo de Dios, DEBES obedecerle. 
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Hay los que DICEN que obedecen, y no obedecen. Dos 
preguntas: (1) ¿Eres hijo de Dios? ¿Eres salvo? (2) ¿Eres hijo 
obediente? ¿Estás obedeciendo a Dios? 

Entre estos, dos no hay puntos intermedios. O eres hijo - o eres 
salvo - o no eres salvo. No hay “casi salvos”. Tampoco hay “casi 
obedientes”. O eres obediente, o eres desobediente.  

Desobedecer a Dios no es cosa leve. I Samuel 15:22-23: “Y 
Samuel dijo: ¿Se complace Jehová tanto en los holocaustos y 
víctimas, como en que se obedezca a las palabras de Jehová? 
Ciertamente el obedecer es mejor que los sacrificios, y el 
prestar atención que la grosura de los carneros. 23 Porque 
como pecado de adivinación es la rebelión, y como ídolos e 
idolatría la obstinación...” 

A propósito, la desobediencia tiene sus consecuencias. En el 
versículo 23, Samuel termina diciéndole a Saúl: “Por cuanto tú 
desechaste la palabra de Jehová, él también te ha desechado 
para que no seas rey.”  

El hijo de Dios desobediente pierde sus privilegios reales. Tal vez 
por eso tantos cristianos viven vidas tan escasas. Sigue siendo 
hijo, pero pierde privilegios. Ser hijo de Dios es más privilegio 
que derecho.  

Y ¡qué privilegio ser hijo de Dios! Si somos hijos, somos 
herederos de Dios y coherederos con Cristo. Tomamos 
demasiado a la ligera la desobediencia. Bromeamos acerca del 
diezmo, de faltar a la iglesia, de no ir a ganar almas.  

I Juan 3:2-3: “Amados, ahora somos hijos de Dios, y aún no se 
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ha manifestado lo que hemos de ser; pero sabemos que cuando 
él se manifieste, seremos semejantes a él, porque le veremos 
tal como él es. 3 Y todo aquel que tiene esta esperanza en él, se 
purifica a sí mismo, así como él es puro.” 

¿Sabía Ud. que de 100 personas que responden al llamado de 
Dios de ir al campo misionero, solo 2 llegan al campo? ¿Y que de 
los 2 que van, 1 regresa? 

2. Ahora, quiero que vea la segunda cosa. Lo que el señor les 
dice a sus hijos es RAZONABLE. En la cultura en que ellos vivían, 
estos dos hijos estaba viviendo en la casa de su padre. Ellos 
estaba viviendo de la plenitud de la provisión de su padre. En 
realidad, no debía tener que decirles que fueran a trabajar en su 
viña. Debían hacerlo simplemente de gratitud. Lo que el padre 
les pidió fue RAZONABLE. 

Es lo que nos dice Romanos 12:1-2: “Así que, hermanos, os 
ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros 
cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es 
vuestro culto racional. 2 No os conforméis a este siglo, sino 
transformaos por medio de la renovación de vuestro 
entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena 
voluntad de Dios, agradable y perfecta.” 

Es razonable que Dios pida que trabajemos en su viña. 

Es razonable que Dios pida que ganemos almas. 

Es razonable que Dios pida que cuidemos a los que ganamos. 

Es razonable que Dios pida que diezmemos 
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Es razonable que Dios pida que demos a la obra misionera 

Es razonable que Dios pida que vayamos al campo misionera 

Es razonable que Dios pida oremos los unos por los otros 

Es razonable que Dios pida que nos amemos los unos a los otros 

Es razonable TODO lo que Dios pide que hacemos, porque 
TODO lo que somos y TODO lo que tenemos es de El.  

Santiago 1:16-17: “Amados hermanos míos, no erréis. 17 Toda 
buena dádiva y todo don perfecto desciende de lo alto, del 
Padre de las luces, en el cual no hay mudanza, ni sombra de 
variación.” 

Si vamos a VIVIR de la viña del Señor, debemos esar dispuestos 
a TRABAJAR en la viña del Señor. 

3. La tercera cosa es la URGENCIA. Hijo, ve HOY a trabajar en mi 
viña. 

Desobedienca tardada es desobediencia. La única verdadera 
obediencia es obediencia inmediata. No hay tiempo que perder. 

Juan 4:35 “¿No decís vosotros: Aún faltan cuatro meses para 
que llegue la siega? He aquí os digo: Alzad vuestros ojos y mirad 
los campos, porque ya están blancos para la siega.” 

II Corintios 6:2-3 “Porque dice: En tiempo aceptable te he oído, 
Y en día de salvación te he socorrido. He aquí ahora el tiempo 
aceptable; he aquí ahora el día de salvación.” 
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Es triste cómo desperdiciamos el tiempo.  

Efesios 5:15-17 “Mirad, pues, con diligencia cómo andéis, no 
como necios sino como sabios, 16 aprovechando bien el 
tiempo, porque los días son malos. 17 Por tanto, no seáis 
insensatos, sino entendidos de cuál sea la voluntad del Señor.” 

La vida se compone del tiempo. Se vive en el tiempo. El tiempo 
es el bien más precioso que tenemos. Cuando desperdicio mi 
tiempo, estoy desperdiciando mi vida. Cuando desperdicio el 
tiempo de otro estoy desperdiciando su vida.  

Nadie tiene tiempo de sobra. Nadie tiene tiempo para 
desperdiciar. Podemos perder dinero y recuperarlo. Pero el 
tiempo no se recupera.  

¡Qué breve es la vida! Alguien dijo “No es que la vida sea tan 
corta, es que duras tanto tiempo muerto.”  

Santiago 4:14: “Porque ¿qué es vuestra vida? Ciertamente es 
neblina que se aparece por un poco de tiempo, y luego se 
desvanece.” 

¿Qué está haciendo Ud. con su vida? Cuando Ud. se muera, 
¿qué diferencia habrá hecho su vida? ¿Qué dejará? ¿Quién lo 
extrañará, a parte de los que estamos obligados a extrañarte?  

Uno de los comentarios más trágicos que jamás he escuchado 
acerca de la muerte de un individuo fue lo que se dijo de 
Sansón:  

Jueces 16:30 “Y dijo Sansón: Muera yo con los filisteos. 
Entonces se inclinó con toda su fuerza, y cayó la casa sobre los 
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principales, y sobre todo el pueblo que estaba en ella. Y los que 
mató al morir fueron muchos más que los que había matado 
durante su vida.” 

Es triste que el evento más importante en las vidas de algunas 
personas es su propio funeral.  

4. Quiero que vea una cosa más. El señor dice “Hijo, ve HOY a 
trabajar en mi viña.” En Mateo 9:38 y Lucas 10:2 Dios es 
llamado “el Señor de la mies”. El campo es del Señor.  

Salmo 24:1: “De Jehová es la tierra y su plenitud, el mundo y los 
que en él habitan.” 

¡El campo es del SEÑOR! No es del diablo. NO es de los Testigos 
de Jehová. No es de los caristmáticos. No es de los mormones. 
Es de El. Cuando salimos a ganar almas, cuando un misionero va 
al campo, necesita recordar que TODO es de Dios.  

Cristo dijo: “Y Jesús se acercó y les dijo: Toda potestad me es 
dada en el Cielo y en la tierra. Por tanto, id, y haced discípulos a 
todas las naciones...” 
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Jesús Camina sobre el Mar 

Mateo 14:22-33 

Esta historia tiene tantas lecciones prácticas. Los vientos y las 
olas nos hablan de las adversidades que vienen a nuestras vidas. 
La “travesía”- pasar al otro lado del mar - habla del cristiano que 
está en la voluntad de Dios.  

Esta historia nos dice que en ningún momento las cosas están 
fuera del control del Señor. Que no importa lo difícil que se ve la 
situación, cuando estamos en la “barca” - en la voluntad de Dios 
- siempre hay una respuesta. 

Nos dice que hacer la voluntad de Dios no elimina las 
adversidades. A veces es lo que las intensifica. Dios permite 
adversidades en las vidas de los que están haciendo 
exactamente lo que deben ser.  

Ahora, unas aplicaciones prácticas a esta hermosa historia. 

EL SEÑOR SABE QUE LAS TEMPESTADES VIENEN 

Vs 22: “En seguida Jesús hizo a sus discípulos entrar en la barca 
e ir delante de él a la otra ribera, entre tanto que él despedía a 
la multitud.” 

Jesús les HIZO entrar en la barca. En otras palabras, no tenían 
alternativa. Note que se distingue entre las “multitudes” y “sus 
discípulos”.  

Vs 23 “Despedida la multitud, subió al monte a orar aparte; y 
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cuando llegó la noche, estaba allí solo.”  

Jesús se apartó a orar. ¿Qué habrá orado? ¿Qué habrá pedido? 
¿Sería razonable pensar que pasó este tiempo intercediendo 
por sus discípulos?  

Hebreos 7:25: “por lo cual puede también salvar 
perpetuamente a los que por él se acercan a Dios, viviendo 
siempre para interceder por ellos.” 

Si Jesús sentía la necesidad de la intervención de su Padre, 
¡cuánto más lo necesitamos nosotros! 

DIOS DETERMINA CUÁNDO VIENEN LAS ADVERSIDADES 

Vs 24-25: “Y ya la barca estaba en medio del mar, azotada por 
las olas; porque el viento era contrario. 25 Mas a la cuarta vigilia 
de la noche, Jesús vino a ellos andando sobre el mar.” 

¡Dios permite que la tempestad venga cuando tienen que 
encararla sólos! ¡Sin su presencia! 

A veces Dios nos deja sólos para que veamos lo vulnerables que 
somos sin Él. Tal vez los discípulos no estaban concientes de su 
necesidad de Jesús. Tenían una barca. Varios de ellos eran 
marineros de experiencia. Tal vez estaban dependiendo 
demasiado de su experiencia, y no de la presencia del Señor. 

DIOS NO HA PROMETIDO QUE LA VIDA CRISTIANA SERÍA FÁCIL.  

Juan 16:33: “Estas cosas os he hablado para que en mí tengáis 
paz. En el mundo tendréis aflicción; pero confiad, yo he vencido 
al mundo.” 
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Pero Dios quiere que recordemos que necesitamos confiar en 
Él, no importan las circunstancias. Y aún cuando Cristo permite 
que luchemos, y estamos en gran necesidad, intercede por 
nosotros.  

Y nunca llega tarde. Aparece cuando más lo necesitamos. Y 
¡TODOS LO NECESITAMOS!  

Dios quiere que sepamos que son los problemas - las olas - que 
forman el camino en que viene a nosotros. “Jesús vino a ellos 
andando sobre el mar.” 

Estos pescadores profesonales no podían llegar a la seguridad 
de tierra. Por autosuficiente que sea un cristiano, llegará el 
momento en que simplemente no puede solo. Tarde o 
temprano, el crisitiano más capaz, más experimentado - 
necesitará de Dios. 

¿VEMOS CON OJOS DE TEMOR O CON OJOS DE FE? 

Vs 26: “Y los discípulos, viéndole andar sobre el mar, se 
turbaron, diciendo: ¡Un fantasma! Y dieron voces de miedo.” 

Los ojos de fe ven al Señor como en verdad es, pero el temor 
distorciona nuestra vista. ¡Lo vieron como fantasma! La fe ve la 
respuesta, no importan las circunstancias contrarias.  

Vs 26: “Pero en seguida Jesús les habló, diciendo: ¡Tened 
ánimo; yo soy, no temáis!” 

¡Los discípulos estaban temiendo y estaban tratando de evitar 
al que tenía respuestas y consuelo para ellos! Vuelvo a decir lo 
que he dicho docenas de veces. Los problemas no deben 
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ALEJARNOS de Dios. Deben ACERCARNOS a Dios. Cuándo más 
debes asistir a la iglesia, buscar la compañía de otros cristianos, 
orar, leer la Biblia, ganar almas, ser fiel a tu responsabilidad, es 
cuando vienen los PROBLEMAS. 

PEDRO SE SALE DE LA BARCA  

Vs 28-29: “Entonces le respondió Pedro, y dijo: Señor, si eres tú, 
manda que yo vaya a ti sobre las aguas. 29 Y él dijo: Ven. Y 
descendiendo Pedro de la barca, andaba sobre las aguas para ir 
a Jesús.” 

Pedro no fue un cristiano ordinario, que se conformó con 
permanecer sentado en la barca (banca). ¡Quería estar en 
medio de la acción! Tomó un paso de fe. Pero recuerda, lo que 
comienza con fe, debe terminarse con fe. Nota que no se salió 
hasta recibir una respuesta de Dios. El Señor simplemente le 
dijo “Ven”  

EL TEMOR Y LA DUDA PRODUCEN LA DERROTA 

Vs 30: “Pero al ver el fuerte viento, tuvo miedo; y comenzando 
a hundirse, dio voces, diciendo: ¡Señor, sálvame!” 

El problema de Pedro fue el que nos afecta a nosotros: enfocó 
su atención en el problema, y NO en el que podía resolver el 
problema. Sus ojos estaban en las circunstancias que lo 
rodeaban, y no en Jesús.  

Cuando descubres que estás haciendo esto, ¡es tiempo para 
ajustar tu enfoque! Así como ajustas el enfoque en una cámara, 
es durante la tempestad y el problema que las cosas se aclaran. 
Por eso Dios permite que de vez en cuando Dios permite que 
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COMENCEMOS a hundirnos. 

Jesús estaba caminando sobre el mar, y Pedro se estaba 
hundiendo. ¿Cuál fue la diferencia? ¡Sus vidas de oración!  

Critica a Pedro si quieres, pero Pedro hizo cuando menos dos 
cosas que lo distinguen de los otros discípulos: Se salió de la 
barca (banca), y clamó al Señor a tiempo. Cuando estaba 
COMENANDO a hundirse.  

Pedro clamó NO a los discípulos que habían permanecido en la 
barca (banca). Clamó al que en verdad podía ayudarle. 

JESÚS SIEMPRE OYE NUESTROS CLAMORES POR AYUDA 

Vs 31: “Al momento Jesús, extendiendo la mano, asió de él, y le 
dijo: ¡Hombre de poca fe! ¿Por qué dudaste?” 

NADIE jamás se ha undido que clamó al Señor.  

Romanos 10:13: “Todo aquel que invocare el nombre del Señor 
será salvo.”  

La salvación es inmediata, y requiere muy poca fe. No es la 
MUCHA fe la que salva. Es el OBJETO de nuestra fe. Pedro fue 
salvo porque puso su fe en Cristo. Nosotros también. 

Vs 32: “Y cuando ellos subieron en la barca, se calmó el viento.” 

Buena notica. Una vez que lleguemos a la rivera, TODAS las 
tempestades cesarán. Cargas, quebrantos de corazón, todo loq 
que produce el temor - CESARÁ.  
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NO HAY LUGAR DONDE EL SEÑOR NO PUEDE LLEGAR A TI 

Vs 33: “Entonces los que estaban en la barca vinieron y le 
adoraron, diciendo: Verdaderamente eres Hijo de Dios.” 

A veces es sólo a través de la tempestad que el poder y la 
grandeza de Dios se desubre. ¡Qué lástima que tenemos que 
esperar hasta que las cosas se pongan desesperantes para 
reconocer que Dios es Dios.  
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La Obra, Las Obras y el 
Obrero  

Mateo 25:31-40 

Hace unos meses di una enseñanza en capilla a los estudiantes 
llamada “Dios llama a la obra; Dios guía al lugar.” El sentido fue 
que la obra es más importante el lugar.  

Es más importante saber qué hacer que saber dónde hacerlo. Es 
más importante hacer la cosa correcta que estar en el lugar 
correcto. Es mejor hacer la obra correcta en el lugar equivocado 
que hacer la obra equivocada en el lugar correcto. Puedo 
comprobar con la Biblia lo que debo hacer. NO puedo 
comprobar con la Biblia dónde debo hacerlo. 

No voy a “reciclar” ese mensaje en este. Solo lo menciono como 
ilustración y referencia. 

Quiero hablarle en esta mañana acerca de lo siguiente: La Obra, 
las Obras y el Obrero. 

Los bautistas nos hemos dejado traumar acerca de algunas 
cosas porque otros las han exagerado o pervertido. Por 
ejemplo, los carismáticos han exagerado y hasta cierto punto 
pervertido el asunto de la experiencia del creyente con el 
Espíritu Santo. Y muchos bautistas han perdido la bendición de 
la llenura y el poder del Espíritu Santo sobre sus vidas porque 
temen que alguien los juzgue por carismáticos. 

Los liberales y los neoevangélicos han puesto tanto énfasis 
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desmedido en el asunto de la adoración que algunos bautistas 
han abandonado el sentido de adoración en sus iglesias por 
temor de que alguien los considere liberales o neoevangélicos. 

Y el asunto de las buenas obras ha sido usado por muchos 
grupos como el medio de salvación que algunos bautistas se 
trauman y evitan por completo el asunto de las buenas obras. 

Pero todas estas cosas están en la Biblia, y Dios espera que las 
acomodemos de manera correcta en nuestras vidas personales 
y en nuestras iglesias. Por unos momentos, quiero que 
consideremos el asunto de las buenas obras.  

Debe quedar bien aclarado que las buenas obras no producen la 
salvación - la vida eterna. Hay una abundancia de versículos en 
la Biblia que enseñan que la salvación no es por las obras que 
nosotros hacemos. Debe quedar bien claro que la salvación de 
mi alma es una obra pura y totalmente de Dios. Tito 3:5: “nos 
salvó, no por obras de justicia que nosotros hubiéramos hecho, 
sino por su misericordia, por el lavamiento de la regeneración y 
por la renovación en el Espíritu Santo.” 

Y los versículos que más usamos los bautistas para comprobar 
que la salvación no es por obras: Efesios 2:8 y 9: “Porque por 
gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, pues 
es don de Dios; 9 no por obras, para que nadie se gloríe.” 

Pero lo que quiero que vea está en el vs 10: “Porque somos 
hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las 
cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en 
ellas.” Pero me estoy adelantando. Primero, quiero que vea la 
“obra”. 
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Hechos 13:1-2 dice: “Ministrando éstos al Señor, y ayunando, 
dijo el Espíritu Santo: Apartadme a Bernabé y a Saulo para la 
obra a que los he llamado.” 

Dios llamó a Bernabé y a Saulo a una obra específica. Yo creo 
que cada ser humano que jamás ha existido fue creado para 
una obra específica. Yo creo que Dios necesita que se haga una 
cierta cosa, y crea a un individuo para esa “obra”. También creo 
que la mayoría de nosotros no hacemos la obra para que fuimos 
creados.  

Dios tiene una obra para ti. La obra que Dios tuvo para mí fue 
pastorear por 26 años, hasta ahora, la Iglesia Bautista Monte 
Hebrón. Yo creo que Dios hizo al Hno. Cupertino García para ser 
el director del ministerio de rutas de la Iglesia Bautista Monte 
Hebrón. Yo creo que Dios creó, formó y moldeó al Hno. 
Guillermo Martin para la obra de decano del Instituto Bautista 
Bíblico Monte Hebrón. Yo creó que Dios hizo al Hno. Marco 
Turriza para ser evangelismo a los niños, y a su esposa, Mari, 
para ser su esposa y ayuda. Yo creo que Dios hizo a la Hna. 
América Galicia para supervisar a las señoritas del Instituto 
Bautista Bíblico Monte Hebrón. ¿No crees tú que Dios hizo a la 
Hna. Brenda para desarrollar un programa que produce la 
música más dulce de este lado del cielo? - No es cierto. ¡La hizo 
para amarme a mí! 

La tragedia es que la mayoría de la gente a quien Dios hizo para 
una obra están haciendo la obra equivocada. Están 
desperdiciando la creación de Dios en algo que no es su obra.  

Mi hermano, ¿por qué Dios te hizo? ¿Para levantarte en la 
mañana, comer, ir a trabajar, ganar dinero, llegar a la casa, 
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cenar, ver televisión, dormirte, levantarte, ir a trabajar, ganar 
dinero, llegar a la casa, cenar, ver televisión, dormirte? ¡NO! 
¡NO! ¡MIL VECES NO! 

Dios te hizo para algo grande. Tal vez tienes que hacer todo eso 
(menos ver televisión), pero eso NO ES TODO. El asunto más 
importante en tu vida a parte de tu salvación es DESCUBRIR y 
HACER la obra por que fuiste creado. Normalmente llamamos 
eso “la voluntad de Dios”. Pero la voluntad de Dios es más 
específico que lo que pensamos.  

La tristeza más grande del mundo es que uno nazca, viva y 
muera sin jamás saber por qué existió. Pablo fue creado para 
llevar el evangelio a los gentiles. Pedro fue creado para predicar 
en el día de Pentecostés. Bernabé fue creado para discipular a 
Saulo para que pudiera convertirse en el Apóstol Pablo. Juan fue 
creado para escribir el libro de Apocalipsis. José fue creado para 
“mantener en vida a mucho pueblo”. Noé fue creado para hacer 
el arca en que salvara a su familia.  

Dios hizo un gallo para cantar a Pedro. 

Dios hizo una ballena para tragar a Jonás. 

Dios hizo una asna para predicarle a Balaam. 

Dios hizo un pollino para cargar al Hijo de Dios para que la gente 
le diera Hosanas. 

¡Qué triste que los animales encuentran y realizan la obra para 
que fueron creados, y nosotros no! 

Entonces, primero, Dios tiene una OBRA que El quiere que yo 



La Obra, Las Obras y el Obrero 

- 171 - 

haga. Pero eso no es todo. 

Dentro de esa obra, Dios tiene OBRAS que quiere que haga. De 
eso se trata Efesios 2:10: “Porque somos hechura suya, creados 
en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios preparó de 
antemano para que anduviésemos en ellas.” 

Dios ha preparado buenas obras en que El quiere que “ande”. O 
que El quiere que yo haga. Dentro de la gran OBRA - esa 
estructura general de mi vida - la voluntad de Dios - Dios tiene 
“OBRAS” que él quiere que yo haga.  

Ahora, regresemos a nuestro pasaje original en Mateo 25. Cristo 
dice que cuando Él esté en su reino, les dirá a las ovejas, a los 
que están a su derecha: (LEER OTRA VEZ MATEO 25:31-40.  

¿Qué está diciendo Cristo? Que cuando yo hago buenas obras, 
las estoy haciendo a El. 

Hablamos mucho acerca de “dar a Dios”. Y bien debemos. Pero 
¿tú sabes que yo no PUEDO dar a Dios? Yo nunca le he 
comprado una comida a Dios. Nunca le he comprado un par de 
zapatos, o medicina. Pero Cristo dice que “...en cuanto lo 
hicisteis a uno de estos mis hermanos más pequeños, a mí lo 
hicisteis.” 

Entonces, lo que Cristo está diciendo es que como yo trato a 
una de sus criaturas, así lo estoy tratando a El. 

DENTRO de la gran obra que Dios ha preparado para mí, y para 
que me ha preparado, también ha preparado buenas obras que 
yo haga. ¿Sabe para qué? Para mostrar mi amor para El.  
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Déjeme ilustrar esto: Esta es mi “obra”. Dios ha preparado a 
gente necesitada - oportunidades - en el transcurso de esa obra 
- que yo ayude.  

En primer lugar, si no estoy haciendo la “obra” para que Dios 
me hizo, no puedo hacer las “obras” que El preparó para mí.  

No importa cuán buen predicador sea, o de qué tamaño llegue a 
ser mi iglesia, si no hago las “buenas obras” que Dios preparó 
de antemano para que aduviese en ellas, he fracasado. 

Ahora, ¿cómo sé que debo hacer cierta buena obra? Dos cosas: 
oportunidad y capacidad. Si Dios pone a alguien en mi camino 
que puedo ayudar, y puedo ayudarle, debo ayudarle. Esa es una 
buena obra que Dios ha preparado para mí. 

Eclesiastés 9:10: “Todo lo que te viniere a la mano para hacer, 
hazlo según tus fuerzas; porque en el Seol, adonde vas, no hay 
obra, ni trabajo, ni ciencia, ni sabiduría.” 

I Juan 3:17: “Pero el que tiene bienes de este mundo y ve a su 
hermano tener necesidad, y cierra contra él su corazón, ¿cómo 
mora el amor de Dios en él?” 

Hay miles de cristianos que no han encontrado la gran obra de 
sus vidas. Hay algunos cristianos que están involucrados en su 
“gran obra”, pero no están haciendo las “obras” que fueron 
preparadas para ellos.  

Todo esto es diametralmente opuesto a los sentimientos y la 
filosofía del mundo. Porque para hacer esto tengo que hacer lo 
que mi carne resiste: tengo que negarme a mí mismo. El mundo 
piensa que la felicidad está en gratificar los deseos 
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momentáneos con indulgencias en placeres y gustos. Pero esa 
la manera más segura de destruir cualquier esperanza de 
cualquier medida de verdadera felicidad que esta vida ofrece. 

¿Estás haciendo lo que DIOS tenía en mente para ti, o estás 
haciendo lo que TÚ has decidido que TÚ quieres hacer? 

¿Estás haciendo las buenas obras que Dios preparó para ti? ¿O 
estás usando lo que Dios ha puesto en tus manos para tus 
propios gustos y deseos? 

No me malentienda. Que quede bien claro. NADA de esto 
produce vida eterna. Nada de esto te lleva al Cielo. Esto es lo 
que uno debe hacer DESPUÉS de recibir el regalo de vida eterna 
en AGRADECIMIENTO de lo que ha recibido de Dios. Juan 9:4 
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Claves del Éxito en la obra 
de la Escuela Dominical 

Mateo 18:14, Mateo 19:14, Marcos 10:14, Lucas 18:16 

“Así, no es la voluntad de vuestro Padre que está en los cielos, 
que se pierda uno de estos pequeños.” 

“Dejad a los niños venir a mí, y no se lo impidáis; porque de los 
tales es el reino de los cielos.” 

Estas palabras del Señor Jesucristo describen la motivación 
básica de una Escuela Dominical efectiva. No es nuestro 
propósito solo juntar a un cierto número de niños, dales una 
pequeña enseñanza bíblica, y despacharlos a sus casas. Estamos 
buscando evitar “...que se pierda uno de estos pequeños.” Este 
versículo nos recuerda inconfundiblemente que el corazón de 
Dios está inclinado a los niños. 

Hay una anéctoda frecuentemente repetida acerca de Martín 
Lutero, que en un momento de la Reformación, cuando la cosas 
no iban muy bien, Lutero y Melancthon (amigo y asistente de 
Lutero) entraron en un salón donde encontraron a un grupo de 
niños orando por ellos. Lutero, comentó a su amingo: “Todo 
está bien, porque los niños están orando por nosotros. 
¡Ciertamente Dios oirá sus oraciones!” Lutero conocía el 
corazón de Dios.  

La obra del Espíritu Santo entre los niños es algo grande. 
Sabemos que el Señor escoge a lo débil de este mundo para 
confundir lo poderoso. 
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En una época de gran emergencia nacional de Israel, cuando la 
atención a la causa de la Verdad estaba en un nivel bajísimo, y 
cuando el representante y el vocero de la Palabra de Dios había 
fracasado, Dios tomó a un niño llamado Samuel, se reveló a Sí 
mismo a él, le inundó de luz espiritual, y le escogió como su 
instrumento para una temporada de liberación y bendición 
gloriosas. Esto es algo grande que debería de afirmar en el 
corazón de todo el que trabaja con los niños y los jóvenes la 
gran importancia de hacer nuestro trabajo bien. 

Al contemplar nuestra obra con los niños y los jóvenes, 
debemos recordar que estamos pisando tierra santa, y que 
debemos considerarla cuidadosa y detenidamente. 

Lo que no podemos permitir es que dudemos de la validez de 
esta obra. De vez en cuando necesitamos examinar nuestra 
motivación de todo lo que hacemos, y esto incluye la obra de la 
Escuela Dominical. Nunca en toda la historia ha habido más 
urgencia para evangelizar y enseñar a los niños y los jóvenes en 
las cosas de Dios. Nunca en la historia ha habido tantas cosas 
que tienen la capacidad de capturar y corromper las mentes de 
los niños. Paulatinamente el nivel de edad en la cual los efectos 
corruptos de la sociedad penetran las vidas de los niños 
disminuye. En otras palabras, la influencia corrupta que el año 
pasado estaba disponible a un niño de 10 años, este año está 
disponible a un niño de 9 años.  

Dios da sus mandatos para ser obedecidos. Pero los da de tal 
forma que nos inspiran y nos estimulan y nos animan a 
obedecerlos. Si Dios lo manda, sigue que es su perfecta 
voluntad que se haga, y que lo bendicirá. Por lo tanto, si 
estamos convencidos de que hay un mandato bíblico para el 
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evangelismo de los niños, entonces debemos estar llenos de 
paciencia, entusiasmo y determinación a través de todo el 
árduo trabajo y los atrasos que encontramos. Recordar que 
estamos haciendo la obra de Dios, una obra divina - y no solo 
cumpliendo con un deber humano - debe aumentar nuestro 
fervor y nuestra fidelidad. 

Todo esfuerzo, todo proyecto, que no se atiende 
constantemente, morirá. La obra de la Escuela Dominical debe 
mantenerse a la vanguardia de lo que hacemos como Iglesia 
local. La Escuela Domincal - desde la sala de cunas hasta la clase 
de Años Dorados - es el corazón de una iglesia que tiene como 
su misión predicar y enseñar la Palabra de Dios, y alcanzar a las 
almas con el evangelio.  

Toda área de la iglesia es importante: el ministerio de rutas, la 
música, el Instituto Bíblico, todos los programas de ganar almas. 
Pero es en la Escuela Dominical donde sistematica y 
consistenemente estamos sembrando la semilla de la Palabra 
de Dios en las mentes y los corazones de la gente.  

Tristemente, una de las áreas de mayor negligencia en muchas 
iglesias es la Escuela Dominical. La tendencia de “suponer” que 
las cosas se están haciendo bien es la muerte de cualquier 
esfuerzo en la obra de Dios. Tenemos que mantener una vigilia 
constante sobre este ministerio tan vital. Significa la diferencia 
entre el avance y el estancamiento de la obra de Dios.  

Permítame mencionar algunas cosas que necesitamos cuidar 
para mantener una Escuela Dominical viva y efectiva: 

1. El personal tiene que entender la grandeza y la importancia 
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de lo que está haciendo. La obra del maestro de Escuela 
Dominical es más que pararse por unos minutos el domingo en 
la mañana y repasar una lección que el pastor le encargó que 
enseñara. Contemple por un momento el nombre del que 
trabaja en la Escuela Dominical: Maestro. En Efesios 4, se usa 
una expresión compuesta: “pastores y maestros”. Este término 
se refiere a la misma persona. La implicación es que el que 
enseña pastorea, y el que pastorea enseña. Lo más probable es 
que esta expresión se refiera al hombre que ejecuta el oficio del 
pastor principal de una iglesia dada. Pero es una expresión 
descriptiva de la obra del pastorado. La sugerencia es que es 
imposible enseñar debidamente sin pastorear, y es imposible 
pastorear debidamente sin enseñar. Esto se transfiere a la obra 
del Maestro de Escuela Dominical. El maestro de Escuela 
Dominical debe pastorear a los que está enseñando. Debe ser el 
que cuida, protege, aconseja, anima, dirige e instruye a sus 
discípulos. 

Cada “obrero” o “ayudante” de Escuela Dominical debe ser 
considerado y debe considerarse como “pastor y maestro”. Este 
no es un título. Es un ministerio. Es más que una posición. Es 
una obra. El hecho de que uno no se pare delante de una clase 
el domingo en la mañana no significa que no está enseñando. 
TODOS enseñamos. Y enseñamos más por lo que HACEMOS que 
por lo que DECIMOS. 

2. Los que trabajan en la Escuela Dominical deben tener una 
visión de lo que están haciendo. ¿Cuál es esa visión? Es alcanzar 
a una comunidad entera, a como Dios permita, de niños y 
jóvenes, y ser responsable por el entrenamiento espiritual y 
moral de una generación entera. Menos que esto no es 
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aceptable.  

Muchos pastores se equivocan pensando que el propósito de la 
Escuela Dominical es hacer que su iglesia crezca. Esto es 
parecido al error de pensar que el propósito de ganar almas es 
hacer que la iglesia crezca. Debemos preocuparnos por el 
crecimiento numérico de la iglesia. Es UNA de la maneras que 
tenemos de medir la efectividad de la iglesia. Pero el 
crecimiento numérico es un asunto secundario al verdadero 
propósito, tanto de la Iglesia como de la Escuela Dominical.  

El propósito principal de la Escuela Dominical no es dar 
instrucción espiritual moral a los hijos de los miembros de la 
iglesia. Claro, esos niños están incluidos en los que debemos 
enseñar. Pero ¿cómo podemos influenciar una comunidad 
entera si solo vamos a instruir a los que deben y podrían recibir 
esa enseñanza en sus casas? Nuestra meta es alcanzar a los 
niños y jóvenes que no TIENEN hogares cristianos en que 
pueden ser criados “...en la disciplina y amonestación del 
Señor.” 

Es inquietante contemplar la influencia del humanismo secular 
en las vidas de los niños y los jóvenes de nuestros días. Los 
conceptos de fe, decencia e integridad han sido desplazados por 
teorías ridículas, corrupción moral y conveniencia personal. “Si 
se siente bien, hazlo” es el lema que aprenden los jóvenes de 
nuestros días. El obrero de Escuela Dominical debe hacer más 
que lamentar la condición deplorable que viven los niños y 
jóvenes de nuestros días. Debemos tomar cartas en el asunto. 
Tal vez luce presumido decirlo, pero ¿quién más tiene el 
mensaje que puede transformar vidas y evitar la destrucción 
moral y espiritual de esta generación? El gobierno civil no lo 
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tiene. Parece que cada vez que intentan resolver el problema, 
solo lo complican. Solo hay respuestas en la Palabra de Dios.  

Tenemos el mensaje más poderoso que el mundo jamás ha 
conocido. Y uno de los vehículos más poderosos para comunicar 
ese mensaje es la Escuela Dominical.  

3. Tenemos que dejar de “pensar en pequeño”, y aceptar el 
desafío de un trabajo monumental. Tenemos que reconocer la 
gran inversión en términos de tiempo, esfuerzo y finanzas 
necesarios para alcanzar nuestra meta de transformar a una 
generación entera. Tenemos que reconocer que más que nadie, 
Dios está interesado en alcanzar a los niños y los adultos con el 
mensaje del Evangelio, y que El suplirá lo que nos falta para 
hacerlo de forma efectiva y eficiente. 

He dicho varias veces que “Sería buena idea involucrar a Dios en 
la obra de Dios”. Tenemos un Dios grande. Nos ha prometido 
darnos todo el poder que necesitamos para hacer lo que nos ha 
mandado hacer. Cuando limitamos nuestra visión a lo que 
NOSOTROS podemos hacer, en verdad estamos limitando a 
Dios. 

Un problema que tenemos es que pensamos que tenemos que 
tener cierto nivel de instalaciones o material o capacidad para 
tener una Escuela Dominical efectiva. ¿Se ha puesto a pensar 
que la iglesia primitiva se reunió en las casas de los hermanos? 
No hay mención alguna en el Nuevo Testamento de un edificio 
que pertenecía a una iglesia. NO creo que Dios está en CONTRA 
de que tengamos un edificio e instalaciones adecuadas dónde 
reunirnos para enseñar y predicar su Palabra. Lo que SI 
desagrada a Dios es que USEMOS la FALTA de edificios e 
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instalaciones como EXCUSA para NO hacer lo que podemos 
hacer. 

Uno de los peligros de tener las instalaciones que quisiéramos 
tener es depender de esas instalaciones, de equipo, de 
materiales didácticos, etc., para que la obra se haga, y NO 
DEPENDER DEL PODER DEL ESPÍRITU SANTO. 

El poder de Dios, la sinceridad, caminar con Dios, de parte del 
personal de Escuela Dominical, logrará muchísimo más que los 
edificios más amplios y más modernos. Si usamos las 
instalaciones y el equipo que tenemos a lo máximo de su 
capacidad, Dios nos dará todo lo que necesitamos. 

4. Mientras nuestra meta es alcanzar a una comunidad entera, y 
transformar una generación, no debemos perder de vista el 
valor del individuo. Es impresionante cuánto tiempo Cristo pasó 
a solas con los individuos. Nicodemo, Zaqueo, la mujer 
samaritana, Marta, María, Lázaro. Concentró sus esfuerzos en 
un pequeño grupo de doce hombres. El evangelio es un 
mensaje personal. Las necesidades de los individuos son 
necesidades personales. Cuando un maestro está enseñando su 
clase, debe recordar que está enseñando a individuos. Entre 
más personas están trabajando en un departamento o clase, 
más personal puede ser el trato y la atención.  

Las multitudes seguían a Cristo, pero él seguiá a los individuos. 
Llamó a sus discípulos uno por uno. Queremos alcanzar a 
muchos, debemos querer crecimiento numérico. Pero el 
crecimiento no debe robarnos de nuestra capacidad de tratar 
con un solo individuo. 
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Resumen: No perdamos de vista la grandeza de nuestra obra. 
Nuestra visión debe ser a la vez amplia y concentrada. Pensar 
en grande no debe eliminar nuestra capacidad y nuestro deseo 
de trabajar con los individuos. El Señor Jesucristo es nuestro 
ejemplo en todo esto. “Porque de tal manera amó Dios al 
mundo” no anuló “...no es la voluntad de vuestro Padre que está 
en los cielos, que se pierda uno de estos pequeños.” Podemos y 
debemos alcanzar a las multitudes al mismo tiempo que 
estamos cuidando a los individuos. Una iglesia grande no debe 
eliminar la atención personal. Debe intensificarla. Entre más 
somos, más personas pueden recibir la atención y el cuidado 
que necesitan.  
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Vosotros Sois La Sal De La 
Tierra 

Mateo 5:13-16 

Una de las claves de la enseñanza y la predicación del Señor 
Jesucristo fue su sencillez. También fue la manera en que 
tomaba algo sencillo para enseñar una gran verdad. Este es el 
caso de este pasaje, y de esta pequeña frase: “Vosotros sois la 
sal de la tierra.” 

Sólo en Mateo encontramos esta expresión: “Vosotros sois la 
sal de la tierra...” 

La Biblia menciona la sal en varios lugares y en varios contextos. 
Por ejemplo,  

La esposa de Lot se volvió columna de sal, Génesis 19:26,  

En Génesis 14:3, se menciona el Mar Salado. 

Números 18:19 y 36 versículos más mencionan el pacto de sal. 

II Samuel 8:13 habla del “Valle de la Sal” 

Levítico 2:13 menciona “la ofrenda de la sal” 

En Josué 15:62, encontramos La Ciudad de la Sal 

Jueces 9:45 cuenta cómo Abimelec sembró de sal a una ciudad. 

Job 6:6 habla de comer la clara del huevo con sal 



Sermones del Dr. Tommy Ashcraft – Mateo 

- 184 - 

Colosenses 4:6 dice que nuestra palabra debe ser sazonada con 
sal. 

Santiago 3:12 compara agua salada con agua dulce. 

Cristo dice en Mateo 5 NO que DEBEMOS ser, ni que 
PODRÍAMOS ser, ni que sería buena IDEA ser. Dice “Vosotros 
SOIS la sal de la tierra.”  

La sal no es muy atractiva. Jamás una ama de casa le ha dicho a 
su vecina: “Venga a mi casa para que veas mi nueva caja de 
sal!” 

No es admirable: Nadie dice “Qué bonita esta sal”.  

La sal sola no sirve. ¿Qué vas a cenar? “Un platote de sal”.  

Hay diferentes clase de sal: de mesa, de piedra, yodatada,  

Siendo que somos la sal de la tierra, tal vez debemos saber qué 
es lo que la sal hace, y hacerlo nosotros mismos. 

I. LA SAL SANA. Los médicos usan soluciones sallinas para lavar 
heridas y purgar el sistema.  

El pecado es el cáncer del alma. Nosotros tenemos el remedio 
para el pecado: El Evangelio; la Palabra de Dios. 

La vida de un cristiano debe tener un efecto sanador en los que 
su vida toca. NO debemos herir - debemos sanar. NO debemos 
dañar - debemos reparar. NO debemos lastimar - debemos 
consolar. NO debemos injuriar - debemos exhortar. 
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Mi hermano ¿cómo afectas a otros? ¿Qué influencia tienes en 
las vidas de otros?  

II. LA SAL DA SABOR.  

¿A qué debe saber un cristiano? A honestidad, moralidad, amor, 
bondad, ánimo, gentileza. 

Mi vida debe hacer más agradable las vidas de otros. ¿Quién 
comería un huevo, o un taco, o un bistec sin ponerle sal? La sal 
sazona todo lo que toca.  

La sal no HACE el alimento, hace el alimento más agradable. Mi 
vida debe hacerte a ti la vida más agradable, más fácil, más 
gozosa.  

III LA SAL PURIFICA. Los océanos salados de la tierra son el 
sistema de purificación. El agua cae a tierra, la usamos, la 
contaminamos, va a dar al mar, el contenido del mar la purifica, 
se evapora, y llueve otra vez como agua pura. 

Ese es el efecto que un cristiano debe tener. Debe “purificar” el 
ambiente. Su presencia debe cambiar el ambiente. Debe afectar 
el tema de la convesación. Si un cristiano vive como debe, la 
gente hablará de forma diferente alrededor de él.  

IV. LA SAL PRESERVA La sal se usa para preservar la carne, los 
tomates, frijoles, hasta la madera.  

El crisitano ganador de almas preserva las almas de la gente a 
quien testifica. Yo estoy convencido de que Dios ha detenido su 
ira de este mundo sólo por amor a los cristianos que estamos 
aquí.  
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Lot, el sobrino de Abraham, tuvo una oportunidad de toda la 
vida en Sodoma. Su presencia debe haber preservado las vidas 
de lso habitantes de Sodoma. Pero no lo hizo. Lot no pudo 
ganar ni siquiera a nueve personas más. Con diez almas justas 
(salvas) Dios habría salvado la ciudad.  

Me pregunto cuál sería la cuota de Dios para Monterrey. 
¿Cuántos justos o salvos se necesitaría para detenr la mano de 
juicio de Dios sobre nuestra ciudad?  

¿Sabe Ud. que si mil personas testificaran a 10 personas por 
semana en la ciudad de Monterrey, en 10 años cada hombre, 
mujer y niño de esta ciudad podría escuchar el evangelio. No 
estoy diciendo que todos serían salvos. Pero cuando menos 
tendrían la oportunidad de ser salvos. 
(10x1,000=10,000x52=52,000 x 10 = 5,200,000.  

V. LA SAL PROVOCA SED. Si un cristiano vive como debe, hace 
que los demás quieran tener lo que él tiene.  

¿Tus vecinos quisiera tener lo que tú tienes? ¿Tus famliares 
quisieran vivir com tú vives? ¿Tus compañeros de trabajo o e 
escuela quisieran tener el espíritu que tú tienes? 

¿Qué es lo que el mundo ve en nosotros?  

Mahatma Ghandi - el famoso líder hindú - dijo: “Yo habría 
llegado a ser cristiano si alguna vez hubiera conocido a uno.”  
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Lo que No se Debe Ver en la 
Vida de un Cristiano  

Mateo 6:1-13 

En Efesios 5:1-12 hay una lista de las "Obras de la carne”. Nadie 
defendería la práctica de estas cosas en la vida de un cristiano. 
Nadie pretendería que estas cosas son aceptables. Pablo dijo: 
“ni aun se NOMBRE entre vosotros”.  

Una de las tácticas del mundo (y del cristianismo liberal) es 
intentar hacer el pecado lucir aceptable. El hecho de que algo 
sea “de moda” no significa que está bien.  

Si tú no sabes que debes evitar el pecado, yo no voy a poder 
convencerte. Ya lo sabes. Pero Cristo nombra en Mateo 6 5 
cosas que no deben ser vistas en la vida de un cristiano. Y al 
mismo tiempo insiste que todo cristiano las haga.  

1. Ayudar a otros no debe ser visto 

“Limosna” significa cosas buenas que haces por otros. Si lo 
haces abiertamente, pierdes tu recompensa. NO está diciendo 
que no hagas cosas buenas por otros. Está diciendo que no lo 
hagas como lo hacen los hipócritas - sonando la trompeta en las 
sinagogas y las calles. 

Buscar la atención y la aprobación elimina la atención y la 
aprobación de Dios. El que hace el bien para ser visto recibe una 
sola recompensa: cualquier satisfacción que recibe al hacerlo - 
no recibirá recompensa celestial. Dios quiere que ayudemos a 
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los pobres, pero por el motivo correcto. 

Proverbios 17:5: “El que escarnece al pobre afrenta a su 
Hacedor; Y el que se alegra de la calamidad no quedará sin 
castigo.” 

“Las riqueza que das es la única que retendrás.” 

Note que dice que tendrán 'su recompensa', NO la de Dios. Es 
una recompensa temporal. No es de valor celestial. La clave 
aquí es el motivo. Por qué hacemos lo que hacemos.  

Las “limonsas” tienen que hacerse en privado para agradar a 
Dios. Debemos dar limosnas NO porque nos hará más respetado 
o aceptado, sino para ayudar a otros. Nunca debemos permitir 
que lo que hacemos por otro le haga lucir mal. Debemos hacer 
lo que hacemos con ningún otro motivo mas que ayudar y 
bendecir. 

Proverbios 22:9: “El ojo misericordioso será bendito, Porque dio 
de su pan al indigente.” 

Proverbios 28:27: “El que da al pobre no tendrá pobreza; Mas el 
que aparta sus ojos tendrá muchas maldiciones.”  

Es interesante. Dios recompensa abiertamente. Por sus 
bendiciones. Tal vez nadie más sabe por qué Dios te está 
bendiciendo, sólo que lo está haciendo. 

2. La oración debe ser vista. 

De nuevo, esto no significa que Dios no quiere que oremos. Dios 
SÍ quiere que oremos, pero no para ser visto de los hombres.  
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Se suponía que Cristo quería que los discípulos oraran. Vs: 5: “Y 
cuando oras...” vs 6, vs 7, vs 9. 

Pero la oración privada debe hacerse en privado. Mire lo que 
Cristo dijo acerca de la oración: 

no seas como los hipócritas 

entra en tu aposento,  

y cerrada la puerta,  

ora a tu Padre que está en secreto;  

no uséis vanas repeticiones 

El cristiano debe orar NO para impresionar a los hombres, sino 
para contactar a Dios.  

La oración en secreto produce poder y bendiciones públicos. 

Oramos en público. Oramos por la ofrenda. Oramos para 
comenzar el culto. Oramos para despedirnos. Esa no es 
oportunidad para desplegar el vocabulario religioso. El que 
dirige en oración debe unir nuestros corazones para 
concentrarnos en el mismo pensamiento. Es ponernos de 
acuerdo. 

La oración privada debe hacerse desde el hombre interior 
directamente a Dios, no para ser visto por los hombres. 

Rom 8:26: “Y de igual manera el Espíritu nos ayuda en nuestra 
debilidad; pues qué hemos de pedir como conviene, no lo 
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sabemos, pero el Espíritu mismo intercede por nosotros con 
gemidos indecibles. 27 Mas el que escudriña los corazones sabe 
cuál es la intención del Espíritu, porque conforme a la voluntad 
de Dios intercede por los santos.” 

Ningún cristiano sobrevivirá si no ora en privado. El que sólo ora 
en público es cristiano anémico.  

La verdadera oración tiene que incluir confesión de pecado. No 
es muy conveniente confesar los pecados en un grupo. 
Normalmente el que confiesa pecados en una oración pública 
confiesa los de otros. Eso se llama “chisme”.  

La oración secreta, en confianza, desinteresada, genuina, 
sincera delante de Dios, es recompensada por Dios delante de 
los hombres. 

La postura de la oración no es lo más importante. En la Biblia, la 
oración se hace de pie, de rodillas, y postrado. Pero lo más 
importante en la oración es la actitud.  

La oración positiva produce una respuesta positiva. La oración 
“modelo”, es una oración positiva. 

Juan 15:7: “Si permanecéis en mí, y mis palabras permanecen 
en vosotros, pedid todo lo que queréis, y os será hecho.”  

Marcos 11:24: “Por tanto, os digo que todo lo que pidiereis 
orando, creed que lo recibiréis, y os vendrá.”  

Mateo 21:22: “Y todo lo que pidiereis en oración, creyendo, lo 
recibiréis.” 
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3. El AYUNO no debe ser visto., Vs 16-18 

De nuevo, podemos suponer que Cristo esperaba que sus 
discípulos ayunaran. El ayuno fue muy común entre los judíos. 
Muchos ayunaban dos días a la semana, normalmente el día 2o 
y el 5o día de la semana. Los fariseos se presentaban pública y 
abiertamente en día del ayuno en una ceremonia para ser vistos 
de los hombres. Jesús condena esta forma de “ayuno”, vs 18: 
“...no mostrar a los hombres que ayunas...” El ayuno debe ser 
privado. Lea Isaías 58:6-9 

4. Nuestro dar no debe ser visto, Vs 19-24 

Aunque el diezmo no es el tema de esta porción de escritura, sí 
se aplica al diezmo. El tema es de dar en privado es obvio.  

Los ‘tesoros que hacemos en el cielo” no puede ser visto de los 
hombres. “Donde está vuestro tesoro, allí estará también tu 
corazón” no puede ser visto de los hombres.  

Dar una cantidad grande de dinero a la iglesia para que el 
nombre aparezca en una placa o sólo para poder decir en 
público “Yo daré tanto dinero’, no es el motivo que Cristo tenían 
en mente. Por eso en las tarjetas de promesa de fe Ud. 
nisiquiera pone su nombre. Es una promesa que Ud. hace a 
Dios.  

Jesús dijo que los que quieren ser vistos, YA TIENEN SU 
RECOMPENSA.. 

5. Nuestro afán no debe ser visto, vs 30 

Mateo 6:30-31: “Y si la hierba del campo que hoy es, y mañana 
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se echa en el horno, Dios la viste así, ¿no hará mucho más a 
vosotros, hombres de poca fe? 31 No os afanéis, pues, diciendo: 
¿Qué comeremos, o qué beberemos, o qué vestiremos?”  

“No os afanéis” Literalmente significa “ni lo pienses”. Comer, 
beber, vestir. La vida es MÁS que esas cosas.  

Alguien pregunta: “Pastor, entonces, ¿no debo trabajar para 
ganar dinero para pagar esas cosas para mi familia? ¡NO! Lo que 
Cristo está infiriendo es que debemos estar tan concentrados 
en las cosas que SÍ cuentan - Buenas obras, dar, oración, ayuno, 
ganar almas, leer la Biblia - que NO tengamos tiempo para 
AFANARNOS de estas otras cosas. 

Lo que NUNCA debemos hacer es afanarnos por las cosas que 
son la responsabilidad del Padre.  

Hay muchas otras cosas que nunca deben verse en la vida de un 
cristiano: La infidelidad, las obras de la carne, salir lo malo y lo 
bueno de la misma boca. La lista es demasiado larga para cubrir. 

PERO, hay cosas que SÍ deben ser vistas en un cristiano: 

1. Nuestro caminar con Dios debe ser visto. 

No debe haber oportunidad para que el mundo diga de ti: “Y yo 
pensaba que era cristiano...” 

“Así alumbre vuestra luz delante de los hombres, para que vean 
vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro PADRE que está 
en los cielos.” Si nos preocupáramos tanto por caminar con Dios 
como conseguir cosas de Dios, nuestro caminar con Dios sería 
obvio a todos. La diferencia entre una luz que alumbra y un 
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fariseo presumido que quiere visto de los hombres es que DIOS 
es glorificado, y no el fariseo. 

Enoc caminó con Dios, Moisés caminó con Dios, Pablo caminó 
con Dios. Hechos 4:13: “Entonces viendo el denuedo de Pedro y 
de Juan, y sabiendo que eran hombres sin letras y del vulgo, se 
maravillaban; y les reconocían que HABÍAN ESTADO CON 
JESÚS.” 

2. Nuestro cambio de vida de ser visto. 

II Corintios 5:17: “De modo si alguno está en Cristo, nueva 
criatura es; las cosas viejas pasaron, he aquí todas son hechas 
nuevas.”  

Tú eres salvo, pero ¿te portas como salvo? ¿Hablas como salvo? 
¿Tratas a otros como salvo? ¿Tienes actitud de salvo? 

3. Nuestro amor por las almas debe ser visto. 

Una iglesia ganadora de almas debe ser conocida por su amor, 
por su riza y por su amor por las almas. 

Romanos 9:3: “Porque deseara yo mismo ser anatema, 
separado de Cristo, por amor a mis hermanos, los que son mis 
parientes según la carne;”  

4. Nuestra esperanza en su venida debe ser vista. Cuando Juan 
vio la Nueva Jerusalén, se arrodilló y dijo: ...' “Amén, sí, ven, 
Señor Jesús”.  

“O sí quiero verle, ver al Salvador, 
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Quiero ver su rostro, lleno de amor, 

En aquél gran día, yo he de cantar, 

Ya pasó todo afán, todo mi pesar. 

Debo vivir como esperando que venga hoy. La mayoría de los 
cristianos viven como si creyeran que NUNCA va a venir. Asisten 
a la iglesia como a los juegos de deporte - de vez en cuando - 
cuando se le ocurre - cuando se le antoja. Cuando quieren una 
“dosis de religión”.  

Yo he concluído que soy uno de los mejores predicadores en el 
mundo. Con una sola predicación mía algunos de Uds. 
sobreviven semanas.  

¿Solo le debes a Dios un domingo de vez en cuando? Y ¿solo el 
domingo en la mañana? ¿Qué haces los domingos en la noche? 
¿Qué haces los jueves en la noche? Y cuando es tiempo para ir a 
la igleia, no encuentras tu Biblia porque no la has tocado desde 
la última vez que asististe. 

Nadie sabe cuándo, pero la trompeta sonará - seremos 
arrebatados. Una pregunta: ¿Desde dónde quieres partir al 
Cielo? ¿Qué quisieras estar haciendo cuando venga Cristo? 
¿Sentado en la iglesia o delante de la televisión? ¿Ganando 
dinero o ganando almas? 
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Este es Mi Hijo Amado 

Mateo 3:17, 17:5, Marcos 1:11, Lucas 3:22 

“Matt 3:17: Y hubo una voz de los cielos, que decía: Este es mi 
Hijo amado, en quien tengo complacencia.” 

Cuatro veces Dios el Padre dice aceca de Dios el Hijo que en él 
tiene complacencia.  

Una de las cosas que más felicidad y prosperidad podría 
producir más adelante en tu vida es buscar complacer a tus 
padres.  

Ocho veces en la Biblia encontramos el mandamiento: “Honra a 
tu padre y a tu madre. Y en Efesios 6:2 añade estas palabras: 
“...que es el primer mandamiento con promesa; 3 para que te 
vaya bien, y seas de larga vida sobre la tierra.” 

Yo sé que has escuchado esto antes. Yo sé que yo, como tu 
pastor, y tu maestro de Escuela Dominical, te hemos enseñado: 
“Honra a tu padre y a tu madre...” Tal vez hasta tus papás te 
echan en cara: “La Biblia dice que debes honrarme.”  

Pero quiero darte unas sugerencias en esta enseñanza acerca 
de CÓMO puedes honrar a tus padres, y los beneficios de 
hacerlo. 

Primero, quiero prevenirte de algo. Sin duda, alguien de este 
grupo está pensando: “Pues, mis padres no MERECEN ser 
honrados.” Tal vez no son cristianos. O tal vez son cristianos 
infieles, o en tus ojos, son hipócritas. Mi respuesta a eso es que 
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no te toca a ti JUZGAR a tus padres. Te toca HONRARLES.  

La Biblia no dice que honres a tus padres decentes, u honestos, 
o dedicados, o cristianos. ¡Dice HONRÁLOS! 

Cuando yo voy por la calle en mi auto, y un agente de tránsito 
me indique que me detenga, la ley no permite que yo decida si 
le voy a obedecer basado en mi conocimiento personal de esa 
persona. Yo debo detener mi auto y obedecer lo que me dice. 
Yo no tengo derecho de decir: “Pues, yo conozco a esa persona. 
Es maldiciente, no paga sus cuentas a tiempo, anda con otra 
mujer, fuma, toma...” Eso no viene al caso. El es el 
representante de la autoridad. Debo obedecerle NO por lo que 
es, sino por la POSICIÓN que ocupa. 

Tú debes honrar a tus padres, NO porque son buenos padres, 
sino porque son TUS padres. Tus padres proveen tus 
necesidades NO porque eres hijo obediente (porque no 
SIEMPRE eres obediente). Proveen tus necesidades porque eres 
SU hija(o).  

Tal vez ELLOS no merecen ser obedecidos, pero DIOS merece 
ser obedecido. Tal vez ELLOS no merecen ser honrados, pero 
DIOS merece ser honrado. Y cuando no honro a mis padres, 
aunque intente justificarlo señalando sus faltas y sus errores, de 
todos modos, estoy desobedeciendo a Dios. 

Dios sabía qué clase de padres tú ibas a tener antes de escribir 
en su Palabra: “Honra a tu padre y a tu madre...” No es un 
accidente que tengas la clase de padres que tú tienes. Dios te 
los dio porque ellos son exactamente lo que tú necesitas. Hay 
algo que ellos te pueden enseñar. Hay algo que ellos pueden 
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darte que nadie más puede darte.  

Si son malos padres, te enseñarán a depender más de Dios.  

Sin son malos padres, te enseñarán a buscar más a Dios.  

Si son malos padres, te enseñarán a ser buena madre (buen 
padre) cuando TÚ tengas tus propios hijos. 

TODO padre tiene derecho de ser orgulloso de su hijo. Dios dijo 
de Cristo: “Este es mi hijo amado en quien tengo complacencia.” 
Tus padres merecen poder ser orgullosos de ti. Debe haber algo 
en tu vida que agrada a tus padres. Una de las cosas más 
importantes de tu vida en la etapa en que estás ahora es 
complacer a tus padres.  

Tus padres tienen derecho de ser orgullosos  

 de la forma en que te vistes 

 de tu actitud hacia ellos.  

 de la forma en que les hablas a ellos y a sus amigos.  

 de cómo te portas en la escuela.  

 de cómo tratas a los vecinos.  

 de cómo trabajas.  

Tus padres tienen derecho de tener un(a) hijo(a): 

 respetuoso 
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 obediente 

 puntual 

 cumplido 

 atento 

 ayudador 

 limpio 

 aseado 

 sonriente 

 limpio 

Tus padres te van a amar, no importa cómo luces, o cómo te 
portas. Pero ellos tienen derecho de que sus AMIGOS y sus 
FAMILIARES te amen y te aprecien.  

Dios dijo: “Este es mi hijo AMADO en quien tengo 
COMPLACIENCIA”.  

Tus padres tienen derecho de DISFRUTARTE. Túi no tienes 
derecho de convertir las vidas de tus padres en un constante 
juego de adivinación.  

“¿Cómo amanecerá mi hijo(a) ahora?”  

“¿Qué queja me darán los vecinos de él ahora?”  

“¿En qué problemas se meterá en la escuela ahora?”  
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“¿Cómo le hara para pagar los daños que hizo?”  

“¿Dónde estará mi hijo ahora?” 

“¿A qué horas llegará a la casa ahora?” 

Escucha las palabras de Cristo: Juan 8:29: “Porque el que me 
envió, conmigo está; no me ha dejado solo el Padre, porque yo 
hago siempre lo que le agrada.” 

Padres, Dios es FÁCIL de complacer. “¿Qué pide Dios de ti?” 
Deut 10:12: “Ahora, pues, Israel, ¿qué pide Jehová tu Dios de ti, 
sino que temas a Jehová tu Dios, que andes en todos sus 
caminos, y que lo ames, y sirvas a Jehová tu Dios con todo tu 
corazón y con toda tu alma; 13 que guardes los mandamientos 
de Jehová y sus estatutos, que yo te prescribo hoy, para que 
tengas prosperidad?” 

Ahora, déjame hacerte unas sugerencias prácticas acerca de 
cómo agradar y honrar a tus padres. Algunas de estas cosas 
deben ser obvias. Pero es triste cómo decuidamos a veces las 
cosas más sencillas: 

Cómo Complacer a tus Padres 

1. Levántate en la mañana la primera vez que te habla tu 
mamá. Pocas cosas fastidian como tener que rogar a un(a) 
joven a levantarse.  

2. Tiende tu cama. Limpia tu cuarto. Levanta tu ropa sucia. Tu 
presencia en la casa no debe ser una carga para tus padres. Ya 
no eres niña. Debes ya empezar a COMPARTIR el trabajo de la 
casa. 
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3. No salgas de la casa sin avisar o pedir permiso. Tus padres 
deben saber dónde estás todo EL tiempo. Esto no solo es para la 
comodidad de ellos. Es para tu propia seguridad. Es una triste 
realidad, pero vivimos en un mundo muy peligroso - más que 
nunca.  

4. LLEGA cuando dices que vas a LLEGAR. No hagas que tus 
padres SUFRAN, preocupándose por tu seguridad, mientras tú 
estás disfrutando tu tiempo con tus amigas.  

5. VE a donde dices que vas a IR con QUIEN dices que vas a ir, y 
a ninguna otra parte, y con nadie más. Tus padres tienen 
derecho de SABER con quién ANDAS. Si tus amigas no agradan a 
tus padres, no debes andar con ellas.  

6. Convierte a tu mamá en tu MEJOR AMIGA, y a tu papá en tu 
MEJOR AMIGO. NUNCA dejes que otra muchacha tenga más 
INFLUENCIA en tu vida que tu mamá, mucho menos que un 
MUCHACHO tenga más influencia en tu vida que tu papá. El 
amor de tus padres por ti es INCONDICIONAL. Ellos te van a 
amar, no importa lo que hagas. Lo que siente esa muchacha o 
ese muchacho por ti es a base de pura CONVENIENCIA propia. 
En el momento en que deje de convenirle, dejará de “amarte”, 
y eso no es verdadero amor.. 

7. Cuida tu TONO de VOZ. PIENSA antes de CONTESTAR. Entre 
más molesto estés, más debes cuidar la forma en que contestes 
a tus padres. 

8. TRATA bien a tus HERMANOS. NADA lastima el corazón del 
padre como los CONFLICTOS entre sus HIJOS. NADA agrada a un 
padre como ver a sus hijos viviendo en armonía. Salmo 133:1: 
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“Mirad cuán bueno y cuán delicioso es habitar los hermanos 
juntos en armonía.” Y eso no está hablando de hemanos en 
Cristo. Está hablando de hermanos carnales. 

Yo sé que a veces CUESTA vivir en armonía con tus hermanos. 
NADIE puede irritarte como tu hermano o tu hermana. Y tal vez 
TÚ eres la que tienes que ceder, que acomodarte, que dar. Pero 
¿qué dice Cristo acerca de esto? “Más bienaventurado es dar 
que recibir.” 

Heb 7:7: “Y sin discusión alguna, el menor es bendecido por el 
mayor.”  

9. Expresa VERBAL y visiblemente tu AMOR por tus padres. 
Nada ablanda el corazón de un padre como que su hija le diga: 
“Papi, te amo.” Tal vez él no responda como tú piensas que 
debe, pero sí responderá.  

10 ORA por tus padres. En lugar de criticarles, ora por ellos. Un 
día tu vas a entender lo difícil que es ser madre. Hasta que uno 
mismo tenga sus propios hijos, es imposible entender lo 
INADECUADO se siente para educar a los hijos y proveer por 
ellos y protegerlos.  

Muchas de las cosas negativas que tú ves en las vidas de sus 
padres son porque se sienten incapaces de hacer lo que quieren 
hacer para ti. Tenles paciencia. Están batallando. No añadas tú a 
sus cargas. 
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Nació Rey de los Judíos 

Mateo 2:1-6 

La Biblia ES la Palabra de Dios. No CONTIENE la Palabra de Dios. 
ES la Palabra de Dios. Estoy hablando de la Reyna-Valera. La que 
usa tu pastor. La Reina-Valera 1960.  

La Biblia es TODA la Palabra de Dios. TODA la Biblia es la Palabra 
de Dios. Es la Palabra de Dios no solo en lo que dice. Es la 
Palabra de Dios en la FORMA en que lo dice. 

En este pasaje, la Biblia dice que Cristo NACIÓ Rey de los Judíos. 
Nada más que hay un problema. Los reyes no nacen. Uno no 
nace siendo rey. Cuando el hijo de un rey nace, no es rey. Es 
príncipe. Nace con la posibilidad de un día LLEGAR a ser rey. 
Pero cuando nace, es solo un príncipe - uno que ASPIRA ser rey.  

Pero la Biblia dice que Cristo NACIÓ rey. Este versículo habla de 
la ETERNIDAD del Hijo de Dios. Necesitamos tener muchísimo 
cuidado con la doctrina de la Deidad de Cristo. En esta 
temporada, necesitamos recordar que Cristo no comenzó su 
existencia en Belén de Judá, ni en el vientre de su madre, María.  

La criatura que nació en Belén de Judá es el que siempre ha 
sido, que es y que siempre será. Es el eterno Dios. 

Juan 1:1 En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios, y 
el Verbo era Dios. 2 Este era en el principio con Dios. 3 Todas las 
cosas por él fueron hechas, y sin él nada de lo que ha sido 
hecho, fue hecho. 4 En él estaba la vida, y la vida era la luz de 
los hombres. 5 La luz en las tinieblas resplandece, y las tinieblas 
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no prevalecieron contra ella.  

Cristo no es hombre que llegó a ser Dios. Es Dios que llegó a ser 
hombre.  

Fil. 2:5 Haya, pues, en vosotros este sentir que hubo también en 
Cristo Jesús, 6 el cual, siendo en forma de Dios, no estimó el ser 
igual a Dios como cosa a que aferrarse, 7 sino que se despojó a 
sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los 
hombres; 8 y estando en la condición de hombre, se humilló a sí 
mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de 
cruz.  

Cuando Jesús nació en Belén de Judá, ya era Dios y ya era rey. 
Pero no solo rey. Rey de reyes. Pero no solo Rey de reyes. Señor 
de señores.  

Cuando los “magos” vinieron del oriente, habiendo visto la 
estrella, ellos no vinieron buscando a un príncipe. Vinieron 
buscando a un rey. 

Y no solo UN rey. El rey de los judíos. Un rey que ellos 
consideraron que ya tenía el derecho de ocupar el trono. Un rey 
reconocido.  

Ese niño yaciendo en esa cuna de paja y madera áspera en ese 
pesebre, rodeado de animales de granja, velado por su virgen 
madre, protegido por ese buen hombre, José, en toda su 
inocencia, en toda su ternura, es aquel que un día será dado 
“...un nombre que es sobre todo nombre, para que en el 
nombre de Jesús, se doble toda rodilla de lo que está en la 
tierra, y lo que está en el cielo, y lo que está debajo de la tierra, 
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y toda lengua confesará que Jesús es el Señor, para gloria de 
Dios Padre.” 

A propósito, tú tienes que hacer eso para ser salvo. Romanos 
10:11 “Que si confesares con tu boca que Jesús es el Señor, y 
creyeres en tu corazón que Dios le levantó de los muertos, serás 
salvo.” 

Nadie puede ser salvo que no confiese que Jesús es el Señor. 
Uno que niegue que Jesucristo es Dios no puede ser salvo. Una 
de las condiciones de la salvación es reconocer la Deidad de 
Cristo.  

Lo siento, señores Testigos de Jehová, tú no puedes ser salvo si 
tú crees que Jesús es UN dios, como tu pedazo de Biblia 
traducción del nuevo mundo dice.  

Lo siento, señores mormones. Uds. que creen que todos 
llegaremos a ser dioses, y que Jesucristo fue un hombre que se 
perfeccionó y se perfeccionó tanto que un día llegó a ser Dios. 
Tú no puedes ser salvo mientras sigas creyendo en los escritos 
de ese demente psicótico polígamo abusador de menores 
llamado José Smith. 

Lo siento señores católicos romanos apóstolicos, que le otorgan 
a María la posición de co-redentora. Tu Biblia - o la inferior 
traducción de la Biblia - dice que en I Timoteo 2:5 - “Hay un solo 
mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo, hombre.”  

“Es Cristo quien por mí murió, Mis culpas por borrar; 

¡Cuán grandes penas El sufrió, Mi alma a rescatar. 
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Oh, ¡cuánto amo a Cristo! Oh, ¡cuánto amo a Cristo! 

Oh, ¡cuánto amo a Cristo! Porque Él antes me amó.” 

Lo siento, señores musulmanes. El profeta Mahoma no es 
profeta de Dios. Y lo que tú llamas “religión” ni siquiera es 
religión. Es un sistema político que tiene la mira en la 
dominación del mundo entero. Y gracias, Sr. Osama Bin Laden, 
por revelar eso en forma tan gráfica e inegable. Para su 
información, Alá y su “profeta Mahoma” no se mencionan en la 
Biblia.  

Jesús se menciona 741 veces. 

Cristo se menciona 351 veces. 

Jesucristo se menciona 183 veces. 

Señor Jesucristo se menciona 96 veces. 

Vamos a ver - Jesús, Cristo, Jesucristo, Señor Jesucristo 1,371 - 
Mahoma 0. Creo que es obvio quién gana. 

José Smith llegó a ser el líder de la llamada “Iglesia de Jesucristo 
de los Santos de los Últimos Dias”. Mahoma llegó a ser 
“profeta” de los musulmanes. Alá llegó a ser el dios de Islám.  

Pero Cristo NACIÓ Rey de los judíos, porque fue rey ANTES de 
nacer. Fue DIOS antes de nacer. Fue el SEÑOR antes de nacer. 

Estaba presente antes de que comenzara el tiempo. Tomó parte 
en la creación del universo. Tomó parte en la formación del 
hombre cuando Dios dijo, “Hagamos al hombre a NUESTRA 
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imagen, conforme a NUESTRA semajanza...” ¿A quién estaba 
hablando? A las otras dos personas de la deidad: Dios el Hijo y 
Dios es Espíritu Santo.  

Colosenses 2:8: “Mirad que nadie os engañe por medio de 
filosofías y huecas sutilezas, según las tradiciones de los 
hombres, conforme a los rudimentos del mundo, y no según 
Cristo. 9 Porque en él habita corporalmente toda la plenitud de 
la Deidad, 10 y vosotros estáis completos en él, que es la cabeza 
de todo principado y potestad.” 

Cristo NACIÓ el Rey de los Judíos. Pero no solo NACIÓ Rey de los 
Judíos - MURIÓ Rey de los Judíos. 

Mateo 27:11: Jesús, pues, estaba en pie delante del 
gobernador; y éste le preguntó, diciendo: ¿Eres tú el Rey de los 
judíos? Y Jesús le dijo: Tú lo dices.  

Mateo 27:27: 27 Entonces los soldados del gobernador llevaron 
a Jesús al pretorio, y reunieron alrededor de él a toda la 
compañía; 28 y desnudándole, le echaron encima un manto de 
escarlata, 29 y pusieron sobre su cabeza una corona tejida de 
espinas, y una caña en su mano derecha; e hincando la rodilla 
delante de él, le escarnecían, diciendo: ¡Salve, Rey de los judíos!  

Mateo 27:37 37 Y pusieron sobre su cabeza su causa escrita: 
ESTE ES JESûS, EL REY DE LOS JUDîOS.  

Juan 19:19: 19 Escribió también Pilato un título, que puso sobre 
la cruz, el cual decía: JESûS NAZARENO, REY DE LOS JUDîOS. 20 Y 
muchos de los judíos leyeron este título; porque el lugar donde 
Jesús fue crucificado estaba cerca de la ciudad, y el título estaba 
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escrito en hebreo, en griego y en latín. 21 Dijeron a Pilato los 
principales sacerdotes de los judíos: No escribas: Rey de los 
judíos; sino, que él dijo: Soy Rey de los judíos. 22 Respondió 
Pilato: Lo que he escrito, he escrito.  

NACIÓ rey; MURIÓ rey. Y cuando regrese, VENDRÁ como rey. 
Según Apocalipsis 19:16 Y en su vestidura y en su muslo tiene 
escrito este nombre: REY DE REYES Y SEÑOR DE SEÑORES. 

Ese bebé acostado en una cuna forrada de paja, en un establo 
detrás de la posada donde no había lugar para Él, es rey. NACIÓ 
rey; MURIÓ rey, y un día GOBERNARÁ como rey. 

Isaías 9:6: “Porque un niño nos es nacido, hijo nos es dado, y el 
principado sobre su hombro; y se llamará su nombre Admirable, 
Consejero, Dios fuerte, Padre eterno, Príncipe de paz.” 

El es el Rey de los Judíos. 

¿Es TÚ rey? ¿El es TU Señor? ¿Quién gobierna en TU vida? 
¿Quién reina en TU vida? ¿En TUS planes? ¿En TU hogar? ¿En 
TU carrera?  

Corónale rey. 
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Cuídate de no olvidarte de 
Jehová 

Mateo 22:1-10,  Deuteronomio 6:1-12 

Mateo 22:5-6: “Mas ellos, sin hacer caso, se fueron, uno a su 
labranza, y otro a sus negocios;” 

Deuteronomio 6:12: “cuídate de no olvidarte de Jehová, que te 
sacó de la tierra de Egipto, de casa de servidumbre.” 

1500 años pasaron entre los tiempos en que se escribieron 
estos dos pasajes de Escritura. Pero describen situaciones muy 
semejantes.  

Dios advierte a los israelitas en Deuteronomio 6:12: “...cuídate 
de no olvidarte de Jehová.” En Mateo 22:5 vemos la frase: “...sin 
hacer caso...” 

Mateo 22:1-10 es una de las muchas parábolas en que Cristo 
enseña algo acerca de su propia persona. Todo pasaje de la 
Biblia tiene una interpretación primaria - significa una cosa 
específica. Normalmente cada pasaje tiene una aplicación 
personal. Y en muchos casos, hay también una enseñanza 
profética.  

Este pasaje tiene las tres cosas. 

La enseñanza primaria y la profética son la misma: Dios el Padre 
había invitado a la nación judía a la cena de la boda de su Hijo, 
Jesucristo. 
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Juan 1:11 “A los suyo vino, y los suyos no le recibieron...”  

Dios invitó a Israel, pero lo rechazaron. Las palabras “los 
convidados” se refieren al hecho de que Israel había sido 
invitado. 

Los siervos fueron “enviados” con esta invitación específica 
representa a los que predicaron durante la vida terrenal de 
Cristo.  

Israel rehusó aceptar la invitación. Había muchas razones o 
excusas para rechazar la invitación. Las escuchamos hoy en día 
cuando invitamos a una persona a aceptar a Cristo como su 
Salvador.  

“Estoy muy ocupado”.  

“Más tarde voy”. 

“Tengo muchos compromisos” 

“No mi importan las cosas espirituales”.  

“Prefieron otra forma de pasar el tiempo” 

“No me gusta ir a la iglesia”.  

“No creo todo eso acerca del Cielo” 

“Tengo cosas más importantes que hacer” 

Los judíos oyeron esta enseñanza y esta invitación, la tomaron a 
la lijera, no la hicieron caso, y siguieron su camino.  
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Dios mostró gran misericordia. 

Dios extiende una segunda invitación. Los siervos que llevaron 
la invitación son los testigos que salieron inmediatamente 
después de la resurrección del Señor, antes de la venida del 
Espíritu Santo.  

“Todo está dispuesto...” les mandó decir.  

. Dios siempre prepara las cosas en abundancia. 

Dios vio su segunda invitación rechazada. La gente la tomó a la 
lijera.  

La aplicación personal es que la invitación se ha extendido a 
todos - judíos y gentiles - a venir a recibir a Cristo. Muchos de 
estos también rehusan la invitación. 

Mateo 22:5: “Mas ellos, sin hacer caso…….” también significa 
no tomar en cuenta; descuidar; hasta burlarse, reírse del 
mensae o la invitación.  

Todo cristiano ganador de almas se ha encontrado con personas 
que se mofan o se burlan de la salvación. El miércoles pasado le 
ofrecí un folleto a un jovencito de 15 años. Le pregunté que si 
quería saber que iba a ir al Cielo cuando muriera. Dijo que no, 
porque la muerte es como dormirse. Me dijo que su abuelita se 
lo había dicho. Ciertamente su abuelita es Testiga de Jehová. 

Pero es una cosa que el mundo, el inconverso, se burle de Dios. 
Es otra cosa que nosotros - los cristianos - lo hagamos. La 
invitación en Mateo 22 es a los judíos inconversos. La invitación 
de hoy en día es para todos.  
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Pero el pasaje de Deuteronomio 6 fue escrito al pueblo de Dios, 
a los creyentes, a los que conocían a Dios.  

Escúchelo otra vez: Deuteronomio 6:12: “cuídate de no 
olvidarte de Jehová, que te sacó de la tierra de Egipto, de casa 
de servidumbre.” 

¡Qué grave acusación! Pero la realidad de las cosas es que hay 
cristianos que se olvidan de Dios - nos OLVIDAMOS de Dios - 
todos los días.  

Lo excluimos de nuestras vidas en un sin fin de maneras y 
formas. Yo dudo que hay un solo cristiano en este lugar que 
concientemente diría o pensaría: “Voy a hacer tal cosa, pero me 
voy a olvidar de Dios.” Tal vez no es una determinación 
conciente, a propósito, pero en nuestra negligencia, y a veces 
en nuestro propio orgullo y ambición, nos olvidamos de Dios.  

Este es el mensaje: “¡NO TE OLIVDES DE DIOS!”  

En tus muchos quehaceres, en tus muchos afanes, en tus 
muchas preocupaciones, “¡NO TE OLIVDES DE DIOS!”  

Lot no tenía intención de olivdarse de Dios cuando fue a 
Sodoma y Gomorra. Fue un deslisamiento gradual, en que se 
acercaba más a Sodoma y se alejaba más de Dios. 

Ese es el procedimiento que un cristiano normalmente toma 
cuando se aleja de Dios. No lo hace con la intención de alejarse 
de Dios. Lo hace por su atracción al mundo, las cosas bonitas, la 
vida de diversión, su afán de ganar dinero, su deseo de ser 
como los demás, de tener lo que tienen los demás, y termina 
aborreciendo lo que ha ganado, y perdiendo lo que apreciaba. 
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Es lo que sucede cuando un hombre deja a su esposa por una 
ramera. Y a propósito, cualquier mujer que provoca o permite 
que un hombre casado se enamore de ella es ramera. Un 
hombre “se olvida”. Se olvida de Dios. Se olvida de sus votos, se 
olvida de su palabra, se olvida de sus padres, se olvida de sus 
hijos, se olvida de su testimonio, se olvida de su reputación. Y 
más que nada, se olvida de Dios. 

Es lo que sucede cuando un cristiano cae en pecado. Se olvida 
de Dios. Se olvida de lo que predicó el Hno. Miller el jueves en la 
noche, en ese mensaje poderoso acerca de la cruz - que Cristo 
sufrió indescriptiblemente para salvarnos del pecado en que 
nosotros voluntariamente nos metemos.  

Eva se olvidó de Dios cuando comió el fruto 

Adán se olvidó de Dios cuando hizo caso a su esposa 

Abraham se olvidó de Dios cuando tomó a Agar 

Lot se olvidó de Dios cuando se fue a Sodoma 

Moisés se olvidó de Dios cuando golpeó la peña 

Acán se olvidó de Dios cuando tomó lo anatema 

Sansón se olvidó de Dios cuando se enamoró de Dalila 

Saúl se olvidó de Dios cuando dejó en vida a Agag 

David se olvidó de Dios cuando pecó con Betsabé 

Pedro se olvidó de Dios cuando negó a Cristo 
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Juan Marcos se olvidó de Dios cuando abandonó a Pablo 

Demas se olvidó de Dios cuando desamparó a Pablo 

Y tú y yo nos olvidamos de Dios cuando pecamos, o cuando 
hacemos decisiones que perjudican nuestras vidas espirituales. 

Algunos de Uds. se olvidaron de Dios esta semana pasada 
durante la Conferencia. ¿Qué hiciste que consideras más 
importante que lo que sucedió esta semana pasada? No te 
estoy regañando. Me estoy compadeciendo de ti, porque tú 
NUNCA sabrás lo que perdiste. Lo que me preocupa es que no 
te importa. 

Pero no son solo los cristianos alejados de Dios que se olvidan 
de Dios. Nos olvidamos de Dios aun en nuestro intento de 
servirle fervientemente.  

Hace varios meses, cuando empezamos a prepararnos para la 
conferencia, les dije a los líderes que hay un peligro en tener 
una conferencia como esta año tras año. El peligro es que ya 
sabemos cómo hacerlo. Hay suficientes personas que saben que 
hacer para enseñarles a los que nuevos, que podríamos llegar a 
la conclusión de que no necesitamos a Dios. Nosotros podemos. 
Podemos hacerlo sin Dios. Tenemos toda la organización, toda 
la estructura. Muchos de nosotros hacemos las mismas cosas 
cada año.  

El Hno. Gustavo dirije los ensayos del coro;  

el pastor planea el programa;  

el Hno. Guillermo prepara el hospedaje;  
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el Hno. Cupertino prepara el programa de ganar almas;  

la Hna. Luisa organiza la cuna;  

el Hno. Marco organiza los cultos infantiles;  

el Hno. Iván dirige uno, el Hno. Tello el otro;  

el sonido,  

el estacionamiento,  

los alimentos, 

la limpieza,  

el mantenimiento.  

Hay cosas que cambian de un año a otro, pero principalmente 
es lo mismo año tras año. Alguien comentó, “Cada año es más 
fácil”.  

¡ESPÉRESE! ¡CUIDADO! Esa es la actitud que se olvida de Dios. 
NUNCA debemos tomar esa actitud. Debemos tomar esta 
actitud: “Dios, te necesitamos más este año que el año pasado. 
Y te vamos a necesitar más el próximo año que este año.” 

Lo mismo sucede en la predicación. Yo tengo más de 40 años 
predicando. Tengo bosquejos de sermones que nunca 
predicaré. En una semana normal, si entrara en estado de coma 
el viernes a mediodía, y despertara el domingo a las 9:00 de la 
mañana, en cuanto a material, podría predicar a las 11:30. Ya 
todo está preparado. Lo he hecho tantas veces. Y ese es el 
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peligro. Que lo haga tantas vece que se me hace fácil. YO puedo 
hacerlo. No NECESITO a Dios. 

Déjeme decirle algo. Yo necesito más a Dios en mi predicación 
ahora que hace 40 años cuando de jovencito me puse delante 
de ese grupo de jóvenes, temblando, asustado, nervioso, y 
prediqué un sermón que solo duró 87 segundos.  

Más que nunca necesito a Dios en mi trabajo de consejo. 

Más que nunca necesito a Dios para ganar almas. 

Más que nunca necesito a Dios para enseñar la Biblia. 

Más que nunca necesito a Dios para ser el líder en mi hogar. 

Más que nunca necesito a Dios para pastorear a esta iglesia. 

Más que nunca necesito a Dios para ser el esposo que debo ser. 

Más que nunca neceisto a Dios para ser el padre que debo ser. 

Más que nunca necesito a Dios para ser el abuelo que debo ser. 

Más que nunca necesito a Dios para ser el tío que debo ser. 

Más que nunca necesito a Dios para ser el amigo que debo ser. 

Yo dije algo en la reunión de Escuela Dominical anoche. No 
tengo tiempo para dar todo el trasfondo. Dije que esta iglesia 
casi se pastorea sola. Pero estaba hablando de la mucha ayuda 
que son los hermanos que trabajan en la Escuela Dominical, y 
en todas las demás áreas de la iglesia.  
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Pero la realidad es que yo siento más que nunca la necesidad de 
Dios en mi trabajo del pastorado. Por eso tantas iglesias bajan o 
pierden su impacto.  

Yo no sé si Uds. lo han notado, pero no estoy disminuyendo mi 
actividad. Este año cumplo 60 años, y no voy a dejar que nadie 
lo olvide. Pero tengo más planes para esta iglesia que jamás he 
tenido. Tengo más planes para ti. Tengo más visión acerca de 
cómo ayudarte con tu familia, cómo ayudarte con tu 
matrimonio, cómo ayudarte a servir a Dios, a tener las 
bendiciones de Dios sobre tu vida, que jamás he tenido. Y 
quiero advertirte de algo. Si tú crees que voy a terminar ese 
edificio y luego jubilarme, te tengo una sorpresa. No lo estoy 
edificando para heredarlo a otro. Lo pienso usar. Lo voy a 
estrenar, y lo voy a usar para alcanzar y ayudar a más gente que 
nunca.  

¿Sabe qué sucede? Nos acostumbramos a las cosas como son. 
Sabemos qué esperar. Llegamos al culto el domingo en la 
mañana y pensamos: “La misma cosa. El mismo programa. 
Quisiera algo de variedad.” Te tengo una noticia. La “variedad” 
no es lo que produce. La consistencia es lo que produce.  

Varios graduados me dijeron algo así durante esta semana: 
“Pastor, gracias por no cambiar. Gracias porque cuando 
regresamos solo vemos más de lo mismo.” ¡Gloria a Dios! 

Malaquías 1:12-13 “Y vosotros lo habéis profanado cuando 
decís: Inmunda es la mesa de Jehová, y cuando decís que su 
alimento es despreciable. 13 Habéis además dicho: ¡Oh, qué 
fastidio es esto! y me despreciáis, dice Jehová de los ejércitos; y 
trajisteis lo hurtado, o cojo, o enfermo, y presentasteis ofrenda. 
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¿Aceptaré yo eso de vuestra mano? dice Jehová.” 

Heb 2:3: “¿Cómo escaparemos nosotros si descuidamos una 
salvación tan grande?”  

¿Cómo es posible que nos olivdemos de Dios? ¡Qué arrogancia! 
¡Qué soberbia! ¡Que la criatura se olvide del Creador! ¡Que el 
pecador se olvide del Salvador! ¡Que el esclavo se olvide del 
libertador! 
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No Temas 

Mateo 1:18-25 

Es difícil para nosotros comprender cómo eran las cosas en el 
primer siglo cuando nació el Señor Jesucristo. Fue un mundo 
violento, dominado por tiranos crueles y demagogos 
despiadados, sin respeto para la vida humana, mucho menos 
por las libertades civiles. La mayoría de la gente podía 
categorizarse en uno dos grupos: amos y esclavos. No existía lo 
que nosotros llamamos “clase media”. No había democracia. El 
gobierno romano intentó instituir un gobierno republicano-
representativo, pero el senado fue corrompido por hombres 
avaros, la mayoría de los cuales sólo estaban buscando su 
propio bienestar personal. 

Es muy conocido que Herodes - un “rey” títere Romano - mandó 
asesinar a todos los niños menores de dos años en los 
alrededores de Belén para eliminar una amenaza a su propia 
posición. Se estima que 14,000 bebés inocentes murierion. Lo 
que muchos NO saben es que Herodes también mandó asesinar 
a su hermano, su hermana, su esposa, y sus dos hijos. ¿Qué le 
costaba mandar matar a los hijos de los demás? 

Esta es la clase de persona que estaba al “servicio” de pueblo en 
esos días. La palabra que tal vez más describe el ambiente de 
esos días es la palabra “temor”. Todos vivían en temor.  

Los súbditos vivían en temor de la ira del rey. Los gobernantes - 
Herodes incluso - vivían en temor de perder su poder.  

Los ricos vivían en temor de perder sus riquezas. 
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Los pobre vivían en temor de morirse de hambre.  

Los sacerdotes vivían en temor de perder sus posiciones de 
dominio sobre el pueblo. Su dominio sobre ellos fue en base del 
temor. 

El pueblo vivía en temor del dominio de los sacerdotes. 

No era un tiempo muy agradable en qué vivir. Sobre todo, el 
mundo entero estaba cubierto de una nube de temor a causa 
de las tinieblas espirituales en que vivían.  

No había quién clamara por la justicia, ni quien juzgara por la 
verdad. Isaías 59:4 

“Y el derecho se retiró, y la justicia se puso lejos; porque la 
verdad tropezó en la plaza, y la equidad no pudo venir. 15 Y la 
verdad fue detenida, y el que se apartó del mal fue puesto en 
prisión; y lo vio Jehová, y desagradó a sus ojos, porque pereció 
el derecho.” 

Entonces, no debe sorprendernos que cuando los ángeles 
aparecieron para dar las nuevas del nacimiento de Jesús, 
comenzaban su anuncio con las palabras: “No temas”, o “No 
temáis”.  

A José, el ángel le dijo: “No temas recibir a María tu mujer, 
porque lo que en ella es engendrado, del Espíritu Santo es.” 
Mateo 1:18-25 

A María, el ángel le dijo: “María, no temas, porque has hallado 
gracia delante de Dios.” Lucas 1:30 
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A los pastores, les dijo: “No temáis; porque he aquí os doy 
nuevas de gran gozo, que será para todo el pueblo: 11 que os ha 
nacido hoy, en la ciudad de David, un Salvador, que es CRISTO el 
Señor.” - Lucas 2:10 

¡Qué contraste! Pero esa es la naturaleza de Dios. Dios, a quien 
DEBEMOS temer, manda decir: “No temas”.  

Ese es mi mensaje. Nosotros vivimos en un mundo dirigido por 
el temor y por la avaricia. El mejor de nosotros vive con 
temores. El temor es parte de la condición humana. El gran 
apóstol Pablo, posiblemente el mejor cristiano que jamás vivió, 
decribe en II Corintios 7:5 lo que la mayoría de nosotros 
sentimos: “de fuera, conflictos; de dentro, temores.” 

Una forma de ver eso es que Pablo estaba diciendo: “Por fuera, 
estoy sosteniendo la lucha, valientemente mantenido en la 
batalla. Pero por dentro, estoy temblando de temor.”  

TODOS tememos. TODOS tenemos nuestros temores 
particulares. NADIE vive sin algún temor.  

Grandes, pequeños, jóvenes, ancianos, ricos, pobres, 
gobernantes, ciudadanos, pastores, miembros, líderes, 
seguidores, maestros, estudiantes. NADIE está excento.  

Los viejos tememos llegar a ser una carga para sus hijos. O más 
bien, tememos que nuestros no QUIERAN que seamos una 
carga para ellos. 

Los jóvenes temen llegar a envejecer. Los viejos tememos no 
poder envejecer más. 
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Las mujeres temen ser abandonados por sus esposos. 

Los esposos temen ser abusados por sus esposas. 

Sin embargo, la Biblia está llena de esta expresión: “No temas”. 
Yo encuentro 144 versiones de esta expresión en la Biblia. Es 
obvio que Dios no quiere que vivamos en constante temor. Pero 
no sólo dice “No temas”. Nos dice por que NO tenemos que 
temer. 

Quiero que veamos brevemente estas tres pronunciaciones por 
este ángel a José, María y a los pastores. 

1. A José, el ángel le dijo: “No temas recibir a María tu mujer, 
porque lo que en ella es engendrado, del Espíritu Santo es.” 
Mateo 1:18-25 

¿Por qué José temería recibir a María como su esposa? Tal vez 
por el posible escándalo que sería producido por el embarazo 
inexplicable de María, siendo ellos todavía desposados, pero no 
casados. 

Lo que temería José es la opinión del pueblo o del público. El 
temor de lo que otros pensarían de él y de María misma. “José 
su marido, como era justo, y no quería infamarla, quiso dejarla 
secretamente.” 

Cuando se descubrió que María estaba embarazada, José tenía 
dos opciones: Divorciarse de ella públicamente, exponiéndola a 
vergüenza pública, y posiblemente muerte por apedreo, o 
“dejarla secretamente”, dándole un escrito de divorcio, sin que 
ella sufriera consecuencias penosas. 
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José estaba en un aprieto. El ciertamente amaba a María, pero 
no sabía qué otra acción tomar, porque no había. El ángel le dio 
una tercera opción: tomar a María como su mujer. Aceptar lo 
que Dios había hecho, y vivir con ella como su esposo. 

Una vez más, vemos la naturaleza de Dios. Con Dios SIEMPRE 
hay otra opción. Con Dios NUNCA estamos en un callejón sin 
salida. Con Dios, NUNCA estamos sin esperanza. Con Dios 
SIEMPRE hay manera, SIEMPRE hay solución.  

Escuche el testimonio del Apóstol Pablo: “Pero tenemos este 
tesoro en vasos de barro, para que la excelencia del poder sea 
de Dios, y no de nosotros, 8 que estamos  

 atribulados en todo, mas no angustiados;  

 en apuros, mas no desesperados;  

 9 perseguidos, mas no desamparados;  

 derribados, pero no destruidos;” 

Me encanta cómo el Hno. Hyles ilustraba esta última frase. 
Decía que significa “Tumbados, pero no noqueados”.  

Tal vez parece que no hay esperanza, mi hermano, pero sí hay. 
Tal vez Ud. no sabe a quién acudir. Quiero presentarle al que 
nunca decepciona, nunca deja plantado, nunca queda mal y 
nunca llega tarde. Se llama el Señor Jesucristo. El es el camino, 
la verdad y la vida. Es el testigo fiel y verdadero. 

No temas lo que piensen los demás. Acepta a Cristo y deja que 
Él se encargue de lo que otros piensen. Es mejor pasar un rato 
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incómodo ahora por lo que puedan pensar los demás y vivir 
eternamente con el Señor que evitar una vergüenza 
momentánea ahora y pasar la eternidad en el sufrimiento de las 
llamas del infierno. 

2. A María, el ángel le dijo: “María, no temas, porque has 
hallado gracia delante de Dios.” Lucas 1:30 

¡Qué hermoso mensaje! Ese es el mensaje de Dios: mensaje de 
gracia. “Gracia” es favor no merecido. Gracia es “Dios dándonos 
lo que no merecemos.” Misericordia es Dios NO dándonos lo 
que SÍ merecemos.  

Mucha gente malentiende nuestra posición acerca de María. Un 
verdadero cristiano que cree la Biblia no puede tener menos 
que la mejor opinión acerca de María. Creemos que María era 
virgen cuando concibió a Jesús. Creemos que fue una mujer 
casta, devota y entregada a Dios.  

Dios no escoge casualmente a quien Él usa. Dios conocía a 
María. Conocía su corazón. Conocía su espíritu. La escogió 
porque sabía qué clase de madre sería para Su Hijo, Jesús. Sabía 
que le daría el ambiente y el cuidado piadosos en que merecía 
crecer el Hijo de Dios y Dios el Hijo.  

Dios sabía que cuando llegara el tiempo en que fuera necesario 
para Jesús estar en los negocios de su Padre, María no se 
opondría, sino que le daría toda la libertad que necesitaba para 
ejercer su dominio. 

Dios sabía que María daría a sus familiares, y a través de sus 
palabras grabadas en la Biblia, el mensaje que todos 



No Temas 

- 225 - 

necesitamos escuchar y que todos necesitamos aplicar: “Haced 
todo lo que os dijere,” referiéndose a su hijo, Jesús. 

Dios sabía y nosotros reconocemos que María fue la MEJOR 
mujer de su generación, y que NADIE más calificaba para ser la 
madre de Jesús. Por eso Dios la escogió. 

Pero al mismo tiempo, tenemos que aceptar lo que la Biblia 
dice. Dice que no hay otro mediador entre Dios y los hombres, 
más que Jesucristo, hombre. I Timoteo 2:5 

Tenemos que aceptar que la Biblia dice: “Porque no hay otro 
nombre bajo el cielo dado a los hombres en que podamos ser 
salvos.” 

Tenemos que aceptar lo que el Señor Jesucristo mismo dice 
acerca de sí mismo: “YO soy EL camino y LA verdad y LA vida; 
NADIE viene al Padre sino por mí.” 

Pero mire otra vez esa palabra “gracia”. La gracia que María 
halló delante de Dios fue porque ella estaba dispuesta a aceptar 
la palabra de Dios sin cuestión. Cuando Dios le aclaró de qué se 
trataba su embarazo, ella aceptó esa aclaración. 

Eso es lo que hace que nosotros hallemos gracia delante de 
Dios. Ninguno de nosotros puede pretender llegar al nivel de 
santidad y dedicación de María. Pero TODOS podemos hallar la 
misma gracia que ella halló. ¿Cómo? Aceptando. Aceptando lo 
que Dios dice acerca de nosotros. Que no somos perfectos, que 
somos pecadores y que necesitamos un Salvador. Y ese Salvador 
es el Señor Jesucristo. 

3. A los pastores, les dijo: “No temáis; porque he aquí os doy 



Sermones del Dr. Tommy Ashcraft – Mateo 

- 226 - 

nuevas de gran gozo, que será para todo el pueblo: 11 que os ha 
nacido hoy, en la ciudad de David, un Salvador, que es CRISTO el 
Señor.” - Lucas 2:10 

Una vez más vemos la naturaleza de Dios en esta frase: No 
temáis. El temor aquí se contrasta con el gozo. El gozo de las 
nuevas y las nuevas de gran gozo. ¿Cuáles son esas nuevas? Que 
CRISTO, el Salvador, ha nacido. 

Ud. probablemente sabe que la palabra “evangelio” significa 
“buenas nuevas”. “Buenas noticias.”  

Yo leo el mismo periódico que Ud. Escucho las mismas noticias 
que Ud. No se oyen hoy en día muchas buenas noticias. Y si hay 
buenas noticias, casi siempre son seguidas por malas noticias. 

Por eso un hijo de Dios debe pasar más tiempo leyendo la Biblia 
que el periódico. Debe escuchar música espirtual que levanta el 
espíritu y enriquece al alma, en lugar de la basura producida por 
el mundo, que promueve la fornicación, la borrachera y la 
idolatría. 

Las buenas nuevas nos dicen que hay esperanza en un mundo 
SIN esperanza. Y esa esperanza está en la persona del Señor 
Jesucristo. Ud. no tiene que vivir su vida derrotado, 
desanimado, desilusionado.  

No temas. Cristo dijo en Juan 16:33: “En el mundo tendréis 
aflicción; pero confiad; yo he vencido al mundo.” No importa lo 
que estás temiendo, Cristo lo ha vencido. Salió del sepulcro 
victorioso sobre el pecado, la muerte, el infierno y la tumba. 

¿Qué temes? “Echando toda vuestra ansiedad sobre él, porque 
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él tiene cuidado de vosotros.” 

No temas.  
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Los Obreros Son Pocos 

Mateo 9:35-38 (v. 37) 

Uno de los constantes problemas en la obra de Dios es la 
necesidad incesantes de obreros. Quién hacer el trabajo. En la 
historia de la alimentación de los 5,000 en Juan 6:9, Andrés, el 
hermano de Simón Pedrolos dice algo que yo creo que expresa 
el sentimiento de la mayoría de los líderes en la obra de Dios. Le 
dice que “Aquí está un muchacho, que tiene cinco panes de 
cebada y dos pececillos...” Ahora, escucha esta pregunta. Es a la 
vez una pregunta y una declaración: “...mas ¿qué es esto para 
tantos?” 

Es lo que yo siento a veces. ¿Qué son estos obreros para tanto 
trabajo? ¿Cómo se va a hacer tanto trabajo con tan poquitos 
obreros?  

En la mayoría de las iglesias, el 10% de la gente hace el 90% del 
trabajo y el 90% hace el 10% del trabajo. Eso no es justo.  

Yo no entiendo a algunos de Uds. Tú crees que o no eres 
necesario, o nadie quiere que ayudes, o no puedes hacer nada, 
o tal vez simplemente no QUIERES hacer nada.  

Pues, déjeme aclararle algo. Hay ALGO para TODOS. Es notable 
que es un MUCHACHO que ofrece su lonche para que Jesús lo 
use para alimentar a los 5,000. Déjeme hacerle una pregunta. 
¿Dónde estaban los hombres? ¿Por qué no fue un hombre que 
ofreció su lonche a Jesús? Me daría vergüenza ser miembro de 
esta iglesia y que los jóvenes fueran más fervientes en ganar 
almas, enseñar clases de Escuela Dominical, visitar rutas, que yo 
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como hombre y adulto. ¿No te da vergüenza ver a los jóvenes 
hacer todas estas cosas y tú no estás haciendo nada?  

I. ES UN PROBLEMA ANTIGUO.  

 1. Noé tuvo este problema. No hay indicación de que los hijos 
de Noé le ayudaron. No hay una sola indicación de cuántas 
personas ayudaron a Noé, si es que le ayudaron. 

2. Josué tuvo este problema En Jos 24:15 retó a los hombres de 
Israel, diciéndoles "Escogeos hoy a quién servís...” Los israelitas 
no pudieron decidir a quién iban a servir. Es el problema de 
muchos cristianos. Tú no sabes si servir a Dios o al dinero, o a 
tus deseos.  

3. David tuvo este problema. Tenía unos pocos hombres fuertes 
y de valor. 

4. Jesús declaró en Mateo 9, “Los obreros son pocos. 

Y parece que NADA ha cambiado. Seguimos batallando con este 
problema - la falta de obreros. Hay pastores que abandonan la 
obra por falta de obreros. Hay rutas de esta iglesia que 
permanecen abandonados todo el verano porque no hay nadie 
que las visite. La tragedia es que aquí hay graduados del 
Instituto, ganadores de almas, personas capaces de hacerlo, y 
no lo hacen. 

Lo único que tendrías que hacer es hablar con Hno. Cupertino. 
El te dará un registro, unas direcciones que puedes visitar, nada 
más manntener el contacto con la gente. NO tienes que ser 
experto. NO tienes que ser un catedrático. Nada más tienes que 
estar dispuesto a trabajar. 
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Necesitamos gente que trabaje en la cuna, en la Escuela 
Dominical. Esta es tu iglesia. Algunos de Uds. se quejan de 
algunas cosas que están fuera de lugar, o que no se hacen, y los 
mismos que se quejan no hacen nada para corregir el problema.  

Dios ha puesto en cada iglesia todos los dones y toda la 
capacidad para que esa iglesia tome el siguiente paso en su 
desarrollo. El problema es la indisponibilidad de la gente de 
disponer esos dones a Dios, y usarlos. 

Hay gente aquí que antes estaba involucrada. Parece que tomas 
cada oportunidad de desligarte más de la iglesia. ¿A dónde va tu 
vida? ¿Hacia dónde va tu vida cristiana y espiritual? ¿Dónde vas 
a terminar?  

Hay otros que comienzan y trabajan un rato, y se desaniman, y 
renuncian. ¡Pues este no es tiempo para renunciar! Es tiempo 
para reinscribirse! 

Estaba hablando con el Hno. Guillermo esta semana pasada. 
Mencioné a una hermana. Me dijo, “¿Qué día descansa esa 
hermana?” Yo le dije. Pero la verdad es, muy pocas veces toma 
todo el día. Me dijo que estaba preocupado porque a lo mejor 
tenía demasiado que hacer. ¿Sabes por qué tiene demasiado 
qué hacer? Porque hay alguien más que no está haciendo su 
parte. 

Yo anduve regociendo basura hoy a las 7:00 de la mañana. Yo 
no me quejo. No soy demasiado bueno para recoger basura. 
Pero tú no necesitas que tu pastor ande recogiendo basura a las 
7:00 el domingo en la mañana. Pero la verdad es que me daba 
vergüenza que los visitantes vinieran y vieran toda la basura.  
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La buena noticia es que en la obra de Dios, donde hay un 
problema, hay una oportunidad para servir. Esa es la bendición 
de pertenecer a una iglesia como esta. SIEMPRE hay algo que 
hacer. TODOS podemos sentirnos útiles. TODOS podemos tener 
una parte. 

II. DÉJEME DECIRLE UNAS ÁREAS EN QUE NECESITAMOS 
OBREROS.......... 

A. Ministerio de autobuses - choferes, capitanes, mecánicos, 
ayudantes, ganadores de almas. 

 B. La Escuela Dominical - Maestros, ayudantes, líderes, 
secretarias. Hoy anduve buscando al Hno. Gonzalo porque su 
clase de Vencedores estaba sola. ¿Sabe por qué? Porque no 
tiene ayudante, y dos de sus alumnos se habían salido.  

El Hno. Gonzalo es solo uno que hace doble trabajo: ruta y clase 
de Escuela Dominical. 

Y la verdad es que los que más hacen son los que menos se 
quejan. 

Ahora, tal vez Ud. no puede ser capitán de Ruta. Está bien, sea 
fiel en dar su diezmo para pagar la renta de los autobuses. ¿Ud. 
entiende que cada uno de esos autubuses nos cuenta $ 500.00 
de renta en CADA CULTO? Ahora, calcule cuántos adultos 
vienen en cada autobús, a ver si es negocio.  

Si Ud. no puede hacer, cuando menos puede dar. LLEVE SU 
CARGA. HAGA SU PARTE.  

La verdad es que los pocos están hacendo todo lo que pueden. 
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Te necesitamos a tí. Te necesitamos en el coro, te necesitamos 
para música especial, para la limpieza, para mantenimiento. 
¿Por qué algunos de Uds. hombres no vienen un día en la tarde 
y pasan dos o tres horas limpiando los jardines, o cortando el 
zacate? ¿Por qué  

pensamos que tenemos que dejar que alguien a quien pagamos 
lo haga? ¿Ud. entiende que la mayoría de los que trabajan en 
manteniemiento son ganadores de almas? Si algunos de Uds. 
les ayudaran, podrían disponer de más tiempo para ganar 
almas. 

Dios nos ha dado la solución. TÚ eres la solución, como 
miembro de esta iglesia. Lo único que le estoy pidiendo es que 
haga algo. Ud. no tiene que hacerlo todo. Quiero pedirle tres 
cosas muy sencillas: 

1. Si no está involucrado en un programa de ganar almas, 
decida ahora que lo va a hacer. 

2. Si no está visitando una ruta de autobuses, comprométase a 
hacer 2 o 3 o 4 visitas cada semana. Si ya lo está haciendo, nada 
más pase media hora más. O nada más haga 2 visitas más. 

3. No abandone su ofrenda y diezmo. No tome el dinero de Dios 
para sus vacaciones. No tome lo que pertenece a Dios para algo 
más. 

La solución es tan sencilla. NOSOTROS somos la solución. Doy 
gracias a Dios por esta iglesia. Doy gracias a Dios por los que 
trabajan duro para mantener las puertas de esta iglesia 
abiertas. Y es un gozo para nosotros del 10% hacerlo. ¿Por qué 
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no te unes a ese 10% para hacerlo crecer? 
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Pescadores de Hombres 

Mateo 4:18-20 

Tal vez parece extraño predicar o enseñar acerca de ganar 
almas en la Iglesia Bautista Monte Hebrón. Quiero decir dos o 
tres cosas acerca de eso. En primer lugar, un cristiano o una 
iglesia está nada más unos cuantos días de desviarse a la 
dirección incorrecta. Solo hace falta dejar de poner el énfasis 
debido en ganar almas por un muy corto tiempo para que esta 
iglesia pierda su distinción como una iglesia ganadora de almas. 
Hay muchas iglesias que “antes lo hacían”.  

Algunos de Uds. son prueba de eso. Tú antes ganabas almas. 
Solo faltaste al Club de Pescadores o al Club de Sembradoras 
dos o tres veces, y tu vida se ocupó de otra cosa, y ahora no 
PUEDES volver a hacerlo. O cuando menos, PIENSAS que puedes 
volver a hacerlo. 

Otra cosa es que hay mucha gente nueva que necesita entender 
SU necesidad de ganar almas. Hay cristianos de años que nunca 
han cultivado el ganar almas almas como una costumbre 
integral de su vida. Si tú nunca empiezas a ganar almas, tú 
siempre estarás bienvenido a esta iglesia, pero NUNCA estarás 
cómodo. Yo me encargo de que nunca estés cómodo mientras 
tú no ganas almas fielmente.  

Ningún cristiano vive una vida completa si en alguna medida si 
no está obedeciendo a Dios en el asunto de ganar almas. Tú no 
tienes que ser un experto, tú no tienes que ganar a 100 
personas a la semana. Pero ¡HAZ ALGO!  
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Un cristiano que no está ganando almas se está robando de una 
de las bendiciones más grandes y más accesibles de su vida 
cristiana. No tienes que ser un gigante espiritual para ganar 
almas. No tienes que ser un experto en la Biblia para ganar 
almas. Solo necesitas entender unas cuantas cosas sencillas y 
básicas que cualquier persona con una inteligencia promedial 
puede aprender. 

Una cosa más. Si tú NUNCA ganas almas a Cristo, yo no me voy 
a enojar contigo. Yo no soy el que pierdo si tú no ganas almas. 
La persona a quien tú ganas pierde, y tú pierdes. Lo único que 
yo puedo hacer es recordarte de lo que debes estar haciendo, 
enseñarte cómo hacerlo, y animarlo a hacerlo. 

Cristo usa una ilustración muy sencilla pero muy gráfica para 
describir el asunto de ganar almas. .Lo llama “pescar a 
hombres”. Cristo compara el ganar almas a pescar pescados. No 
pudo haber usado una ilustración más efectiva para los 
hombres con quien estaba hablando. Eran pescadores. Ellos 
sabían exactamente lo que estaba diciendo. Quiero enseñarte 
unas cosas muys sencillas acerca de ganar almas en esta 
ilustración que Cristo nos da. 

En Mateo 4:18-20, se nos manda ser Pescadores de Hombres. 

En Lucas 5:1-11, vemos una pesca grande 

En Mateo 13:47-48, se nos enseña acerca de limpiar los peces 
una vez pescados. 

Y Juan 21:1-14 nos habla del cuidado de los pescadores. 

Hay unas cosas que necesitamos entender para poder ser 
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buenos pescadores. 

I. NECESITAMOS ENTENDER ALGO ACERCA DE LA NATURALEZA 
DEL PESCADO. 

a. Un pez no quiere ser pescado. Resistirán hasta el fin. Los 
pecadores tampoco quieren ser “pescados”. “No hay justo, ni 
aun uno. No hay quien entienda. No hay quien busca a Dios.” 
Un pez no estás buscando ser pescado, y un pecador no está 
buscando ser salvo.  

b. Un pez se comerá casi cualquier cosa. Carnada artificial. 
Carnada natural. Solo tiene que ser atractivo. Tiene que lucir 
como si tiene vida. El pecador es igual. Desafortunadamente, el 
pecador se tragará cualquier cosa que luce bien. Se tragará la 
doctrina de los T de J, los mormones, cualquier mentira que 
satisfaga su hambre. 

c. Un pez SIEMPRE está buscando algo qué comer. Y los 
pecadores también. Están buscando algo. La tragedia es que lo 
buscan en los lugares equivocados. 

II. LA NECESIDAD DEL PESCADOR. 

a. Necesitamos el ENTUSIASMO correcto. Tienes que QUERER 
hacerlo. Nadie puede obligarte a ganar almas. Los estudiantes 
tienen que IR y PARTICIPAR en un programa de ganar almas, 
pero nadie puede obligarlos a ganar almas. 

b. Necesitamos el equipo debido. Un Nuevo Testamento. 
Folletos, tarjetas de prospecto. El equipo es sencillo. No 
necesitas nada sofisticado ni complicado.  
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c. Necesitamos el conocimiento debido. Esa es la 
responsabilidad de la iglesia y sus líderes. 

d. Necesitamos la experiencia debida. Nada substituye la 
experiencia en el asunto de pescar. Ni en el asunto de ganar 
almas. Entre más experiencia, más debes poder ganar almas. 

e. Necesitamos paciencia. No es posible apresurar a un pez a 
tragarse el ansuelo o a meterse en la red. El pescador 
impaciente no pesca nada. Un ganador de almas tiene que ser 
paciente. Sea paciente con la gente. Sea paciente consigo 
mismo. Sea paciente con el Espíritu Santo.  

III. EL MANTENIMIENTO DE LA PESCA.  

Yo creo que las redes que usaban los pescadores del primer 
siglo ilustran la vida del ganador de almas. Hay tres cosas que 
hicieron con las redes: 

1. Echaron las redes, Mateo 4:18  

2. Remendaban las redes, Mateo 4:21 - esta es en parte la obra 
de la iglesia. Uno de los propósitos de la enseñanza y la 
predicación en una iglesia ganadora de almas es ayudarles a los 
ganadores de almas a mantener sus vidas (redes) en buen 
estado. 

3. Limpiaban sus redes, Lucas 5:2 dice que lavaban sus redes. 
Dios no usa vidas sucias. Ganar almas no es solo cuestión de la 
mecánica. Cualquier cristiano, en la condición en que esté su 
vida, puede ganar un alma a Cristo. Es una cosa “ganar almas” y 
es otra cuestión ser GANADOR de ALMAS. Yo he pescado 
pescados, pero no soy pescador.  
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Mateo 4:18-20: 18 Andando Jesús junto al mar de Galilea, vio a 
dos hermanos, Simón, llamado Pedro, y Andrés su hermano, 
que echaban la red en el mar; porque eran pescadores. Y les 
dijo: Venid en pos de mí, y os haré pescadores de hombres. 
Ellos entonces, dejando al instante las redes, le siguieron.  

Uno de los errores más grandes que cometemos los cristianos 
en general y los líderes en particular es olvidarnos del panorama 
grande. Nos enredamos tanto en los detalles y en las cosas 
pequeñas - cosas tal vez importantes y necesarias - que somos 
negligentes en las cosas grandes.  

Tenemos que recordar constantemente que al asunto más 
grande del mundo es que el mundo conozca al Dios vivo y 
verdadero. Todo nuestro servicio a Dios debe dirigirse en que 
alguien más conozca a Cristo.  

El problema es que hay tantas cosas que tienen que atenderse 
para que PODAMOS predicar y propagar el evangelio que somos 
distraídos con esas cosas y abandonamos lo que es en verdad 
importante.  

Cristo lo dijo todo cuando les dijo a Simón Pedro y a su 
hermano, Andrés, “Venid en pos de mí y os haré pescadores de 
hombres...”  

Ahora, alguien dijo que Cristo no dijo “Pescadores de niños o 
pescadores de mujeres, sino pescadores de hombres.” En otras 
palabras, debemos poner el énfasis en los hombres y no en las 
mujeres y los niños. Pero Cristo no usa la palabra “hombres” 
aquí ni para excluir a los demás, ni para poner énfasis en los 
hombres. Lo usa como la Biblia usa la palabra “hombres” o “el 
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hombre” tantas veces para referirse a toda la humanidad. 

Por ejemplo, en I Tim 2:3-4 dice “Porque esto es bueno y 
agradable delante de Dios nuestro Salvador, el cual quiere que 
todos los hombres sean salvos y vengan al conocimiento de la 
verdad.” ¿Acaso aquí se está insinuando que solo los hombres 
pueden venir al conocimiento de la verdad, y no los niños y las 
mujeres? Claro que no.  

Mateo 19:14 “Pero Jesús dijo: Dejad a los niños venir a mí, y no 
se lo impidáis; porque de los tales es el reino de los cielos.”  

Hechos 1:14 dice que las mujeres perseveraban en oración 
junto con los apóstoles. 

Hechos 5:14 dice “Y los que creían en el Señor aumentaban 
más, gran número así de hombres como de mujeres;” 

D. L. Moody salió a ganar almas un día. Cuando regresó le 
preguntaron que cuántos había ganado. Dijo “12 y medio.” 
“¿Ah, 12 hombres y un niño?” Dijo, “No. Doce niños y un 
hombre.” “¿Por qué 12 y medio?” Dijo, “Porque cuando gano a 
un niño, gano un alma y una vida. Cuando gano a un hombre, 
solo gano el alma. Así que lo cuento como medio ganado.”  

No sé si es bíblico, pero es lógico.  

Quiero que vea otra cosa aquí.  

Dice “Ellos entonces, dejando al instante las redes, le siguieron.”  

Dejaron sus redes. ¿Cuándo? Al instante. Inmediatamente. 
¿Sabe que si uno se detiene a pensar en obedecer, está 



Pescadores de Hombres 

- 241 - 

desobedeciendo? Todo el tiempo que transcurre entre la orden 
y la obediencia es desobediencia.  

No se detuvieron a considerar lo que les iba a costar. No se 
detuvieron a pensar que lo que dirían sus familias. El Señor dijo, 
“Sígueme”, y ellos le siguieron. No discutieron, no calculaban - 
simplemente obedecieron.  

La única verdadera obediencia es obediencia inmediata. 
Hacemos muy poco de la obediencia. Hacemos más aveces de la 
obediencia parcial que de la obediencia completa. La verdad es 
que la mayoría de la gente que obedece completamente al 
Señor se considera como fenómenos. Son raros. Son curiosos. 
Son fanáticos. No. Son obedientes.  

Decimos de alguien, “No gana almas, pero es un buen hombre.” 
¿De veras? “No hace nada bueno, pero tampoco no hace nada 
malo.” ¿De veras?  

A veces admiramos lo que NO hace uno que lo que hace. El 
diablo quiere que tú pienses que solo porque NO estás 
haciendo tal y tal cosa, tú eres un buen cristiano.  

Santiago 4:17 dice , “Y al que sabe hacer lo bueno, y no lo hace, 
le es pecado.”  

La ignorancia no es excusa, pero aveces te consigue algo de 
misericordia. Pero si tú SABES que hacer y no lo haces, es mayor 
la consecuencia que para el que no sabe hacerlo. Y no estoy 
hablando nada más de ganar almas. Tú puedes ser un tremendo 
ganador de almas y ser una miseria de cristiano. Ganar almas no 
te convierte en un buen cristiano. Yo recibo cartas casi cada 
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semana de hombres que están en la cárcel, han leído mis 
sermones, y están ganando almas desde adentro de la cárcel. 
Piden lecciones por correspondencia para estudiar la  
Biblia. Algunos preguntan si pueden asistir al Instituto Bíblico 
cuando salen. Uno me pidió que le recomendara a una hermana 
para esposa cuando saliera. El hombre está pensando. Es 
criminal, pero no es ignorante.  

La obediencia no es solo DEJAR de hacer lo que NO debes hacer, 
es EMPEZAR a hacer lo que DEBES hacer.  

Ganar almas no te convierte en buen cristiano. El 
CONOCIMIENTO no te convierte en buen cristiano. La 
ignorancia no IMPIDE que seas buen cristiano. La OBEDIENCIA 
te convierte en buen cristiano.  

Simón Pedro y Andrés llegaron a ser grandes cristianos porque 
OBEDECIERON. 

Y obedecieron INMEDIATAMENTE. La obediencia TARDADA es 
desobediencia. La obediencia PARCIAL es desobediencia. La 
obediencia FORZADA es desobediencia.  

I Samuel 15:22: “Y Samuel dijo: ¿Se complace Jehová tanto en 
los holocaustos y víctimas, como en que se obedezca a las 
palabras de Jehová? Ciertamente el obedecer es mejor que los 
sacrificios, y el prestar atención que la grosura de los carneros.” 

No entiendo por qué un cristiano quisiera desobedecer a Dios. A 
veces no me entiendo a mí mismo. El Apóstol Pablo tenía el 
mismo problema. En Romanos 7:14-25 declara:  

14 Porque sabemos que la ley es espiritual; mas yo soy carnal, 
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vendido al pecado.  

15 Porque lo que hago, no lo entiendo; pues no hago lo que 
quiero, sino lo que aborrezco, eso hago.  

16 Y si lo que no quiero, esto hago, apruebo que la ley es buena.  

17 De manera que ya no soy yo quien hace aquello, sino el 
pecado que mora en mí.  

18 Y yo sé que en mí, esto es, en mi carne, no mora el bien; 
porque el querer el bien está en mí, pero no el hacerlo.  

19 Porque no hago el bien que quiero, sino el mal que no 
quiero, eso hago.  

20 Y si hago lo que no quiero, ya no lo hago yo, sino el pecado 
que mora en mí.  

21 Así que, queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el mal 
está en mí.  

22 Porque según el hombre interior, me deleito en la ley de 
Dios;  

23 pero veo otra ley en mis miembros, que se rebela contra la 
ley de mi mente, y que me lleva cautivo a la ley del pecado que 
está en mis miembros.  

24 ¡Miserable de mi! ¿quién me librará de este cuerpo de 
muerte?  

25 Gracias doy a Dios, por Jesucristo Señor nuestro. Así que, yo 



Sermones del Dr. Tommy Ashcraft – Mateo 

- 244 - 

mismo con la mente sirvo a la ley de Dios, mas con la carne a la 
ley del pecado.  

Lo que está diciendo es que uno NUNCA llega al punto en que la 
obediencia no sea una lucha. Siempre habrá algo en mí que 
resista someterse a otro.  

Es fue el pecado original - la soberbia - el orgullo. Y TODOS 
luchamos con eso. Nadie JAMÁS tiene de qué jactarse. La 
verdad es que NADIE obedece completamente. TODOS 
practicamos una obediencia parcial, o tardada o forzada.  

El crecimiento en la gracia es la MINIMIZACIÓN - la 
DISMINUCIÓN de la tardanza y la parcialidad de nuestra 
obediencia. Aquí es donde TODOS necesitamos trabajo. Aquí es 
donde TODOS somos faltos.  

Hay dos extremos que evitar. Desesperarse, y suponer que no 
vale la pena. “El justo siete veces cae, y vuelve a levantarse.” El 
otro es suponer que ya la logramos. “Prosigo a la meta...” 

Gálatas 4:19: “Hijitos míos, por quienes vuelvo a sufrir dolores 
de parto, hasta que Cristo sea formado en vosotros,  

Efesios 4:11 “Y él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, 
profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros, a 
fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para 
la edificación del cuerpo de Cristo, hasta que todos lleguemos a 
la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, a un 
varón perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de 
Cristo.”  

Mis Pronósitocs para el año nuevo Mateo 16:1-3 



Pescadores de Hombres 

- 245 - 

“Vinieron los fariseos y los saduceos para tentarle, y le pidieron 
que les mostrase señal del cielo. 2 Mas él respondiendo, les 
dijo: Cuando anochece, decís: Buen tiempo; porque el cielo 
tiene arreboles. 3 Y por la mañana: Hoy habrá tempestad; 
porque tiene arreboles el cielo nublado. ¡Hipócritas! que sabéis 
distinguir el aspecto del cielo, ¡mas las señales de los tiempos 
no podéis!” 

Benjamín Disraeli, el único Primer Ministro judío de Inglaterra, 
en el siglo 19, dijo una vez: “Lo que anticipamos pocas veces 
ocurre; lo que menos esperamos es lo que normalmente 
sucede.” 

Cada año en estos días, los “expertos” intentan pronosticar lo 
que sucederá en el año que está por comenzar. “Adivinan” lo 
que sucederá en la política, en la economía y en lo social. Los 
periódicos amarillistas lo llevan a otro nivel. Consultan con 
astrólogos y psíquicos que intentan pronosticar el futuro para el 
próximo año. 

Como cristianos sabemos que el futuro no se ve en las estrellas, 
ni en las “adivinaciones” de los curanderos y brujos. Nadie 
puede pronosticar el futuro. Es cierto que debemos 
PREPARARNOS para el futuro, pero no tenemos que CONOCER 
el futuro, porque conocemos Quién CONOCE el futuro. 

En Mateo 16, Cristo reprende a los fariseos y los saduceos 
porque, mientras pretenden poder conocer el clima, no 
conocen los tiempos en que vivían, en relación con lo espiritual. 
Hacían más caso a los noticieros que a la Biblia. Es nuestro 
problema: sabemos más acerca de lo que dicen las noticias que 
lo que dice la Biblia. ¡Cuánto perdemos por nuestra negligencia 
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de la Palabra de Dios! Quiero darles unos pronósitcos acerca del 
próximo año que creo que puedo respaldar con la Biblia. ¿Qué 
sucederá en el 2008? ¿Qué podemos esperar que Dios haga en 
el próximo año?  

I. Podemos esperar la GRACIA de Dios.  

Parece que algunos cristianos piensan que Dios ha muerto. 
Muchos bautistas “evangelísticos” viven como si creyeran lo 
que dicen los que pretenden que Dios ha escogido a algunos 
para el Cielo y a otros para el infierno. Olvidan que Dios salva a 
los perdidos por medio del testimonio de los salvos. Los que 
creemos en el poder de Dios para salvar debemos obedecer a 
Dios en NUESTRA parte de esa salvación.  

Mire lo que dice 1Timoteo 1:15; II Pedro 3:9 

¿Pasamos a una “nueva dispensación” de “salvación por obras”, 
y a mí no me avisaron? El Espíritu Santo sigue convenciendo del 
pecado. La sangre de Cristo no ha perdido su poder.  

En la parábola de la gran cena, el siervo dijo: “Señor, se ha 
hecho como mandaste, y aún hay lugar.”  

Si se nos hace que son pocos los que se salvan, no es culpa de 
Dios, ni es porque la gente no QUIERE ser salva. Es porque 
NOSOTROS no hacemos nuestra parte.  

II. Podemos esperar la BONDAD de Dios. 

En Juan 11, Lázaro estaba muy enfermo. Sus hermanas, María y 
Marta, mandaron pedir que viniera Jesús. Conocían la 
naturaleza de Cristo. Sabían que Cristo amaba a Lázaro, y que 
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quería lo mejor para él. Nosotros nos enfocamos en lo que 
parece ser la incredulidad de Marta después de la muerte de 
Lázaro. Pero ella hace una gran declaración: “Señor, si hubieses 
estado aquí, mi hermano no habría muerto”. Marta estaba 
ANTICIPANDO la BONDAD de Dios. Ella SABÍA lo que Cristo 
haría. Este pasaje nos enseña que Cristo está en control de 
todo, aún cuando no entendemos sus propósitos. DEBEMOS 
esperar las bendiciones de Dios. DEBEMOS esperar que Dios 
haga algo grande. DEBEMOS esperar que Dios provea. ¡DIOS ES 
BUENO! 

Efesios 1:3: “Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor 
Jesucristo, que nos bendijo con toda bendición espiritual en los 
lugares celestiales en Cristo,” 

III. Podemos esperar la DIRECCIÓN de Dios. 

Mucha gente - incluso los cristianos - batallan para encontrar 
nuestro camino. Pero el creyente tiene su propio Guía. El Salmo 
23 dice: “En lugares de delicados pastos me hará descansar; 
Junto a aguas de reposo me pastoreará. 3 Confortará mi alma; 
Me guiará por sendas de justicia por amor de su nombre.” 

Salmos 48:14; Juan 16:13 

GUIÓ a Moisés A TRAVÉS del desierto, y luego delant de Faraón. 
GUIÓ a Josué, a Gedeón, a Samuel, a David, a Daniel, Y NOS 
GUIARÁ A NOSOTROS! 

IV. Podemos esperar la SABIDURÍA de Dios. 

¡Cómo necesitamos la sabiduría de Dios! Lucas 1;17; “E irá 
delante de él con el espíritu y el poder de Elías, para hacer 
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volver los corazones de los padres a los hijos, y de los rebeldes a 
la prudencia de los justos, para preparar al Señor un pueblo 
bien dispuesto.” Necesitamos buscar la sabiduría de Dios para 
CADA decisión que tomamos.  

Algunos de Uds. se casarán en el 2008. Sé prudente. 
Necesitamos ser ESPOSOS prudentes, PADRES prudentes. 
SIERVOS prudentes. Y esa sabiduría - esa prudencia está 
disponible a CADA CREYENTE en la Palabra de Dios.  

1 Corintios 2:16; Santiago 1:5 

V. Podemos esperar el REINO de Dios - Dios quiere GOBERNAR 
en nuestras vidas.  

Tal vez desde nuestra perspectiva no parece que Diso está 
gobernando. Vivimos en un mundo caótico. Hay guerras y 
rumores de guerras. Nuestro mundo es un mundo violento, 
inicuo, perverso. ¿Dónde está Dios?  

¿Dónde estaba Dios cuando Cristo fue crucificado? Si Dios 
puede obrar su propósito a través de la muerte de su Hijo, ¿no 
cree que puede en lo que está sucediendo ahora?  

Salmo 66:7; 89:9; 103:19; Efesios 1:8-10 

Dios también tiene un plan para nuestras vidas individuales. Nos 
está conformando a la imagen de su Hijo. Lo único que yo tengo 
que hacer es someterme a su plan. ESA es la manera de 
asegurar que el año 2008 sea un tremendo año en tu vida. 

VI. DEBEMOS esperar su venida. 
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Nadie puede afirmar que Cristo vendrá en el 1008.  
Vendrá exactamente cuando ;El DECIDA venir. Pero SÍ VENDRÁ.  

 
Los creyentes han anticipado la venida de Cristo por 2000 años. 
Los escépticos piensan que es ridículo anticipar su venida.  

Pero Cristo dice en Juan 14:3 

Mire Juan 14:18; 2 Pedro 3:3-4  

Juan cierra el libro de Apocalipsis con estas palabras: “Amén, sí, 
ven, Señor Jesús”.  

Conclusión: No tenemos que consultar con los “expertos” en la 
economí, cultura o la política para sabe qué nos espera en el 
2009. No tenemos que buscar a los psíquicos ni los astrólogos. 
El hijo de Dios sólo necesita consultar con la Biblia y estar 
dispuesto a responder a lo que Dios quiere hacer en su vida. 

Esa es la forma de tener un Feliz Año Nuevo. 

 

 

 

 

 

 



Sermones del Dr. Tommy Ashcraft – Mateo 

- 250 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

- 251 - 

LA REGLA DE ORO 

Mateo 7:12 

“Así que, todas las cosas que queráis que los hombres hagan 
con vosotros, así también haced vosotros con ellos; porque esto 
es la ley y los profetas.” 

Así como todas las venas en el cuerpo están comunicadas al 
corazón, todos los versículos de la Biblia están conectados el 
uno al otro. Gal. 6:7, “No os engañéis; Dios no puede ser 
burlado: pues todo lo que el hombre sembrare, eso también 
segará”.  

Lo que yo tengo en el “huerto de mi vida” - en cuanto a mi 
relación con los demás - es exactamente lo que he plantado. No 
puedo culparle a nadie más por la “miseria” que existe en mi 
vida. 

No estoy hablando de las cosas que Dios permite para 
probarnos o para hacernos crecer en la gracia. Estoy hablando 
de nuestro trato conlos demás. Ese es el tema de Mateo 7:12.  

Uno llega a donde está viajando por los caminos que ha 
escogido. Terminará en el lugar donde el camino le lleve. Se 
puede hacer una de dos cosas: o seguir el camino, o tomar otro. 

Considere la “Regla de Oro” a la luz de esto: en general, tú eres 
tratado como tú has tratado a otros. 

Si Si esto est cierto (y si lo es), ENTONCES DEBEMOS: 
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I. CUIDAR CÓMO JUZGAMOS A LOS DEMÁS - Mat 7:1,2 

A. Ten cuidado de lo que dices acerca de otros. Recuerda, estás 
sembrando semillas de lo que un día dirán de ti. 

B. La lengua causa mucho daño. Quien dice que “las palabras las 
lleva el viento”, no sabe lo que dice. 

C. Juzgamos sin tener toda la información. 

D. Los mismos métodos que uso para juzgar a otros, un día 
serán los mismos que serán usados para juzgarme a mí. 

II. ESTAR DISPUESTOS A PAGAR EL PRECIO - Lucas 23:34 

“Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen.” 

A. Obedecer la Biblia no es ni fácil, ni sale gratuito. Jesús fue 
azotado ANTES de ser amado. 

B. Las semillas no brotan de la noche a la mañana. Se necesita 
plantar, fertilizar, regar, escarvar, pero tarde o temprano, habrá 
cosecha. 

C. Nosotros mismos hacemos las “reglas” de nuestro trato, y 
tenemos que estar dispuestos a vivir con esas reglas. 

III. NO PUEDES HACER EL PAPEL DE DIOS EN LAS VIDAS DE LOS 
DEMÁS - Rom. 12:19-21 

A. Los que arrojaron a los tres en el horno murieron - Dan 3:22. 

B. Pablo y Silas oraron (¿por el carcelero...?). El y su familia 
fueron salvos! 
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C. Cuando buscamos venganza por lo que otro hizo, estamos 
plantando semillas para el futuro. 

IV. TIENES QUE INVOLUCRARTE EN LAS VIDAS DE OTROS PARA 
BIEN - Mt. 7:12 

A. No hay cosecha sin sembrar. No puedes esperar que otros te 
hagan bien si tú no haces a otros. 

B. Si no siembras nada, no segarás nada. Si siembras poco, 
segarás poco.... 

C. Se siega mucho más que lo que se siembra - Mt. 19:29. 100 x 
1. 

V. DEBO PREOCUPARME POR MI PROPIA SIEMBRA 

A. Dios me da un trabajo. En ese trabajo, lo que debo hacer es 
sembrar para otros. A mí me toca sembrar. 

B. A Dios le toca hacer que produzca - I Cor. 3:6-8; Deja que Dios 
sea Dios. No le digas a Dios cómo hacer su trabajo. 

“Yo planté, Apoos regó; pero el crecimiento lo ha dado Dios. Así 
que ni el que planta es algo, ni el que riega, sino Dios, que da el 
crecimiento. ... cada uno recibirá su recompensa conforme a su 
labor.” 

C. Lo que otros siembran en su propio huerto no afectrá lo que 
está mi huerto! 

D. Afanarme, quejarme y criticar lo que OTROS hacen afecta MI 
huerto. NO afecta el de ellos. 
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VI. ESTO FUNCIONA PARA DIOS ASÍ COMO PARA LA GENTE 

A. No esperes " milagros" de parte de Dios si lo tratas como un 
extraño. 

B. No esperes que Dios obre 24 horas al día para ti cuando tú 
solo le das 5 minutos al día. 

“A cualquiera, pues, que me confiese delante de los hombres, 
yo también le confesaré delante de mi Padre que está en los 
cielos. Y cualquiera que me niegue delante de los hombres, yo 
también le negaré delante de mi Padre que está en los cielos.” 
Mateo 10:32,33 

VII. DEBES SABER LO QUE QUIERES SEGAR PARA SEMBRAR LO 
QUE DEBES SEMBRAR. 

A. “Todas las cosas que queréis que lo shombres hagan con 
vosotros...” - Mira al fin. ¿Qué quieres segar? 

B. Siembra lo que quieres segar, porque lo que siembras, eso 
segarás! “TODAS las cosas...”  

VIII. TODO importa: “TODAS las cosas..." 

A. La forma de hablar cuando alguien te desobedece, te 
decepciona o te desanima. 

B. Lo que dices - esos apodos derogatorios; Espera que alguien 
más te hable así. O pero, te TRATE así. 

C. Como tratas cuando eres tratado injustamente será como tú 
serás tratado cuando tu tratas injustamente a otro. 



La Regla de Oro 

- 255 - 

D. ¿Cómo respondo? Responde como tú quisieras que te 
respondieran si tú estuvieras en la misma situación. 

IX. LAS LEYES DE DIOS NO PUEDEN SER QUEBRANTADAS SIN 
QUE HAYA CONSECUENCIAS. 

A. Todos estamos sujetos a las leyes de la naturaleza: La 
gravedad, los tiempos y las sazones, “según su género”. “Todo 
lo que el hombre semrare, eso también segara”. 
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El Propósito de la 
Separación 

Mateo 3:15 

“Pero Jesús le respondió: Deja ahora, porque así conviene que 
cumplamos toda justicia.”  

La escena aquí es muy interestante. Juan el Bautista está 
predicando y bautizando. El Señor Jesucristo viene y le pide a 
Juan que lo bautice. Juan se le oponía diciendo, Yo necesito ser 
bautizado por ti, y ¿tú vienes a mí?  

Juan tenía miedo cometer un error. No quería correr el riesgo 
de hacer algo malo. Y mejor decide no hacer nada. Cree que es 
más seguro no hacer nada que correr el riesgo de equivocarse y 
hacer algo que no debía hacer.  

Quiero enseñarle la importancia de la santidad y la justicia. La 
santidad y la justicia son caras opuestas de la misma moneda. 
Son aspectos complementarias, esenciales para vivir una vida 
cristiana completa.  

La palabra “santidad” viene de la misma raíz que la palabra 
“santificar”, que significa “poner aparte.” Esta palabra se refiere 
a la separación del cristiano de las cosas del mundo que 
impiden que sea usado por Dios.  

Cada cristiano ha sido “santificado” o “separado” o “apartado” 
por Dios para un uso específico. La santificación es el lado 
negativo de la vida práctica del cristiano. 
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La santidad es el mal que NO hago. La justicia es el bien lo que 
SÍ hago.  

La santidad es separarme DE lo que NO debo hacer. 

La justicia es separarme A lo que SÍ debo hacer.  

La santidad es ABSTENCIÓN. 

La justicia es ACTIVIDAD. 

La santidad es el aspecto NEGATIVO, la justicia es el aspecto 
POSITIVO. 

Yo he sido SEPRADO o SANTIFICADO del mundo para ser usado 
por Dios. La santidad es la separación, el uso es la justicia. 

Dios no solo quiere que yo me separe del mundo. Quiere que 
me dedique a Él.  

La santidad es solo la mitad de una vida separada. Me separo 
DEL mundo para dedicarme A Dios. 

Ahora, nadie puede hacer lo que DEBE hacer hasta que DEJE de 
hacer lo que NO debe hacer. 

La santidad es seprarme DEL mundo, la justicia es dedicarme A 
Dios.  

Por ejemplo, este púlpito ha sido “santificado” - ha sido 
separado para ser usado para que un varón de Dios se pare 
detrás de él, apoye su Biblia, y predique.  

Pero este púlpito ha estado aquí toda la semana. Pero solo ha 
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sido usado cuando alguien se ponga detrás de él para predicar. 
Eso es santidad. 

Esa banca en que Ud. está sentado ha estado aquí toda la 
semana. Pero solo ha sido usado cuando alguien se siente en él. 

Este local ha estado aquí toda la semana. Ha sido separado o 
santificado para ser usado para protegernos de los elementos 
mientras escuchamos la enseñanza y la predicación de la 
palabra de Dios. Pero solo ha realizado su verdadero uso 
cuando lo hemos llenado y ocupado. 

Así es la vida de un cristiano. Tú puedes separarte de mundo 
todo lo que tú quieras, pero hasta que HAGAS lo que Dios te 
separó para hacer, tu vida cristiana no está completa. 

La santidad no es el fin en sí. La santidad es el medio para lograr 
un fin. En otras palabras tu mucha santidad no es lo que le 
impresiona a Dios. Lo que impresiona a Dios es tu justicia. Es lo 
que haces con esa vida que has separado. 

Ahora, no me mal entienda. No puedes hacer justicia hasta si no 
practicas la santidad. La santidad previene la justicia. La 
santidad - la separación es necesaria para poder hacer la 
justicia. Dios no usa utensilios sucios. Pero un utensilio limpio 
que no se usa para nada sirve. 

En otras palabras, que tú NO hagas lo que NO debes hacer no es 
suficiente. No presumas diciendo, “Yo no bailo, yo no fumo, yo 
no tomo, yo no robo, yo no echo maldiciones.” No es lo que tú 
NO haces lo que te convierte en un buen cristiano, es lo que 
HACES basado en lo que has DEJADO de hacer. 
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Mateo 12:43-45: “Cuando el espíritu inmundo sale del hombre, 
anda por lugares secos, buscando reposo, y no lo halla. 44 
Entonces dice: Volveré a mi casa de donde salí; y cuando llega, 
la halla desocupada, barrida y adornada. 45 Entonces va, y toma 
consigo otros siete espíritus peores que él, y entrados, moran 
allí; y el postrer estado de aquel hombre viene a ser peor que el 
primero. Así también acontecerá a esta mala generación.” 

Esto no está hablando de un cristiano que ha sido posesionado 
del demonio. Está hablando del peligro de la desocupación - la 
inactividad. 

Por eso un cristiano nuevo necesita involucrarse en la iglesia. Tú 
recibes a Cristo el domingo, tú puedes salir a ganar almas el 
lunes. Es peligroso que un recién salvo sea inactivo. Involúcrelo. 
Inclúyalo. Invítelo.  

Pero hay otra cosa. 

Cuando un cristiano separado decide dejar de servir a Dios, se 
está exponiendo no solo a dejar de servir - está en peligro de 
regresar al mundo.  

Mi hermano, ¿tú sabes que la persona más activa en esta iglesia 
está a solo dos o tres cultos de regresar al mundo?  

Hay graduados de Monte Hebrón que viven en esta área que no 
podrías arrastrarlos a esta iglesia con una yunta de bueyes. Y 
solo porque faltaron a dos o tres cultos. No es tu “santidad” la 
que te protege. Es tu justicia. No es solo lo que NO haces, es 
hacer lo que DEBES hacer porque NO estás haciendo lo que NO 
debes hacer. 
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Ay les va otra. ¿De qué sirve ser “buen cristiano”- separado, 
abstenerse de lo malo - si no vas a hacer lo bueno? ¿De qué 
sirve NO ver televisión si tampoco vas a ganar almas? ¿De qué 
sirve que no comprar revistas pornográficas si tampoco vas a 
diezmar? ¿De qué sirve que no asistas a los bailes si tampoco 
asistes fielmente a la iglesia? ¿De qué sirve que no leas novelas 
sucias si tampoco lees la Biblia? ¿De qué sirve que no chismees 
si tampoco vas a orar? ¿De qué sirve que no hables mal de 
nadie si tampoco testificas a nadie?  

Algunos de Uds. no son mejores cristianos que las pobres 
personas que están en estado de coma. Tú no haces nada malo, 
pero tampoco haces nada bueno. Daría lo mismo que te 
mantuviéramos dormido con sedantes todo el tiempo.  

¿Qué constituye un buen esposo? Uno que no golpea a su 
esposa, que no anda con otras mujeres? ¡NO! Tú no eres buen 
esposo por el MAL que NO haces. Eres buen esoposo por el 
BIEN que SÍ haces. Ahora, yo no estoy sugeriendo que ningún 
cristiano haga esto. Pero hay muy poca diferencia entre un 
cristiano separado que no hace nada que un cristiano mundano 
que no hace nada.  

Algunos cristianos ganan las mismas almas a Cristo que el 
cantinero de aquí de la esquina. ¡Qué vergüenza que un 
crisitiano no sea más útil al Señor, que participe más en su 
causa que el sacerdote que enseña falsa doctrina. Hay bautistas 
independientes separados fundamentales que no ganan más 
almas que un testigo de Jehová! Si tú trabajas para Coca-Cola, y 
yo NO trabajo para Coca-Cola, yo no vendo ninguna Coca-Cola, 
y tú tampoco vendes una sola Coca-Cola, ¿quién está más mal? 
El que trabaja para Coca-Cola que no vende que que que NO 
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trabaja para Coca-Cola que no vende. Los dos vendimos la 
misma cantidad de Coca-Cola.  

Cristo no te salvó solo para que NO hicieras lo malo. Cristo te 
salvó para que dejaras de hacer lo malo para que puedas hacer 
lo bueno.  

Hay cristianos que piensan que son buenos cristianos solo 
porque no hacen lo que antes hacían. Eso es solo la mitad. No 
haces lo que antes hacías que NO debías hacer para poder 
hacer lo que ahora debes hacer. La mayoría de la gente que va 
al infierno de esta área no será porque tú hiciste algo malo. Será 
porque NO hiciste algo bueno.  

Un esposo no se abstiene del adulterio nada más para presumir 
- se abstiene del adulterio para poder dedicarse a su esposa.  

A veces alguien me pregunta por algún estudiante. A veces 
respondo, “Yo creo que es buen muchacho, porque nunca ha 
estado en mi oficina.” Eso no quiere decir que es un buen 
muchacho. Puede solo querer decir que es astuto. Que es 
mañoso. Tú no eres “buen muchacho” porque nunca te metes 
en problemas. Esa no es recomendación. Algunos de los 
mejores graduados del IBBMH se meterion en problemas 
cuando estaban aquí. Algunos fueron hasta expulsados. Y otros 
que nunca hicieron nada malo, ahora ni sé donde están, porque 
no están haciendo nada.  

El que esté intentando algo de vez en cuando la va a regar. 
Algunos de Uds. nunca me dan ningún problema. Tal vez es 
porque nunca intentas nada. “Así conviene que cumplamos 
toda justicia.”  
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La Segunda Milla 

Mateo 5:39-46 

39 Pero yo os digo: No resistáis al que es malo; antes, a 
cualquiera que te hiera en la mejilla derecha, vuélvele también 
la otra;  

40 y al que quiera ponerte a pleito y quitarte la túnica, déjale 
también la capa;  

41 y a cualquiera que te obligue a llevar carga por una milla, vé 
con él dos.  

42 Al que te pida, dale; y al que quiera tomar de ti prestado, no 
se lo rehúses.  

43 Oísteis que fue dicho: Amarás a tu prójimo, y aborrecerás a 
tu enemigo.  

44 Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos, bendecid a los 
que os maldicen, haced bien a los que os aborrecen, y orad por 
los que os ultrajan y os persiguen;  

45 para que seáis hijos de vuestro Padre que está en los cielos, 
que hace salir su sol sobre malos y buenos, y que hace llover 
sobre justos e injustos.  

46 Porque si amáis a los que os aman, ¿qué recompensa 
tendréis? ¿No hacen también lo mismo los publicanos?  

En el primer siglo, durante el ministerio terrenal de Cristo, Israel 
estaba bajo la opresión cruel de los romanos. Estaba en su 
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propia tierra, pero sus vidas enteras fueron dictadas por un 
gobierno opresivo, dominante que les imponía impuestos 
exorbitantes. Suena conocido, ¿verdad? 

La ley requería que si un soldado romano encontrara a un judío 
en el camino, podría exigir que el judío le llevar la carga una 
milla. Aunque el judío estuviera caminando en sentido 
contrario, tendría que suspender sus planes y llevar la carga del 
soldado o ciudadano romano una milla. Pero no más que una 
milla. 

Uno de los logros impresionantes del impeiro romano fue el 
desarrollo de sus sistema de carreteras que comunicaba a Roma 
con los lugares más remotos del imperio. De allí venía el dicho 
“Todos los caminos dirigen a Roma.” Las carreteras estaba 
marcadas con señales cada milla. De esa manera el ciudadano o 
soldado romano sabía exactamente a qué distancia estaba de 
Roma, muy parecido a como están marcadas algunas de las 
carreteras en México, con un marcador cada kilómetro. 

Si un soldado venía caminando y veía a un judío, solo tenía que 
bajar su carga, ordenarle al judío a cargarla, y el judío tendría 
que llevar la carga del romano por una milla. Pero no MÁS que 
una milla. Es lo que marcaba la ley. Al llegar al marcador de la 
milla, el judío podía bajar la carga, y seguir su camino, habiendo 
cumplido su responsabilidad. 

Ah. A propósito. La ley no decía con qué actitud el judío tenía 
que llevar la carga. Nada le prohibía de que durante todo el 
tiempo que estuviera llevando la carga, se quejara, le echara 
maldiciones al soldado, criticara el gobierno, le recordara al 
soldado de su genealogía, etc. Y una vez que llegaran a ese 
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marcador, el judío podía bajar la carga, y hacer lo que le daba la 
gana. Habría cumplido su responsabilidad. Habría realizado su 
deber. 

Pero Cristo dice algo interesante. Dice “a cualquiera que te 
obligue a llevar carga por una milla, vé con él dos.” 

Aquí hay un gran principio. Es intersante cómo Cristo 
absolutamente altera todo el panorama. Cómo cambia por 
completo toda la perspectiva de una situación.  

Cristo dice, “Vé con él dos...” Esas cuatro sencillas palabras 
contienen un mundo de verdad. Esta es la clave del éxito en la 
vida. Este es el principio que convierte la mediocridad en 
excelencia. Esto es lo que convierte a un competidor en 
campeón. Esto es lo que hace que el ordinario sea 
extraordinario. “Vé con él dos...”  

En otras palabras, ¡HAZ MÁS QUE SIMPLEMENTE CUMPLIR CON 
TU DEBER! Cuando hayas hecho tu deber, solo has comenzado. 
El cumplimiento del deber es solo el comienzo. No has 
terminado cuando hayas cumplido tu responsabilidad - solo haz 
comenzado. 

CUALQUIER puede cumplir su responsabilidad. Es lo que haces 
cuando ya CUMPLISTE tu responsabilidad que te separa del 
montón, que te convierte en un verdadero ganador. 

Lo que haces de 9 a 5 te gana la vida. Lo que haces de 5 a 9 te 
convierte en éxito.  

No te conformes con una sola milla. Sé cristiano de la segunda 
milla. Sé ganador de almas de la segunda milla. Sé líder de la 
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segunda milla. Sé hijo de la segunda milla. Sé padre de la 
segunda milla. Sé esposo, esposa, vecino, de la segunda milla. 

Imagínate, algún judío que habría escuchado la enseñanza de 
Cristo, al siguiente día, anda por la carretera, se encuentra con 
un soldado Romano, el soldado le obliga a llevar su carga. 

El judío va en sentido contrario, no dice nada, baja su propia 
carga, levanta la carga del Soldado, pero en lugar de irse unos 
pasos adelante, camino junto con el soldado. En lugar de 
comenzar a enjuriarle, echarle maldiciones, empieza a hacer 
conversación amena con él. Le pregunta de dónde es, si tiene 
familia, etc. 

Al llegar al marcador de la milla, el judío, en lugar de bajar la 
carga, sigue caminando. Sigue haciendo conversación. De 
pronto, el soldado no aguanta. Le dice, “Ya se pasó de la milla. 
¿Por qué sigue con mi carga?” Y el judío simplemente le dice, 
“Es que conocía a un hombre que cambió mi vida, y si tú 
quieres, tú también puedes conocerlo.”  

Sé cristiano de la segunda milla. 

La Señal de su Venida 

La Venida de Cristo es la doctrina más preciosa de todo el 
Nuevo Testamento. La venida de Cristo es la esperanza 
bienaventurada de que habla Pablo en Tito 2:3. La venida de 
Cristo para el creyente es el fin de todo dolor, tristeza, coflicto, 
muerte, engaño, decepción, enfermedad, injusticia, pobreza, 
escasez y frustración. 

La situación más dolorosa que Ud. está viviendo hoy será un 
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lejano recuerdo cuando Cristo venga, y antes de comenzar 
nuestra morada permanente en el cielo, ese recuerdo será 
reemplazado con una conciencia solo de ese eterno presente. El 
pasado ya no existirá.  

La venida de Cristo no solo será gozo para el creyente. Lo será 
para Dios, también. Dios mismo anhela esa etapa de su 
programa eterno porque la última persona para quien El había 
provisto redención será salva, y se completará el propósito que 
comenzó desde antes de la fundación del mundo: el rescate 
eterno de su creación. Se borrará todo rasgo de la mancha de la 
maldición que fue introducida en la creación perfecta que Dios 
había hecho. Se levantará la nube de aflicción que había 
perseguido al hombre desde ese primer bocado del fruto 
prohibido en el huerto de Edén. La noche del pecado terminará 
y el día resplandeciente de la justicia brotará, y el pecado, y la 
tentación, y la maldad no serán más. 

El infierno, la muerte y el Hades serán lanzados al lago de fuego, 
al abismo del olvido de Dios. Todo lo malo estará fuera del 
alcance hasta de la misma memoria de Dios, para no ser 
recordado jamás.  

Nunca más el hombre podrá ser tocado por el pecado. Nunca 
más se podrá repetir esa horrible etapa de la vida del hombre 
en que había sido victimizado por una naturaleza contrara a 
todo lo que le conviene. 

52 en un momento, en un abrir y cerrar de ojos, a la final 
trompeta; porque se tocará la trompeta, y los muertos serán 
resucitados incorruptibles, y nosotros seremos transformados. 
... 
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54 Y cuando esto corruptible se haya vestido de incorrupción, y 
esto mortal se haya vestido de inmortalidad, entonces se 
cumplirá la palabra que está escrita: Sorbida es la muerte en 
victoria. 55 Dónde está, oh muerte, tu aguijón? ¿Dónde, oh 
sepulcro, tu victoria? 56 Ya que el aguijón de la muerte es el 
pecado, y el poder del pecado, la ley. 57 Mas gracias sean dadas 
a Dios, que nos da la victoria por medio de nuestro Señor 
Jesucristo. 

Pero viene la pregunta que hicieron los discípulos de Cristo en 
Mateo 24:3. ¿cuándo serán estas cosas, y qué señal habrá de tu 
venida, y del fin del siglo?  

En verdad, son DOS preguntas: “¿Cuándo?” Y “Qué?”  

Estas dos preguntas reflejan la “santa impaciencia” que cada 
generación de creyentes ha tenido acerca de la venida de Cristo. 
No critique a los discípulos por hacer estas preguntas. El gran 
capítulo 24 de Mateo resulta de la respuesta a sus preguntas. 
Ellos están expresando lo que nace del corazón de los que 
“aman su venida”. 

Tenemos que recordar algunas cosas al estudiar este capítulo. 
Recuerde que los discípulos del primer siglo no tenían el Nuevo 
Testamento. Solo tenían el Antiguo Testamento, y no todos 
ellos tenían acceso a todo el Antiguo Testamento. Su 
conocimiento de las escrituras fue limitado a lo que escuchaban 
en la sinagoga cuando los escribas y los rabinos se paraban a 
leer en el día sábado.  

¿Cuánto conocimiento bíblico tendrías tú si lo único que 
supieras de la Biblia fuera lo que el pastor lee el día de culto? 
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(Algo preocupante la pregunta, ¿no?)  

Por ejemplo, en todas las profecías del Antiguo Testamento, no 
aparece lo que Pablo llama un “gran misterio.”  

Efesios 5:32 dice: “Grande es este misterio; mas yo digo esto 
respecto de Cristo y de la iglesia.”  

Cuando los profetas del Antiguo Testamento recibieron la 
revelación acerca de la Venida de Cristo, veían un solo gran 
evento. No veían lo que llamamos la “época de la iglesia”. La 
iglesia no aparece en el Antiguo Testamento. El período de 
tiempo en que tú y yo vivimos - el período de la iglesia - no 
cuenta en las profecías del Antiguo Testamento.  

Déjeme ilustrar esto. Si Ud. está parado en la cima de una gran 
montaña, y ve las cimas de varias otra montañas, Ud. no vería lo 
que está entre esas montañas. Solo vería las puntas. Eso es lo 
que vieron los profetas. Vieron la venida de Cristo en su 
humillación - forma de hombre, su encarnación - y la venida de 
Cristo en gloria - su revelación - su SEGUNDA venida - como un 
solo gran evento. Por eso los discípulos, que no tenían el Nuevo 
Testamento, no entendieron por qué Cristo no estableció su 
reino en ese tiempo. No entendieron que el gran corazón de 
Dios quería que el evangelio del reino se predicara en todo el 
mundo, como lo dice en el vs 14. 

Cristo dice varias cosas en relación al tiempo de su venida. 
Primero, el que busca en este pasaje o en cualquier otro pasaje 
de la Biblia, el Antiguo Testamento o el Nuevo Testamento, 
información que especifica el día o la época exacta en que 
Cristo vendrá, busca en vano. No está. No existe. No aparece. 
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Cristo mismo dice en este capítulo en el vs 36: “Pero del día y la 
hora nadie sabe, ni aun los ángeles de los cielos, sino sólo mi 
Padre.”  

Entonces, el propósito de Cristo en contestar estas preguntas de 
sus disípulos no pudo ser especificar la hora ni el día de su 
venida.  

Dios tiene tres propósitos generales en enseñarnos acerca de la 
Segunda Venida de Cristo. 

1. Es CONSOLARNOS con la SEGURIDAD o la CERTEZA de su 
venida. Pedro expresa esto cuando habla de los escépticos que 
dicen “¿Dónde está la promesa de su advenimiento? Porque 
desde el día en que los padres durmieron, todas las cosas 
permanecen así como desde el principio de la creación.” 5 Estos 
ignoran voluntariamente, que en el tiempo antiguo fueron 
hechos por la palabra de Dios los cielos, y también la tierra, que 
proviene del agua y por el agua subsiste,” 

Cada día que pasa sin que Cristo venga nos acerca a su venida. Y 
en el vs 9 de II Pedro 3, dice: “El Señor no retarda su promesa, 
según algunos la tienen por tardanza, sino que es paciente para 
con nosotros, no queriendo que ninguno perezca, sino que 
todos procedan al arrepentimiento.” 

2. El segundo propósito de Dios en enseñarnos acerca de la 
Segunda Venida de Cristo es ADVERTIRNOS de su PRONTITUD. 
En el vs 43 habla del ladrón. I Tes 5:2 dice: “Porque vosotros 
sabéis perfectamente que el día del Señor vendrá así como 
ladrón en la noche;” ¿Cuál es la ventaja del ladrón de venir en la 
noche? Sorprender. La “prontitud” de la venida de Cristo no 
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habla de la demora. Habla de lo sorprendente de su venida. 

Y eso nos dice la tercera razón por la que Dios nos enseña de la 
Venida de Cristo. 

3. El tercer propósito de Dios en enseñarnos acerca de la 
Segunda Venida de Cristo es para que nos PREPAREMOS. 

El estudio de la Segunda Venida de Cristo que solo FASCINA 
pero no desaría a la PREPARACIÓN, es inútil. El estudio de la 
Segunda Venida de Cristo DEBE ser fascinante. DEBEMOS 
disfrutar su estudio. Debemos gozarnos de PENSAR en su 
venida. Debemos gozarnos de HABLAR de su venida. Debemos 
gozarnos de CANTAR de su venida. 

Pero lo que Dios MÁS quiere es que estemos preparados. 
¿Cómo se prepara uno para la venida de Cristo?  

1. Claro, ser salvo. El que no haya sido salvo cuando Cristo 
venga habiendo oído el evangelio, no tendrá esperanza. ¿Ud. 
está listo para que Cristo venga? ¿Está lista su alma? Si no es 
salvo, no está listo.  

2. Segundo, debemos estar viviendo con la mirada en el fin. En 
otras palabras, debemos estar viviendo nuestras vidas, NO con 
los ojos en este mundo, no con nuestras raíces hundidas en lo 
que este mundo ofrece. Debemos estar viviendo para la 
eternidad. Nuestros valores deben ser valores eternos.  

3. Tercero, debemos vivir preparando a otros para la venida de 
Cristo. Eso es ganar almas.  

Un día, algún ganador de almas va a estar testificando a la 
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última persona que va a ser salva. Es lo que Dios está 
esperando. Una almas más. Cristo no vendrá hasta que esa 
persona sea salva. 

¡Qué maravilloso sería ser ese ganador de almas! ¡Qué glorioso 
sería estar testificando a una persona en la calle, o en el trabajo, 
o en su casa, y en el momento que incline su cabeza y diga, 
“Señor Jesucristo, yo reconozco que he pecado, y que no 
merezco ir al Cielo. Pero en este momento, recibo a Cristo como 
mi Salvador. Señor Jesucristo, entra a mi vida, y a mi corazón, y 
sálvame, perdona mis pecados, dame vida eterna, y llévame al 
Cielo cuando....” No podrá decir esa última palabra, porque no 
va a morir.  

A propósito, sí va a tener tiempo para terminar su oración, 
porque los muertos en Cristo resucitarán primero.  
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El Tesoro Escondido 

Mateo 13:44 

“Además, el reino de los cielos es semejante a un tesoro 
escondido en un campo, el cual un hobre halla, y lo esconde de 
nuevo, y gozoso por ello va a y vende todo lo que tiene, y 
compra aquel campo.”  

Este pasaje nos dice por qué los matrimonios pierden su chispa. 
Este pasaje nos dice por qué los cristianos abandonan la 
voluntad de Dios. Este pasaje nos dice por qué los pastores se 
salen del ministerio. Este pasaje nos dice por qué los crisitanos 
dejan de ganar almas. Este pasaje nos dice por qué tantas 
parejas se divorcian. Este pasaje nos dice por qué tantos hijos 
desprecian a sus padres. Este pasaje nos dice por qué tantos 
padres se dan por vencidos con sus hijos. 

En esta parábola, un hombre descubre un tesoro escondido en 
un campo. Vuelve a esconder el tesoro, y va y compra el campo 
para que pueda tener acceso al tesoro. 

Pero ese hombre no solo se compró un tesoro. Se compró un 
campo. Ese campo - aparte de tener un tesoro, tenía hierbas, 
abrojos, espinos, viznagas. Tal vez tenía arañas, ratas, víboras, 
hormigueros, tachuaches, zorrillas, y toda clase de criatura 
despreciable. Es muy probable que alguien había tirado basura 
en ese campo. 

Pero al hombre no le interesaba todo eso. El sabíaq que en ese 
campo había un tesoro. Para él valía la pena todo lo demás que 
tenía que soportar en ese campo solo para poder tener acceso 
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al tesoro. 

Esta figura ilustra lo que sucede cuando dos personas se 
conocen, se enamoran, dejan a padre y madre, y se unen en el 
matrimonio. 

Cuando tú conociste a esa mujer, tú viste en ella un tesoro. Tú 
viste algo sin lo cual tú pensaba que no podías vivir. Estabas 
dispuesto a sacrificar todo lo que tenías para poder tener ese 
tesoro que viste en esa mujer. 

Al principio ese tesoro sobrepasaba todo lo demás. No te 
importaba qué otras cosas tenía. Solo te interesaba tener el 
tesoro. 

Pero un día descubriste que esa mujer tenía un campo. Que en 
ese campo, no solo había un tesoro, sino que también había 
arañas, ratas, basura; en otras palabras, había cosas que no te 
agrdaban. Y tú dejaste que esas cosa hicieran a un lado el gran 
valor del tesoro que había en ese campo. 

Todos nosotros SOMOS un campo. Y en cada campo, hay un 
tesoro. Cada ESPOSO es un campo. Cada ESPOSA es un campo. 
Cada HIJO es un campo. Cada PADRE es un campo. Cada IGLESIA 
es un campo. Cada PASTOR es un campo. 

Personas van a Monte Hebrón para una conferencia. Piensan 
que han llegado al paraíso en la tierra. Y la verdad es que Dios sí 
nos a dado un lugar muy bonito. Ellos están allí cinco días para 
una conferencia. Ven cosas gloriosas. Música bonita. Mensajes 
poderosos. Programas impresionantes. Lo que ellos nosaben es 
que durante esas conferencias nacionales nosotros limpiamos y 
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adornamos y arreglamos nuestro campo, y solo ven el tesoro. 

De ninguna manera vamos a desplegar nuestras debilidades y 
nuestras verrugas delante de toda la nación. Desplegamos 
nuestro tesoro. Tratamos de mostrar lo mejor que tenemos. 
Pero alguien supone que Monte Hebrón es el lugar perfecto. 

A veces deciden entrar al Instituto. Piensan que todos los 
maestros son gigantes espirituales, y la verdad es que sí son 
grandes cristianos. Pero piensan que si solo podrían estar en 
Monte Hebrón, todo estaría bien. Todos sus problemas estarían 
resueltos. 

Y luego llega el día. Llega el joven o la señorita, o el matrimonio, 
y al principio todo está bien. Pero de pronto, descubren que no 
somos perfectos. Yo les digo a los estudiantes recién llegados: 
“Tú has descubierto que nosotros no somos todo lo que tú 
pensabas. Pero tú tambíen dejas algo qué desear.”  

Descubren que el tesoro que estaban buscando está escondido 
en un campo que tiene algunas cosas desagradables. Y se van 
sin el tesoro que estaban buscando, porque no estaban 
dispuestos a aceptar lo que veían en el campo que no les 
gustaba. 

Lo mismo sucede en esta iglesia. Alguen entra a este hermoso 
edificio. Escucha la música celestial. Oyen al pastor reconocer a 
los visitantes. Escuchan esa voz profunda, pastoral, y disfrutan 
su trato amable y caballero. 

Pero luego lo escuchan predicar un domingo en la noche 
cuando tiene que reprender y amonestar, y piensan, “Yo no 



Sermones del Dr. Tommy Ashcraft – Mateo 

- 276 - 

sabía que el pasor era capaz de hablarnos así. (A propósito, lo 
hace porque te ama.) Y tú descubriste en el campo de tu pastor 
algo que no te gusta. 

Y ese es el problema con muchos matrimonios. Tú te 
enamoraste de esa mujer porque estabas convencido de que 
tenía un tesoro que tú deseabas más que cualquier otra cosa en 
todo el mundo. Pero descubriste que junto con ese tesoro, tenía 
un campo con cosas que no te gustaban. Y tú sacrificas el tesoro 
porque no estás dispuesto a aceptar las cosas desagradables 
para poder disfrutar el tesoro. 

Yo veo a esas personas todo el tiempo que antes asistían a 
nuestra iglesia. No toda la gente que se va de nuestra iglesia lo 
hace por razones equivocadas. Pero los que lo hacen, nunca 
prosperan. NUNCA prospera el que deja una buena iglesia por 
motivos indebidos. 

El hijo pródigo descubrió que su papá tenía un campo. El hijo 
pródigo sacrificó el tesoro de la bendición de estar en la casa de 
su padre porque no estaba dispuesto a soportar las cosas que 
encontró en su “campo”. 

Elimelec y Noemí scaron a sus hijos de la voluntad de Dios y se 
fueron a Moab porque no estaba dispuestos a soportar las 
cosas desagradables para estar en la casa de pan - el lugar de 
bendición. 

Lot perdió a su familia porque descubrió que su tí Abraham 
tenía un campo y no estaba dispuesto a aceptarlo para poder 
disfrutar el tesoro de seguir a ese gran hombre. 
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Juan Marcos descubrió que Pablo tenía un campo con cosas 
desagradables, y abandonó el campo misionero por un tiempo. 

Demas abandonó a Pablo porque no estaba dispuesto a 
soportar lo que encontró en su campo.  

Ahora, déjeme darle unas sugerencias aceerca de este 
concepto. 

1. TODOS tenemos un tesoro. 

2. TODOS somos un campo. 

3. Entre más valioso el tesoro, más bien está escondido. 

4. El mayor gozo en la vida es encontrar el tesoro en el campo 
en que Dios te ha puesto. 

5. NUNCA encontrarás tu tesoro yendo de campo en campo. 

6. NADA satisface como encontrar ese tesoro que tú sabías que 
estaba econdido en ese campo. 

7. Es mi responsabilidad mantener mi campo limpio y atractivo. 

La única diferencia entre un esposo “exitoso” y un “fracasado” 
es que a uno se le ha descubierto su tesoro, y al otro no. 

Eso es lo que Cristo hizo con sus discípulos. Escogió a hombres 
sin letras y del vulgo. Los escogió NO porque eran grandes 
hombres, sino porque tenían en ellos un tesoro. La obra de 
Cristo fue descubrir y utilizar ese tesoro. 

Es lo que Dios está haciendo con cada persona en este cuarto. 
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La bendición es que yo pueda participar. 

Hace muchosa años, vino a nuestro Instituto un joven. Se llama 
Pablo Flores. Vino de un rancho en la sierra de Nuevo León 
llamado Pablillo. 

Mi hermana enseñaba en el Instituto en esos días, y un día le 
dijo a mi Papá: “Papá, tú estás perdiendo tu dinero y yo esto 
perdiendo mi tiempo enseando a ese muchacho. Nunca llegará 
a ser nada.”  

Papá le dijo, “Tú sigue enseñándole, tenle paciencia. Eso hace 
más de 30 años. El Hno. Pablo Flores ha fundado cinco iglesias. 
A causa de su influencia, sus papás fueron salvos, y sirvieron a 
Dios tiempo completo en nuestro Instituto por diez años. Sus 
dos hermana están casadas con predicadores, y su hermano 
menor es director de un Hogar de Niños. Hay un ejército de 
hombres sirviendo a Dios como predicadores que fueron salvos 
y llamados bajo el minsiterio de ese hombre. 

Mi padre fue salvo a los 28 años. Terminó 3ero de primearia. 
Dios lo llamó a predicar. Vino al campo misionero a los 44 años. 
Todos los líderes misioneros de su día decían que no podía, y 
que si venía, no permanecería, y si permanecía, nunca llegaría a 
hacer nada. 

Más de 400 personas están sirviendo a Dios tiempo completo 
como consecuencia de la vida de ese hombre. Más de 100 
iglesias deben su existencia o su pastor a su ministerio. 

¡NO DIGAS QUE NO HAY NADA EN ESE CAMPO! TODOS tenemos 
un campo, pero ¡gloria a dios, TODOS tenemos un tesoro 
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también! 

Necesitas volver a descubrir el tesoro en ese campo. 
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Tres Preguntas que Tienes 
que Contestar 

Mateo 27:15-26 

La vida está llena de preguntas. Algunas de estas preguntas son 
fáciles de contestar. Otras no tan fáciles. Alguntas tienen 
respuestas, otras no. Algunas piden información,m otras hacen 
una sugerencia. Algunas dan un complemento, otras acusan.  

Pero hay tres preguntas que Pilato les hizo a las multitudes 
presentes en el juicio de Jesús. Les hizo tres preguntas a esas 
personas que siguen siendo relevantes en nuestros días y a 
nuestras vidas.  

La respuesta que tú das a estas preguntas pueden determinar 
cómo vivas el resto de tu vida, y dónde pases la eternidad. 

Primero, durante la traición, el arresto y el juicio de Cristo, los 
discípulos abandonaron a su Señor. Judas experimiento 
remordimiento y una muerte terrible.  

Cristo fue enviado a Pilato, el que hoy en día llamaríamos el 
Procurador de Justicia. Aquí tenemos a un juez local, provincial, 
temporal, juzgando al juez de toda la tierra. En realidad, Pilato 
fue enjuiciado por Jesús.  

Pilato fue el juez que no quería juzgar. En ese momento, fue le 
hombre más incómodo de toda Jerusalén. ¿Quién quisiera estar 
en la posición de Pilato?  
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Fue encarado con una decisión que no quería tomar. Fue 
presionado por los judíos a crucificar a Jesús. Su esposa le 
rogaba que no tuviera que ver con Jesús. Le dio el consejo 
correcto a su esposo. Ella tomó la decisión correcta acerca de 
Jesús. Lo juzgó bien. Fue inocente. Más que inocente, fue 
JUSTO. Ella hizo lo que pudo part salvar a su esposo. Fue 
conmovida por un sueño. ¿Qué habrá soñado? ¿A su esposo 
siendo juzgado por Jesús, sufriendo el resultado de su rechazo? 
O tal vez lo vio en el infierno. Nunca sabremos.  

Ella puso el ejemplo correcto para todas las esposas de todo los 
tiem;pos. Ella hizo lo que pudo para salvar a su esposo de tomar 
una decisión incorrecta. Fue sensible a las advertencias de Dios 
acerca del alma de su esposo. Estaba dispuesta a sufrir la burla 
para poder alcanzar a su esposo a tiempo. Ella intentó ayudarle 
en la magna crisis de su vida. 

Mi amigo, no destruiría tu hombría escuchar a tu esposa de vez 
en cuando. Tal vez te ayudaría.  

Ahora, veamos estas tres preguntas. 

1. ¿CUÁLES SON TUS DESEOS? 

Mateo 27:21: “Y respondiendo el gobernador, les dijo: ¿A cuál 
de los dos queréis que os suelte?” 

Podríamos hacer la pregunta de otra manera: ¿Qué clase de 
vida quieres vivir? ¿Una vida de pecdo y rebelión a Dios? ¿Una 
vida fuera de control? 

Efesios 2:1-3: “Y él os dio vida a vosotros, cuando estabais 
muertos en vuestros delitos y pecados, 2 en los cuales 
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anduvisteis en otro tiempo, siguiendo la corriente de este 
mundo, conforme al príncipe de la potestad del aire, el espíritu 
que ahora opera en los hijos de desobediencia, 3 entre los 
cuales también todos nosotros vivimos en otro tiempo en los 
deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de la carne y de 
los pensamientos, y éramos por naturaleza hijos de ira, lo 
mismo que los demás.” 

¿Quieres vivir “lo mismo que los demás”? ¿Una vida sin paz? 

Isaías 48:22: “No hay paz para los malos, dijo Jehvoá.” 

Algo falta en la vida de la persona que vive al nivel de sus 
deseos. La vida del cristiano que rechaza a Dios, o que 
abandona a Dios es una vida de quebranto y frustración.  

La vida que se vivie para los placeres vanos es una vida en que 
nada satisface. No hay gozo duradero. Es una vida de 
condenación. 

Juan 3:18: “El que en él cree no es condenado: mas el que no 
cre ya ha sido condenado, porque no ha creído en el nombre 
del unigénito Hijo de Dios.” 

La condenación es un hecho seguro. El incrédulo está bajo la 
maldición presente del pecado. Sin Cristo, alejado del pueblo de 
Dios, ajenos al pacto y las promesas de Dios, sin esperanza y sin 
Dios en el mundo, Efesios 2:12 

Es una vida sin esperanza.  

Antes de conocer a Cristo, estábamos alejados de Dios. Fuimos 
separados de Dios por los judíos. Dios mismo había hecho que 
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la nación judía naciera de Abraham. Había retado a los judíos a 
ser un ejército misionero en el mundo, proclamando que Sólo 
EL fue el Único y Verdadero Dios Vivo, que enviaría a Mesías al 
mundo para salvar al mundo de su pecado. 

Estábamos “sin Cristo”. Como gentiles, no esperábamos al 
Mesías, el Unigido de Dios. No sabíamos que vendría.  

Estábamos alejados de la ciudadanía de Israel. Ajenos a los 
pactos y las promesas de Dios. No teníamos esperanza. Los 
gentiles vivían con todos los temores y las ansiedades de la vida, 
y en constante expectativa de la muerte.  

Estábamos si Dios en el mundo. Como gentiles, solos - sin fuerza 
más allá de lo que nosotros podíamos generar. 

¿Es esa la clase de vida que tú quieres vivir?  

O, ¿quieres vivir una vida de SALVACIÓN y BENDICIÓN? Una 
vida bajo el control de Dios. Ese es el problema. TÚ quieres 
tener el control. Esa es la fórmula para el desastre. 

Gálatas 5:16; “Digo, pues: Andad en el Espíritu, y no satisfagáis 
los deseos de la carne.” ESA es la fórmula para el éxito y la 
seguridad. 

La ÚNICA forma de tener paz y contentamiento es vivir tu vida 
confiando en Cristo Jesús. NO en una religión. NO en una iglesia. 
NO en tu propia astucia. En Cristo. 

Juan 14:27: “La paz os dejo, mi paz os doy; yo no os la doy como 
el mundo la da. No se turbe vuestro corazón, ni tenga miedo.” 
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Filipenses 4:7: “Y la paz de Dios, que sobrepasa todo 
entendimiento, guardará vuestros corazones y vuestras mentes 
en Cristo Jesús.”  

Salmo 34:8: “Gustad, y ved que es bueno Jehová; Dichoso el 
hombre que confía en él.” 

La vida en Cristo es una vida de gozo. No de perfección, sino de 
contentamiento. 

Filipenses 4:11: “No lo digo porque tenga escasez, pues he 
aprendido a contentarme, cualquiera que sea mi situación.”  

Es una vida libre de la condenación.  

Romanos 8:1: “Ahora, pues, ninguna condenación hay para los 
que están en Cristo Jesús, los que no andan conforme a la 
carne, sino conforme al Espíritu.” 

Es una vida de esperanza. En el pecho de todo ser humano vive 
la esperanza que después de esta vida, le espera algo mejor. En 
el caso del que cree en Cristo, esa esperanza será realidad. 

I Pedro 1:3-5: “Bendito el Dios y Padre de nuestro Señor 
Jesucristo, que según su grande misericordia nos hizo renacer 
para una esperanza viva, por la resurrección de Jesucristo de los 
muertos, 4 para una herencia incorruptible, incontaminada e 
inmarcesible, reservada en los cielos para vosotros, 5 que sois 
guardados por el poder de Dios mediante la fe, para alcanzar la 
salvación que está preparada para ser manifestada en el tiempo 
postrero.” 

2. ¿CUÁL SERÁ TU DESTINO? 
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Mateo 27:22: “Pilato les dijo: ¿Qué, pues, haré de Jesús, 
llamado el Cristo? Todos le dijeron: ¡Sea crucificado!” 

Pilato, un hombre indeciso) cedió al placer mundano. Pilato se 
había enjaulado a sí mismo. Había creado el dilema más horrible 
imaginable.  

El pueblo escogió al hombre inicuo en lugar del Hombre Santo. 
Su preferencia fue para un hombre que había quitado una vida 
sobre el Dador de la vida. 

Pilato fue un hombre débil, indeciso, durante todo ese trágico 
episodio. Fue víctima de su deseo de ser aceptado por la gente. 

El pueblo pidió que Jesús fuese ejecutado por el método más 
horrible y doloroso: la crucifixió. Pilato fracasó en la decisión 
más importa de toda su vida.  

Lo que tú haces con Jesús determina dónde pases la eternidad.  

Proverbios 9:12: “Si fueres sabio, para ti lo serás; Y si fueres 
escarnecedor, pagarás tú solo.” 

Jeremías 5:22: “A mí no me temeréis? dice Jehová. ¿No os 
amedrentaréis ante mí, que puse arena por término al mar, por 
ordenación eterna la cual no quebrantará? Se levantarán 
tempestades, mas no prevalecerán; bramarán sus ondas, mas 
no lo pasarán.”  

Viendo lo que sucedió esta semana pasada en Mianmar, en 
China, en Chile - esos terribles desastres, ¿cómo no podemos 
temer al que CONTROLA todo eso? 
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Rechazar a Jesús condena el alma al infierno para siempre. 

Recibir a Jesús es ser SALVO e ir al CIELO. 

3. ¿Qué decisión tomarás? 

Mateo 27:23: “Y el gobernador les dijo: Pues ¿qué mal ha 
hecho? Pero ellos gritaban aún más, diciendo: ¡Sea crucificado!” 

Pilato volvió a preguntar al pueblo cuál fuese su decisión. Lo 
sorprendieron con su respuesta: le pidieron que les diera a 
Barrabás y que Cristo fuese crucificado. 

¿Qué mal te ha hecho Jesús padra que tú lo rechaces? 

Nunca sabemos lo que nos espera. Es imposible saber qué nos 
espera de un día para otro. Todos nosotros conocemos a 
personas que ha muerto sin ningún aviso, sin ninguna indicación 
de enfermedad o peligro. Mi hermano, ¿qué mal te ha hecho el 
Señor para que lo abandones? ¿Qué mal le hizo el padre del hijo 
pródigo para que lo abandonara?  

La única forma de tener lo mejor de este mundo y del venidero 
es tomar las decisiones correctas acerca del Señor Jesucristo. 
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Las Dos Palabras Más 
Importantes de la 

Resurrección de Cristo 

Mateo 28:1-6 

El mensaje a las mujeres que llegaron primero a la tumba de 
Cristo contienen el significado total de la Resurrección de Jesú 
para todos nosotros: Venid, ved. 

Se cuenta la historia de un padre y su hijo que salieron en su 
auto a pasearse una hermosa tarde de primavera. De pronto, de 
la nada, entró una abispa por la ventana del carro. ¿Te ha 
sucedido eso? A mí sí. Asusta. Pero lo peor es que este niño 
tenía una alergia mortal a la picadura del abispa. Así que cuando 
vio el abispa, se dio al pánico. Pero su padre reacción rápido y 
atrapó el abispa con la mano, y luego la soltó. Volvió a iniciarse 
el pánico en el niño. El abispa volvió a volar dentro del carro. 
Cuando el padre vio el temor en el rostro de su hijo, detuvo el 
carro, extendió su mano, pero esta vez fue para mostrarle algo 
a su hijo. En la piel de su mano estaba el aguijón del abispa. 
“¿Ves esto, le dijo a su hijo? No tienes que temer más. Yo tomé 
el aguijón del abispa por ti.” Y esa es la historia de la 
resurrección de Cristo para nosotros. Tú y no no tenemos que 
temer la muerte porque Jesucristo ya tomó el aguijón de la 
muerte por nosotros. Lo único que él pide son dos cosas: “Venid 
y ved...”. 

Esas son las palabras de del ángel a las mujeres en el huerto de 
la tumba esa mañana: “Venid y ved...”. 
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Ambas palabras aprecen en el idioma original en forma 
imperativa. Tienen el sentido de un mando: “Venid y ved...” Tal 
vez son las palabras más importantes para nosotros en cuanto a 
la historia de la resurrección de Cristo. 

I. Quiero que vea primero la invitación a VENIR. 

Hay tantas cosas que impiden que “vengamos” a la realidad de 
la resurrección. ¿Qué fue lo que impidió a estas mujeres? 

Primero, no fue cosa fácil que ellas obedecieran al ángel. Fue 
muy de mañana - temprano.  

Segundo, ¡es un cementerio! Un lugar habitado por cadáveres. 
No es donde uno quisiera estar temprano en la mañana cuando 
todavía está oscuro. Es un lugar espeluznante.  

Hablamos de la tumba vacía en términos muy elegantes, y bien 
debemos. Pero en realidad no fue un lugar elegante. Fue un 
panteón. No es un lugar donde esperas recibir buenas noticias, 
o tener una experiencia gloriosa. Para la mayoría de nosotros, 
es un lugar muy desagradable, deprimente.  

Le voy a ser sincero. Yo no visito las tumbas de mis seres 
queridos con mucha frecuencia. Tal vez he ido a visitar el 
cementerio donde están sepultados mis padres tres veces. No 
me ayuda. Yo prefieron recordarles como estaban en vida. 
Prefieron pasar tiempo viendo lo que hicieron, no el suelo 
donde están sepultados.  

En tercer lugar, estaban las autoridades. Estas mujers vinieron a 
ungir un cuerpo que yacía en una tumba cerrada con el sello de 
la nación más poderosa en el mundo: Roma. Fue sellada por 



…La Resurrección de Cristo 

- 291 - 

órdenes del representante oficial del hombre más poderoso del 
mundo: el César. Ese sello prohibía la entrada de cualquier 
persona a esa tumba.  

Y como eso no fuera suficiente, fue vigilada por los mejores 
soldados que Roma jamás había entrenado: os Guardias del 
Pretorio: hombres expertos en matar con lanzas, espadas, 
cuchillos, y si fuera necesario, a mano limpia. Estos hombres 
tenían órdenes de matar primero y preguntar después a 
cualquiera que daba la menor impresión de intentar entrar a la 
tumba sin permiso.  

Así que si estas mujeres obedecen al ángel, tienen que vencer 
sus temores, pasar los guardias, ponerse en peligro de perder la 
vida, y desafiar a la nación más poderosa de la tierra, y al 
hombre más poderoso que vivía en ese tiempo.  

Cuarto, había una piedra. Añada a todas esas cosas que 
mencionamos UNA PIEDRA. Esta piedra pesaba casi cuatro 
toneladas. Tenía que se subida por una rampa inclinada para 
poder exponer la entrada a la cueva que era la tumba para 
tener acceso al cuerpo de Cristo. ¿Quién movería esa piedra? 
¿Las mujeres? ¿Los soldados? ¿Los discípulos? 

  
Y el ángel insiste: Venid y ved. 

 
¿Qué hicieron estas mujeres en vista de todo lo que les 
impedía? Siguieron viniendo. Olvidaron las cosas que les 
impedían, y obedecieron la voz del ángel. 
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Esta es la MISMA invitación que el Señor sigue haciendo hoy en 
día. Es una de las verdades centrales de nuestra fe. Es la misma 
invitación que Cristo hizo otra y otra vez durante su ministerio 
terrenal. “Venid a mí”, . Estas mujeres reconocieron la voz de 
dios, y vinieron. 

Una de dos cosas: o mostramos el valor de estas mujeres, o 
cedemos a las cosas que impiden que nos acerquemos al Cristo 
Resucitado. 

ILUSTRACIÓN - ALEJANDRO MAGNO 

El ejército de Alejandro Magno estaba avanzando para atacar a 
Persia. En un punto crítico, parecía que sus tropas serían 
derrotados. Alejandro no pudo creer lo que estaba sucediendo 
a sus tropas, que habían sido el ejército más formidable de todo 
el mundo. Montó su caballo y se paseó entre el campamento, 
observando a sus tropas. Pronto descubrió el problema. Cada 
hombre tenía tanto tesoro del botín de victorias pasadas que 
estaban sobrecargados de posesiones. Estaban pasando su 
tiempo enfocados en lo que tenían en lugar de contemplar las 
futuras batallas. Sin el enfoque en el futuro, y con el peso de sus 
riquezas, perdieron su efectividad como soldados de combate. 
Alejandro inmediatamente mandó que todo el botín, las 
riquezas, las posesiones de sus hombres se amontonaran y 
fueran quemadas. Sus hombre se quejaron amargamente, pero 
pronto vieron la sabiduría de lo que había hecho. Un historiador 
escribió después: “Fue como si se les había dado alas. 
Caminaron ligeramente, y la victoria fue segura.” Ese ejército 
conquistó no solo Persia, sino el mundo entero. 
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LAS COSAS QUE NOS IMPIDEN. Hebreos 12:1-2: “Por tanto, 
nosotros también, teniendo en derredor nuestro tan grande 
nube de testigos, despojémonos de todo peso y del pecado que 
nos asedia, y corramos con paciencia la carrera que tenemos 
por delante, 2 puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador 
de la fe, el cual por el gozo puesto delante de él sufrió la cruz, 
menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra del trono de 
Dios.” 

¿Qué “bagage” te impide a acercarte al Cristo Resucitado? 
Nunca ha habido tantas cosas que impiden que los cristianos 
sigamos a Cristo. Nuestra cultura y la sociedad han creado un 
mundo de impedimentos.  

Gastamos más tiempo que nunca, pero no tenemos tiempo. 

Gastamos más dinero que nunca, pero disfrutamos menos 

Tenemos casas más grandes, pero familias más pequeñas 

Compramos más medicina, pero estamos más enfermos 

Tenemos más educación que nunca, pero leemos menos 

Tenemos más información, pero menos inteligencia 
Hemos multiplicado nuestras posesiones, pero disminuimos 
nuestros valores 

Tenemos más sicólogos y siquiatras, pero menos tranquilidad 

Estamos más altos de estatura, pero más cortos de carácter 
Conocemos a más gente, pero menos verdaderas amistades 
Tenemos dos ingresos, pero menos ganancia 
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Tenemos más convenciencias pero no tenemos verdadera 
comodidad. 

Tenemos más organizaciones caritativas, pero menos caridad. 

Hablamos mucho ACERCA de Dios, pero hablamos poco CON 
Dios 
Tenemos más religión, peor menos cristianismo 

Tenemos casas más bonitas pero matrimonios destruídos 
Hemos añadido años a nuestras vidas, pero hemos quitado vida 
a nuestros años. 

Tenemos más gratificación pero menos felicidad. 

Tenemos más tiempo libre pero menos verdadero descanso. 
Purificaos el ambiente, peor contaminamos nuestras almas. 

¿Puedes indentificarte con algo de esto? En nuestra búsqueda 
de la “felicidad”, hemos aprendido a GANARNOS la vida, pero 
olvidamos como VIVIR la vida que nos estamos ganando. 

¿Qué has permitido que te acerques a Cristo? Escuche lo que 
Cristo dijo en Mateo 11:28-29: “Venid a mí todos los que estáis 
trabajados y cargados, y yo os haré descansar. 29 Llevad mi 
yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy manso y 
humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras almas; 
30 porque mi yugo es fácil, y ligera mi carga.” 

ESTA ES LA PRIMERA MITAD DEL MENSAJE DE LA 
RESURRECCIÓN: VENID.  

Ven a la realidad de la tumba vacía. Ven a la verdad que es la 
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base de una verdadera relación con Dios. Una relación honesta, 
amorosa, personal que NUNCA tendrás hasta que aceptes la 
realidad de que Cristo REALMENTE es Dios, y que lo que te 
ofrece es REAL. 

Tal vez iniciaste esa relación hace mucho tiempo, pero te has 
deslizado. Comoquiera que sea, Cristo te está diciendo ¡VEN A 
MÍ! 

Trágate ese triste orgullo, y ven a Cristo. Confiesa que eres 
pecador y no mereces su amor. Arrepiéntate de tu pecado, y 
deja que Cristo te perdone y te dé vida eterna. Pon tu fe y tu 
confianza SÓLO en Él. Y él te salvará. 

Mire la SEGUNDA parte de esta invitación: “Venid, ved el lugar 
donde fue puesto el Señor.” 

¿Qué es lo que vemos en ese lugar? 

1. Vemos la humildad de Jesús. En ese lugar oscuro, frío, estuvo 
el cuermpo de Jesús por tres días y tres noches. 

Pero no estamos hablando de un hombre cualquiera. Ni siquiera 
estamos hablando de un “gran’ hombre. Estamos hablando dl 
lugar donde fue puesto el SEÑOR., Jesús, Jehová, El Salvador, el 
Cristo, Mesías, el que fue igual con Dios desde la eternidad 
pasada. Dios MISMO fue puesto en esa tumba. 

 
Vemos a Dios dispuesto a poner a un lado su gloria tomar sobre 
sí la forma de hombre para poder dar al hombre - seres 
humanos - salvación vida eterna. Dios se hizo hombre, habitó 
entre nosotros, vivió una vida sin pecado, perfecta, y murió 
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como sacrificio en nuestro lugar. Y su cuerpo fue puesto en esa 
tumba. 

En esa tumba vacía, vemos el amor y la humildad que desafían 
la comprensión - amor que Cristo tiene para cada uno de 
nosotros, personalmente. 

También vemos el horror del pecado. Vemos algo más horrible 
que la mente humana puede concebir. Fue nuestro pecado que 
puso a Cristo en esa tumba. El no había pecado. No CONOCÍA 
pecado. Murió en MI LUGAR, y en TU LUGAR. 

Isaías 53:5: “Mas él herido fue por nuestras rebeliones, molido 
por nuestros pecados; el castigo de nuestra paz fue sobre él, y 
por su llaga fuimos nosotros curados.” 

Esa tumba vacía fue la residencia de un muerto - ese “muerto” 
se llama Jesús. Esa tumba contenía el resultado de mis pecados 
y los tuyos. Sólo cuando nos damos cuentas de la grandeza de 
nuestro pecado y su resultdo, podemos amar a Cristo como 
debemos amarlo. 

VENID, VED el lugar donde TÚ Y YO UN DÍA ESTAREMOS. 

Si Cristo no viene antes, terminaremos en un lugar semejante a 
esa tumba. NADA salvo la venida de Cristo evitará tu cita con la 
muerte. NADA es más seguro que la muerte.  

¿Qué serán tus últimas palabras? ¿Cuál será tu último 
pensamiento? ¿Qué será tu último acto en esta vida? ¿Cuál será 
el último lugar que visitas? ¿Qué dirán esas “últimas cosas” 
acerca de tu esperanza para el futuro? 
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Lo más importante que vemos en la tumba de Cristo es que “NO 
ESTÁ AQUÍ, PUES HA RESUCITADO”. 

Es importante que veamos el horror del pecado, y la humildad y 
el amor de Cristo. Es importante que veamos que un día 
nosotros estaremos en esa misma condición. Pero lo más 
importante que vemos es que CRISTO YA NO ESTÁ ALLÍ.  

¡NO PIERDAS EL PODER DE ESTA MARAVILLOSA VERDAD! 

Cristo ya no está allí. Ha resucitado. Conquistó la muerte. 
Quuitó la amenaza del sepulcro.  

Siempre en esta temporada del año surgen “documentales” del 
descubrimiento de los restos humanos que supuestamente son 
de Cristo. Ahora circula por milésima ves la mentira de que 
Jesús tuvo hijos. Desde el principio, se extendieron mentiras 
acerca de la vida y la muerte y la resurrección de Jesús. 

Pero es imposible negar el hecho de que el lugar donde fue 
puesto el Señor ¡ESTÁ VACÍO! 

Dios quiere que veamos una cosa más en esta tumba vacía. La 
realidad de que NOSOTROS TAMBIÉN RESUCITAREMOS. 

Cristo vino al mundo NO sólo para vivir una buena vida, 
enseñarnos cosas bonitas, animarnos a amarnos los unos a los 
otros, y poner un buen ejemplo. Vino para darnos VIDA. Vida 
ETERNA. Vida VERDADERA. Vida RESUCITADA. 

Por temible que sea el pensamiento de que un día moriré, es 
gloriosa la realidad de que también resucitaré.  En cada funeral 
en que predico, uso el pasaje de I Tes 4: 14-18: 
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